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Silencio culpable
a paciencia se ha agotado. 
Pedro Sánchez ha dejado de 
ser un activo para el PSOE y se 

ha convertido en su mayor lastre. Cada 
día que pasa en la Moncloa, el partido 
se aleja un poco más de sus principios, 
de su historia y de su electorado. Y lo 
más indignante no es solo su deriva 
autoritaria y personalista, sino el silen-
cio cómplice de quienes dentro del 
PSOE saben que esto no puede conti-
nuar, pero callan. Ha llegado la hora de 
romper filas. De alzar la voz. De exigir 
su dimisión sin rodeos. 

Sánchez ha dinamitado los puentes 
con la mayoría moderada, ha entre-
gado el relato político a los extremos y 
ha subordinado los intereses del país a 
su ambición de poder. Pacta con quie-
nes quieren destruir España, manipula 
instituciones, erosiona la separación de 
poderes y legisla a golpe de propa-
ganda. ¿Hasta cuándo van a seguir sus 
compañeros de partido mirando hacia 
otro lado? ¿Dónde están los barones 
que antes presumían de principios? 

¿Dónde están los socialistas que no 
tragaban con todo? 

El PSOE no es —o no era— una má-
quina al servicio de un caudillo con es-
lóganes vacíos. El PSOE fue un partido 
con alma, con obreros, con intelectua-
les, con ética. Hoy, todo eso está 
siendo arrasado por un sanchismo sin 
escrúpulos que prefiere abrazar el 
chantaje de Puigdemont antes que 
asumir una derrota con dignidad. 

Quienes dentro del PSOE aún con-
servan un mínimo de decencia política 
no pueden seguir parapetados en de-
claraciones tibias o en off the record. 
No sirve de nada quejarse en privado 
mientras el país arde en polarización y 
el partido se convierte en un satélite 
del populismo. Es el momento de ac-
tuar, de dar un paso al frente y decir 
con claridad: Pedro Sánchez no puede 
seguir un día más como presidente del 
Gobierno. 

Callar ahora es traicionar al socia-
lismo. Es traicionar a los votantes. Es 
traicionar a España. 

L
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ada hay más repugnante que 
tener que soportar lecciones 
de honestidad impartidas por 

inmorales, corruptos, deshonestos, 
extorsionadores, ladrones o defrau-
dadores.  

En la política española es cosa 
habitual que algunos dirigentes pre-
suman de modélica honradez —
adoctrinando a los ciudadanos 
acerca de sus obligaciones tributa-
rias, censurando la prostitución o 
acusando a otros de corrupción o de 
favorecer a sus próximos—, para 
que después sean ellos los investi-
gados por presunta apropiación in-
debida, tráfico de influencias, 
malversación o extorsión, o veamos 
aflorar sus diversiones a base de se-
ñoritas de compañía, pagadas o be-
neficiadas con recursos públicos. 

Siempre hemos temido que la 

Agencia Tributaria, si cae en manos de 
un malintencionado, pueda conver-
tirse en una impune herramienta de 
extorsión, contra la que nadie puede 
combatir. El bufete internacional Ams-
terdam & Partners ha denunciado ante 
la OCDE que la Hacienda española 
mantiene “un sistema fiscal que vul-
nera derechos fundamentales de los 
contribuyentes” y habla de “presión 
coercitiva a los inspeccionados”, “ofre-
cimientos de reducción de pena si 
aceptan su dictamen sin recurso”, 
“embargos inmediatos si recurren”, y 
denegación de presunción de inocen-

cia a base de señalar a “culpables por 
defecto”. 

Y ahora vemos que ese ministro —
que, con formas chulescas, amena-
zaba con inspecciones a diversos 
colectivos, como el de los periodistas 
que le criticaban— resulta estar impu-
tado por, presuntamente, cobrar mor-
didas a cambio de no inspeccionar y 
llevarse comisiones por diseñar nor-
mas fiscales para beneficiar a las em-
presas que contrataban los servicios 
de su consultora.  

Poco importa el partido al que 
pertenezcan. Con la corrupción hay 

que acabar de una vez por todas. Re-
sulta indiferente que las sospechas 
recaigan sobre la esposa y el her-
mano del presidente del gobierno; 
Ábalos, Koldo, Santos Cerdán o el 
Tito Berni; el propio Pedro Sánchez 
respecto a su política de cesiones a 
los separatistas, el Sáhara, Marrue-
cos, blanqueamiento de etarras, la 
reforma del Código Penal o el asalto 
a la judicatura; la familia de Jordi 
Pujol; Cristóbal Montoro; los respon-
sables de los ERE de Andalucía; o 
quienes reparten subvenciones a co-
lectivos afines.  

Que los tribunales hagan caer el 
peso de la ley sobre los malhechores, 
sean quienes sean. Pero, por favor, 
no se burlen de nosotros con esas 
lecciones de moralidad.  
 

Javier Algarra. Periodista 

Javier Algarra
Balcón con vistas

 Lecciones de moralidad

N

legados al borde del abismo, 
asomados al precipicio del 
hundimiento, asistimos al 

espectáculo revelador de ver qué 
negocios se protegen, cuáles son 
los prioritarios. Cojan butaca de 
primera fila porque la función pro-
mete ser histórica. Están los abajo-
firmantes de la llamada cultura. 
Nunca fueron algo más que medio-
cres coplistas del partido. Unos, 
como Víctor Manuel, ya cantaron al 
caudillo. Otros, como Serrat, autor 
de pareados de colegio de primaria, 
han asistido indiferentes a cual-
quier represión comunista, mien-
tras cobraran. Hoy vuelven a 
ejercer como enterradores del san-
chismo, como ya lo hicieron con el 
felipismo. Su firma es solo el colo-

fón ridículo de un acta de defun-
ción.  

Mucho más interesante es la ca-
dena de apariciones de Zapatero, 
culpable de la gran crisis econó-
mica que nos dejó su gobierno ato-
londrado. Ha hecho negocios con 
chinos, venezolanos y guineanos. 
Empujó la defenestración de Ábalos 
para convertirse en hombre fuerte 
del gobierno de Sánchez, una espe-
cie de presidente en la sombra, en-

cargado de los negocios esenciales 
de la cuadrilla criminal que nos go-
bierna. Es el autor del giro de nues-
tra política exterior hacia la 
servidumbre de Pekín, que cobra en 
contratos con la empresa de sus 
hijas; es el defensor de la siniestra 
dictadura venezolana. Suya es la 
política que ha dado poder a Bildu, 
suyo es en origen el relevante 
podio que entregó al separatismo 
catalán. Recuperado de su fracaso 

como gobernante, ha vuelto al 
poder con aires pontificales, dis-
puesto a nombrar al sucesor de 
Sánchez, no vaya a ser que se es-
tropeen los grandes negocios que 
han patrocinado este desmantela-
miento del estado, este final 
chusco, cutre y miserable, siempre 
a la altura moral y ética de una 
banda de desaprensivos que vistie-
ron su rapiña con el nombre de 
“giro social”. Nunca tan buenas pa-
labras sirvieron para propósitos 
más deleznables. El final de este 
sainete nos dejará exhaustos. Lo 
que venga después, el golpe de re-
alidad que nos espera, promete ser 
trágico.  
 

Alfredo Urdaci. Periodista 

Alfredo Urdaci
Babel

 Última función 

L
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veces, las democracias no 
mueren de golpe. No caen 
con carros de combate ni 

con tiros. Los Estados no se de-
rrumban de un día para otro, sino 
que se disuelven lentamente 
cuando quien quiere romperlo va 
atacando y derrumbando cada uno 
de los pilares de la Democracia y el 
Estado de Derecho.  

A veces, simplemente se extin-
guen con un voto, un pacto o una 
firma. Y cuando sucede, no hay so-
bresaltos, sino la mera apariencia 
de normalidad y orden, y lo justifi-
carán por la “convivencia” o por 
“mejorar las cosas”.  

Entonces, ¿cómo reconocer 
cuándo una sociedad libre, como 
España, comienza a descompo-
nerse? Hannah Arendt, en Los orí-
genes del totalitarismo, lo detalla 
en su libro y advierte que este no 
llega únicamente con violencia, 
sino erosionando el pensamiento 
individual mediante la mentira sis-
temática. El peligro no reside solo 
en los fanáticos que lo promueven, 
sino en el individuo que ya no dis-
tingue entre verdad y falsedad. ¿Te 
suena querido lector a algo? 

Cuando se pierde la noción de ver-
dad objetiva, ya no hace falta un 
golpe de Estado. Basta con vaciar las 
instituciones de su significado original. 
La historia demuestra que el totalita-
rismo no necesita botas; le bastan dis-
cursos que relativizan primero la 
verdad y luego legitiman la mentira. 
No se impone mediante la fuerza, sino 
a través de la resignación pasiva de 
una sociedad que ha dejado de cues-
tionar. Es, en definitiva, un proceso 
lento de degradación. 

Ese proceso de transformación 
cultural y política se explica me-
diante el concepto conocido como 
la ventana de Overton. Un modelo 
que describe cómo cambian los lí-
mites de lo que resulta popular y 

políticamente aceptable. Ideas 
antes impensables se van introdu-
ciendo poco a poco, hasta volverse 
normales y, finalmente, convertirse 
en ley. No ocurre por azar ni de 
forma espontánea, es una estrate-
gia deliberada, diseñada con un 
propósito claro. 

En España, el pasado 26 de junio 
de 2025, el Tribunal Constitucional, 
presidido por Cándido Conde-Pum-
pido, avaló la Ley de Amnistía al de-
safío independentista que culminó 
en el referéndum ilegal del 1-O de 
2017 y la declaración unilateral de 
independencia de Cataluña. La vota-
ción fue de seis votos a favor y cua-
tro en contra, una mayoría ajustada 
y milimétricamente construida con 
fines políticos. 

El fallo, ante el asombro de Es-
paña entera, concluyó que la ley es 
compatible con la Constitución. 
Además, señaló que la amnistía es 
una figura excepcional con cabida 
legal. Quieren convencernos de que 
se ha tratado de un acto de justicia 
y reconciliación, pero fue, simple y 
llanamente, una operación de cál-
culo político. La ley de amnistía no 
obedece a principios jurídicos ni a 
un ideal de convivencia; responde 
a una necesidad aritmética. Es el 
resultado de un acuerdo entre un 
Gobierno dispuesto a todo por con-
servar el poder y un partido inde-
pendentista que fijó su precio sin 
ambages. La impunidad a cambio 
de votos parlamentarios. 

El Tribunal Constitucional ha le-
gitimado esa ley, poniendo el bro-
che final a un camino que Pedro 

Sánchez comenzó la misma noche 
electoral de 2023. Aquel día, al co-
nocerse los resultados, se hizo evi-
dente que no solo había perdido las 
elecciones, sino que ni siquiera su-
maba mayoría con sus antiguos so-
cios de legislatura, ni con Esquerra, 
ya premiada con indultos, ni con 
Bildu, blanqueada según el guion 
de Otegi, alcanzaba los escaños ne-
cesarios para seguir en el poder. 

Frente a esa realidad, Sánchez 
eligió la vía de entregar la integri-
dad del sistema constitucional a 
cambio de los siete votos de Junts. 
Una cesión sin precedentes, tanto 
en forma como en fondo, que 
acabó otorgando legalidad a una 
autoamnistía impulsada por quie-
nes vulneraron el orden constitucio-
nal. Para mayor desfachatez, la 
persona encargada de liderar esa 
negociación fue Santos Cerdán, que 
hoy se encuentra investigado por 
delitos de cohecho y pertenencia a 
organización criminal.  

Un hecho que añade aún más 
sombras a un acuerdo que no solo 
erosiona la legalidad, sino que daña 
profundamente la credibilidad de-
mocrática de nuestras instituciones. 

Al respaldar la Ley de Amnistía, 
el Tribunal Constitucional, con una 
mayoría favorable al Gobierno, no 
solo refuerza una clara desigualdad 
entre los españoles, sino que, ade-
más, inaugura una etapa inédita en 
la historia democrática de España. 
Una etapa en la que el órgano encar-
gado de controlar los abusos del 
poder se transforma en un instru-
mento que ampara sus excesos. En 

lugar de actuar como un contrapeso 
independiente, se convierte en un 
escudo al servicio del Ejecutivo. 

Este fallo no es simplemente 
una interpretación jurídica, sino un 
paso decisivo hacia la normaliza-
ción de decisiones que afectan de 
manera sustancial al orden cons-
titucional. Si puede justificarse el 
perdón de delitos tan graves como 
los del procés con el argumento de 
garantizar la estabilidad política, 
entonces ya no resulta impensable 
imaginar futuras medidas dirigidas 
exclusivamente a asegurar la per-
manencia en el poder, aunque su-
pongan alterar la integridad de 
nuestro sistema constitucional. 
La tesis de que el legislador puede 
intervenir en cualquier asunto que 
no esté explícita o implícitamente 
prohibido por la Constitución con-
vierte a la Carta Magna en un texto 
moldeable según la conveniencia 
política del momento. Bajo esta ló-
gica, todo lo que no esté expresa-
mente vetado pasa a considerarse 
legalmente aceptable. 

Aceptar que el Tribunal Cons-
titucional respalde con su fallo una 
maniobra política que cambia poder 
por impunidad es asumir que las 
reglas pueden adaptarse según 
convenga. Significa que la ley ya no 
es un límite, sino una herramienta 
que puede cambiarse según los in-
tereses del gobierno. 

Estamos, así, en la antesala de 
algo más grave, una deriva autoritaria 
con apariencia de legalidad. Si el de-
safío secesionista de 2017, un aten-
tado flagrante contra el orden 
constitucional, puede ser borrado con 
una ley, ¿qué impide que mañana se 
repita lo mismo ante otro intento de 
romper las reglas del Estado? 
 

José A. Sánchez Serrano.  
Vicesecretario de Territorial  

del PP de Madrid

A
José Antonio Sánchez Serrano

Políticas y acciones

 La muerte lenta de la democracia
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a corrupción suele aparecer en 
cualquier colectivo de forma in-
dividual. Como sostuvo Lord 

Acton, el poder corrompe y el poder ab-
soluto corrompe absolutamente. Por 
eso son tan importantes los controles 
en democracia (impensables bajo una 
dictadura). No se trata de acabar con 
las conductas corruptas, que siempre 
las habrá porque la naturaleza humana 
es la que es y además no se puede 
cambiar por más que la ingeniería so-
cial intente dar a luz al hombre nuevo, 
sino de detectarlas y castigarlas. Los 
check and balance que dicen en Esta-
dos Unidos, país en donde también se 
están difuminando estos controles. En 

España hay pocos y Sánchez quiere 
acabar con los que quedan. Empezando 
por la Justicia. 

Lo que rodea hoy a Sánchez, con su 
partido, su familia y su gobierno bajo 
sospecha, indica una corrupción sisté-
mica de su formación política. ¿Cómo 
es posible que los primeros presuntos 
casos de corrupción tuvieran lugar a los 

tres días de alcanzar la Moncloa? ¡Tres 
días! ¿Cómo es posible que lo que era 
un secreto a voces, los prostíbulos del 
suegrísimo, tardara años en ser cono-
cido por el público? ¿Cómo es posible 
que dos secretarios de organización 
estén bajo sospecha, uno de ellos en 
prisión, y él no supiera nada de nada? 
¿Por qué expulsó a Ábalos del paraíso 

y lo mandó al averno del grupo mixto? 
La degeneración de la democracia, 

palabra absolutamente prostituida, 
como señalara Ortega y Gasset, es en 
España inmensa. Fíjense en la expul-
sión de Vito Quiles del Congreso de los 
Diputados, modificando el reglamento. 
No es solo la conducta de los políticos. 
Licenciados en periodismo arrugan en 
televisión su arrogante nariz y le niegan 
a Vito la condición de periodista. Por 
hacer preguntas que ellos no se atre-
ven, por ser incómodo para el poder. Es 
la degeneración democrática. 
 

Almudena Negro Konrad, 
alcaldesa de Torrelodones

Almudena Negro
Razón y palabra

 Degeneración democrática

L

oy el día amanece tranquilo. Aún 
es temprano y el silencio lo en-
vuelve todo. Un pajarillo se 

atreve a romperlo con su trino y, des-
pués, se suman más a su canto. Aún 
tumbada en la cama, engullido mi dimi-
nuto cuerpo de niña por el colchón de 
lana, abro los ojos para tomar conscien-
cia de dónde me encuentro y, entonces, 
sonrío. Es verano y estoy en el pueblo 
de mi madre, en casa de mis tías abue-
las. Miro alrededor y voy reconociendo 
las paredes blancas de la habitación, las 
camas de forja, los marcos de las ven-
tanas coloreados de azul y el alféizar de 
la ventana cargado de macetas que re-
bosan flores. Y junto a mi cama, en otra 
contigua, aún duermen mis hermanas. 
Pero yo no puedo dormir más, tengo 
demasiadas ganas de salir, de recorrer 
las calles empedradas, de ver si aún se 
atisba nieve en las cumbres de las mon-
tañas, y si este verano también hay car-
pas en la fuente del pilón en la plaza del 
castillo. Y es que veranear en el pueblo, 
allá por los años setenta, suponía vivir 
una auténtica aventura… 

Allí, te sentías mayor. Tus padres te 
dejaban hacer cosas que en la ciudad 
resultaban impensables. Te daban liber-
tad… libertad para salir sola a la calle, 
para reunirte en pandilla con los primos 
y los amigos, y jugar las largas tardes 
soleadas en la calle, hasta que el sol se 
escondía. Y siempre había que apurar 
hasta que se apagaba la última luz, del 
último rayo. 

Y así, disfrutando de esta libertad, 
algunos días me dejaban ir hasta el bar 
de la esquina para comprar churros y 
porras para desayunar. En el bar de El 
Topo hacían las porras como nadie, 
bien grandes y fritas en abundante 
aceite de oliva. Siempre recién hechas. 
A veces tenía que esperar a que termi-
naran de freírlas, pero no me impor-
taba, al contrario, disfrutaba viendo con 
qué maestría “el Topo” las movía con 
dos palos largos de madera, para ir en-

roscándolas sin que la masa se pegara. 
Era algo hipnótico. 

Ya de vuelta, calle abajo, con los 
churros y las porras envueltos en papel 
de estraza marrón, saludaba a la señora 
Patro. Siempre sonriente, siempre cari-
ñosa y siempre hacendosa, podando 
los bellísimos rosales que cubrían la fa-
chada de su casa, o arremangada, fre-
gando las rejas de sus ventanas, para 
que lucieran impolutas, sin una mota de 
polvo ni telarañas. 

También íbamos a comprar la leche 
fresca a la lechería. ¡Cómo olía a vaca! 
Había que hervir la leche durante unos 
minutos y, después, cuando templaba, 
retirar la capa gruesa de nata que se 
formaba en la parte superior, y colar el 
resto para beberla endulzada con azú-
car y, a veces, con un poco de canela.  
En el pueblo la comida sabía mejor. 
Hasta el pan tenía otro gusto. Y siem-
pre, para merendar, podíamos disfrutar 
de aquel pan de pueblo con un buen 
trozo de morcilla de calabaza, de queso 
de cabra o de chocolate, aunque éste 
último, en contadas ocasiones. 

Algunos días íbamos a bañarnos al 
río. Para llegar hasta el agua había que 
ir saltando las piedras, algunas grandes 
y redondeadas, otras más pequeñas 
que al pisarlas se movían. Para una niña 
de ciudad aquel ejercicio no resultaba 
del todo fácil, por eso me quedaba em-
belesada observando con cuánta des-
treza y velocidad lo hacían los niños del 
pueblo. Pero había que aprender a mo-
verse con soltura, si no, te quedabas 
atrás… y rápidamente entendí que lo 
mejor era saltar sobre piedras grandes 
que eran más estables y nunca pisar las 
que se encontraban cubiertas con 

musgo o algas -nosotros le denominá-
bamos “verdina”- porque resbalaban 
muchísimo.  

Siguiendo el sabio consejo de los 
adultos, también aprendimos a no le-
vantar las piedras porque nos podría-
mos encontrar con alguna sorpresa… 
¡Menos mal que nunca llegué a to-
parme con ninguna culebra! 

A mis padres les gustaba organizar 
días de campo junto al río y, por aquel 
entonces, en cuanto nos juntábamos 
varias familias numerosas, se formaba 
una pequeña muchedumbre de niños. 
Eran días de baños de agua fría que 
venía del deshielo de los neveros de la 
montaña, de cazar ranas, de buscar re-
nacuajos, de realizar competiciones 
para ver quien lanzaba piedras más 
lejos, de comer en familia aquellos ri-
quísimos filetes empanados o la tortilla 
de patatas que las madres habían pre-
parado con tanto esmero. Días de risas 
y de complicidad… toda una aventura. 

Algunas tardes, pasada la hora de 
la siesta, nos sentábamos en la puerta 
de la casa, sobre viejas sillas de enea, 
junto a las hermanas de mi abuela, 
para hacer labor. Ellas nos ensañaban a 
coser y a bordar con preciosos hilos de 
colores, los bordados típicos de Lagar-
tera. Mi abuela no nos enseñaba a 
coser, pero nos narraba historias fan-
tásticas de su niñez en el pueblo, 
cuando tenía que subir a la montaña 
andando junto a sus cinco hermanas y 
las tormentas les sorprendían… una vez 
cayó un rayo sobre un árbol junto a 
ellas; y otra vez quedaron atrapadas en 
su pequeña casa de campo tras una co-
piosa nevada. Aquella noche debió per-
noctar junto a sus hermanas en la 

desvencijada casa, escuchando los au-
llidos de los lobos y sintiendo cómo 
estos rascaban bajo la puerta para in-
tentar entrar en la casa… Mi abuela 
tenía mil historias para contar y a mi me 
gustaba permanecer largos ratos escu-
chándola narrar aquellas aventuras de 
su vida transcurridas durante la guerra 
y la posguerra.  

En Candeleda, la escorrentía del 
agua del deshielo de Gredos corría por 
las calles. Ahora solo se escucha su 
murmullo porque los arroyos han sido 
tapados, pero cuando yo era niña, los 
arroyos corrían libres y vivos. Entonces, 
subíamos a la parte más alta de la calle 
y lanzábamos hojas y flores pequeñas 
al agua y después corríamos a la par 
que el agua, para ver hasta dónde las 
llevaba… 

Hoy, paseando por la ciudad de Ma-
drid, me he parado a observar las rejas 
de una ventana. Estaban sucias, llenas 
de polvo. Más adelante otras, y a con-
tinuación algunas más… todas en el 
mismo estado. Parece que ya nadie se 
preocupa de fregar las rejas de las ven-
tanas. Parece que la gente ya no se 
preocupa por las cosas… 

También en el pueblo muchas cosas 
han cambiado. Las plantaciones de ta-
baco han menguado, ya no hay canas-
tos con tomates y pimientos para su 
venta en las puertas de las casas, y la 
leche se compra en bricks. Aquellas 
personas maravillosas con las que com-
partí los veranos de mi infancia ahora 
me acompañan desde allá arriba y, 
también, desde los recuerdos. Pero 
Candeleda sigue oliendo a pimentón de 
La Vera, sigue rebosando de naranjos 
en sus calles y de flores de colores no 
solo en primavera. Y aunque las telara-
ñas cubren la entrada de algunas vi-
viendas viejas, a la vista, abandonadas, 
he observado que aún las ventanas de 
muchas casas mantienen bien limpias 
sus rejas.  

Raquel Cubero Calero, periodista

Raquel Cubero Calero
Rayo de Luna

 Con las rejas sin fregar

H
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a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, 

anunció el pasado 22 de julio, 
que a partir de febrero de 
2026 se va a ampliar el corre-
dor medioambiental Arco 
Verde con varios campus uni-
versitarios hasta superar los 
200 kilómetros. Además, se 
eliminan barreras provocadas 
por grandes infraestructuras 
viarias o ferroviarias como, 
por ejemplo, la carretera M-
12 en Alcobendas, el paso 
elevado sobre la autovía A-4 y 
la M-618 en Torrelodones. 

Este espacio, como ha ex-
plicado Díaz Ayuso, ha alcan-
zado ya los 185 kilómetros y 
los 185.000 árboles y arbus-
tos. A través de caminos, 
vías pecuarias y zonas natu-
rales, este recorrido circular 
va a conectar el área metro-
politana de la capital con 
otros 25 municipios de la re-
gión, el anillo ciclista y los 
tres parques regionales de la 
Cuenca Alta del Manzanares, 
Curso Medio del Río Guada-
rrama y Sureste. 

“Se une de esta manera el 
campo y la ciudad, el entorno 
urbano y el rural. No hay en 
Europa un proyecto de esta 

dimensión”, ha subrayado 
Díaz Ayuso que, con este mo-
tivo, visitó el 22 de julio, una 
de las nuevas zonas acondi-
cionadas, en el término mu-
nicipal de Mejorada del 
Campo. “Queremos devolver 
la biodiversidad a toda la re-
gión y que sea la naturaleza 
la que vuelve a los pueblos y 

ciudades y no al revés, para 
que los pueda conectar y nos 
lleve a lugares patrimonio, a 
senderos, a parajes excepcio-
nales”, señaló. 

Gracias a un convenio con 
la empresa Amazon, se han 
plantado 24.000 árboles y 
arbustos autóctonos en 16,7 
hectáreas de terrenos públi-

cos. La empresa de logística 
ha aportado más de 2,2 mi-
llones de euros a esta inicia-
tiva.   

Arco Verde cumple una 
importante función de conec-
tividad ecológica entre espa-
cios naturales que estaban 
fragmentados, por lo que va 
a mejorar el hábitat de nu-

merosas especies de flora y 
fauna locales.  Además, es 
una gran área de esparci-
miento y uso público para los 
ciudadanos, que ya cuenta 
con nueve rutas senderistas 
y otras 11 ciclistas, cuyos re-
corridos se pueden consultar 
en la web de la Comunidad 
de Madrid. 

L

Díaz Ayuso anuncia la ampliación de Arco Verde con campus universitarios  
alcanzando ya los 185 kilómetros y 185.000 árboles y arbustos

La Comunidad de Madrid renueva su liderazgo de los mejores hospitales de España 
con seis públicos entre los 10 primeros

a Comunidad de Madrid vuelve a liderar y 
copar un ranking de los mejores hospita-
les de España. La sanidad pública regional 

tiene hasta seis de sus hospitales entre los 10 
mejores y se sitúa además en las cuatro prime-
ras posiciones de la clasificación anual elaborada 
por la prestigiosa revista Forbes: Fundación Ji-
ménez Díaz (1), La Paz (2), 12 de Octubre (3), 
Gregorio Marañón (4 y una posición por encima 
que en 2024), Ramón y Cajal (7) y Rey Juan 
Carlos (10). 

Así lo refleja Los 25 Hospitales de referencia 
en España, la tercera edición de esta clasifica-
ción del ámbito sanitario que Forbes elabora 
anualmente a partir de índices internacionales, 
así como premios e hitos recientes de los cen-
tros sanitarios. 

El informe, hecho público el pasado 18 de 
julio, también recoge otros dos hospitales de la 

sanidad pública madrileña entre los 25 del ran-
king de referencia nacional: Clínico San Carlos 
(13) y Niño Jesús (21). 
 
Díaz Ayuso anuncia un aumento salarial de 280 
euros mensuales para enfermeros en centros 
de salud de difícil cobertura  

Este mes de julio, en materia de Sanidad, también 
cabe destacar el anuncio hecho por la presidenta Co-
munidad de Madrid, de un nuevo complemento sa-
larial de 280 euros mensuales para los enfermeros 
que trabajen en los centros de salud considerados 
de difícil cobertura, en línea con la medida ya im-
plantada el año pasado por el Ejecutivo autonómico 
para médicos de Familia y pediatras con el objetivo 
de seguir reforzando la Atención Primaria. El objetivo 
de esta actuación es, según ha señalado, “seguir re-
forzando la Atención Primaria y hacer frente al déficit 
de profesionales que sufre España entera”.   

L
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Los madrileños ya pueden beneficiarse de la nueva rebaja fiscal del impuesto de 
Sucesiones y Donaciones entre hermanos, tíos y sobrinos

a nueva rebaja fiscal para el impuesto de 
Sucesiones y Donaciones de la Comuni-
dad de Madrid entró en vigor el pasado 

1 de julio. Con esta iniciativa se eleva del 25% 
al 50% la bonificación para las operaciones 
entre hermanos y entre tíos y sobrinos por con-
sanguinidad y será aplicable a todo el Grupo III 
de parentesco, lo que generará un ahorro apro-
ximado de 140 millones de euros anuales a los 
madrileños. La región es pionera en introducir 
esta rebaja en ambas modalidades del tributo 

para este grado. 
Además, se incrementa al 100% en el caso de 

las donaciones esporádicas entre particulares que 
sean inferiores a 1.000 euros, eliminando la obli-
gación de presentar autoliquidación por debajo de 
esa cuantía. También se elimina el requisito formal 
de otorgamiento de documento público ante no-
tario para donaciones de hasta 10.000 euros. 
Con esta nueva rebaja fiscal en la Comunidad de 
Madrid ya son 32 las aprobadas desde 2019 du-
rante los Gobiernos presididos por Isabel Díaz 

Ayuso, que se contraponen con el modelo fiscal 
del Ejecutivo central, que suma cerca de un cen-
tenar de subidas (93) desde 2018. 

La Comunidad de Madrid es la CCAA con los 
impuestos más bajos. Además, es la única re-
gión de España que no tiene tributos propios y 
lidera desde 2020 el Índice Autonómico de Com-
petitividad Fiscal en España, elaborado anual-
mente por expertos independientes de la 
Fundación para el Avance de la Libertad y la Tax 
Foundation de EE.UU.   

L

“No hay en Europa un proyecto de esta dimensión”
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a presidenta de 
la Comunidad 
de Madrid, Isa-

bel Díaz Ayuso, agra-
deció, el pasado 9 de 
julio, el trabajo de las 
pequeñas y medianas 
empresas (pymes) 
que han contribuido a 
que la región pase de 
ser la cuarta economía 
de España a la pri-
mera. En su opinión, 
esto ha sido posible 
también gracias a la 
“confianza de sus ciu-
dadanos en una socie-
dad próspera y libre”. 
Lo dijo en la clausura 
de la IX edición del 
Premio Pyme, por las 
Cámaras de Comercio 
de Madrid y de Es-
paña, y el Banco San-
tander. 

“Somos una región 
de contrastes, aper-
tura, dinámica y ambi-

ciosa donde se trabaja 
muchísimo sin importar 
procedencia y condi-
ción, porque todos as-
piran a ser libres, 
autónomos y llevar 
adelante sus proyectos 
vitales y profesionales”, 
enfatizó la jefa del Eje-
cutivo autonómico, que 
ha constatado cómo 
una sociedad “es más 
próspera cuanto más 
innove”, al tiempo que 
afirmó que “la creativi-
dad sólo viene de las 
ganas, la ilusión y la li-
bertad”.  A su juicio, Es-
paña solo será un país 
competitivo con una 
bajada “masiva” de im-
puestos que atraigan 
capital, mayor cons-
trucción de viviendas, 
reformas estructurales 
de la Administración y 
seguridad jurídica en 
todos los ámbitos. 

L

La presidenta madrileña agradece la contribución de las pymes para hacer de la 
Comunidad de Madrid la primera economía de España

La Comunidad de Madrid lidera en creación de empleo con 150.000 nuevos trabaja‐
dores en el último año, el mayor aumento de España

a Comunidad de Ma-
drid lidera en crea-
ción de empleo y 

aumenta el número de tra-
bajadores en 150.000 per-
sonas, un +4,3% en el 
último año, el incremento 
más fuerte de todas las 
CCAA. Esta subida supone 
el 25,6% del total nacional, 

más de 1 de cada 4 puestos 
de trabajo, demostrando la 
fortaleza del mercado labo-
ral de la región. 

Así lo reflejan los datos 
de la Encuesta de Población 
Activa (EPA) del segundo 
trimestre del año, que ele-
van el total de ocupados 
madrileños a 3.581.300 

personas, récord de toda la 
serie histórica. En compa-
ración con el trimestre an-
terior, este indicador crece 
un +1,9% (65.400 perso-
nas). 

En cuanto al número de 
parados, ha descendido un 
-14,7% respecto a los pri-
meros tres meses del año, 

con 51.800 desempleados 
menos, la mayor bajada de 
todas las Comunidades Au-
tónomas.  

La tasa de paro se sitúa 
así en el 7,7%, la más baja 
desde 2008. Destaca espe-
cialmente el descenso en el 
paro juvenil, que cae 2,8 
puntos en el trimestre, 

quedando en el 16,8%, 7,7 
puntos por debajo de la 
media nacional y el dato 
más bajo desde 2007. 

La población activa au-
menta a su vez en 131.100 
personas en el último año, 
lo que supone el mayor cre-
cimiento de todas las regio-
nes.  

L
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os Ayuntamientos de 
Sevilla la Nueva, Bru-
nete, Quijorna, Villa-

nueva de Perales, Villamanta 
y Villamantilla firmaron el pa-
sado jueves 17 de julio, el 
Acuerdo de Colaboración para 
la prestación asociada del ser-
vicio de Policía Local. El acto 
de la firma tuvo lugar a las 
13.30 horas, en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento de 
Villamantilla, y contó con la 
presencia del director general 
de la Agencia de Seguridad y 
Emergencias Madrid 112, 
Pedro Antonio Ruiz Escobar, 
así como alcaldes y concejales 
de las seis localidades benefi-
ciadas. 

La Comunidad de Madrid 
ha constituido la octava agru-
pación de policías locales en 
municipios del suroeste de la 
región con el objetivo de re-
forzar la seguridad ciudadana 
en estos seis municipios. Ade-
más de compartir los 40 efec-
tivos actuales, va a contar con 
un incremento del 30% en la 

subvención que permite su-
fragar los gastos de los profe-
sionales. 

La aportación del Ejecutivo 
autonómico se dirige a mejo-
rar la eficiencia de un servicio 
que atiende a más de 30.000 
habitantes. Esta medida 
forma parte de la Estrategia 
de Seguridad Integral de la 
región (ESICAM179), que 
este año cuenta con una do-
tación de 70,5 millones de 
euros en el Programa de 
Apoyo a las Policías Locales 
en 110 localidades. 

Esta agrupación de poli-
cías locales va a permitir op-
timizar recursos y dar más 
seguridad a los municipios 
que la integran. Por ejemplo, 
hay momentos del año en los 
que no se pueden cubrir 
todas las necesidades y este 
convenio implica que los 
agentes puedan prestar ser-
vicio y dar cobertura en otros 
municipios, el clima de cola-
boración entre municipios es 
excelente y beneficia a 

todos. 
Para establecer este tipo de 

agrupaciones, las localidades 
deben tener continuidad geo-
gráfica y pertenecer a la 
misma comunidad autónoma, 
además de carecer de recur-

sos suficientes para la presta-
ción de este servicio y un vo-
lumen de habitantes no 
superior a los 40.000. 

La reciente asociación, 
constituida a comienzos de 
julio, se une a otras siete ins-

tituidas previamente en la re-
gión. La primera, de 2021, fue 
la de Sierra Norte, que con-
grega a Bustarviejo, Cabani-
llas de la Sierra, La Cabrera, 
Navalafuente, Torrelaguna y 
Venturada. 

L

Sevilla la Nueva, Brunete, Quijorna, Villanueva de Perales, Villamanta y Villaman‐
tilla firman un Acuerdo para la prestación asociada del servicio de Policía Local

25 de julio 
La Comunidad de Madrid destina 3 millones para incentivar el 
emprendimiento y con prioridad para los pequeños municipios 
   A través de acciones de asesoramiento, capacitación, divulga‐
ción y acompañamiento en la creación de nuevos proyectos em‐
presariales. 
 
25 de julio 
El Ejecutivo madrileño invierte 4 millones en ayudas a los cuer‐
pos de Policía Local para adquirir medios materiales 
   Además, refuerza la seguridad ciudadana con 165 nuevos man‐
dos para las Policías Locales. 
 
24 de julio 
La Comunidad de Madrid crea en el Hospital Gregorio Marañón 
la primera Unidad Madre‐Hijo para acompañar a familias de 
bebés ingresados en la UCI 
   Consta de dos habitaciones familiares de cuidados intermedios 
conectadas a un Control de Enfermería para vigilar y supervisar 
la evolución de los pequeños.  
 
23 de julio 
Inversión del ejecutivo regional de 9.000 millones para seguir 
mejorando el transporte público en autobuses interurbanos 

   El Consejo de Gobierno ha dado luz verde a los 21 proyectos 
del nuevo mapa concesional que permitirá recortar el tiempo de 
los trayectos al incrementar servicios exprés en hora punta. 
 
23 de julio 
La Comunidad de Madrid aumenta un 50% su inversión récord 
de ayuda a domicilio para personas dependientes 
   El Consejo de Gobierno ha aprobado la mayor inversión histó‐
rica para la ayuda a domicilio a dependientes con un total de 
466,9 millones de euros para 2025/27, lo que supone un aumento 
del 50% con respecto al anterior acuerdo. 
 
20 de julio 
El Gobierno regional aprueba ayudas directas de hasta 1.500 
euros para la formación de jóvenes parados con rentas bajas 
   La Comunidad de Madrid invertirá 2 millones de euros en ayu‐
das directas para la formación de jóvenes parados menores de 
30 años con rentas bajas que realicen cursos para mejorar su em‐
pleabilidad.  
 
16 de julio 
La Comunidad de Madrid aprueba 4,8 millones para abrir cole‐
gios públicos por la tarde y extraescolares en días no lectivos 
desde septiembre 

a Comunidad de Madrid ha ini-
ciado la tramitación de su fu-
tura Ley de Salud Pública que 

aumentará y mejorará la protección 
de la población y que hará frente con 
mayores garantías a cualquier inciden-
cia en el ámbito sanitario. El Consejo 
de Gobierno, en su reunión del 23 de 
julio, ha autorizado la publicación de 
la consulta pública de su anteproyecto 
en el Portal de Transparencia para re-
coger las aportaciones de ciudadanos 
y organizaciones a esta normativa au-
tonómica. 

Entre las mejoras de esta Ley des-
taca refuerzo de las acciones de vigi-

lancia, prevención y promoción de la 
salud. También clarificará las compe-
tencias de la Administración madrileña 
y dará más confianza a los ciudadanos 
en la autoridad sanitaria. 

El documento incide en los factores 
que repercuten en la aparición de en-
fermedades a lo largo de toda la vida 
de una persona: el entorno familiar y 
social; la calidad del aire, el agua y la 
comida; o el ejercicio físico. 

Por ello, la futura Ley se asienta en 
pilares como la información y vigilan-
cia epidemiológica; la protección a tra-
vés del diseño de políticas específicas; 
la prevención de enfermedades; la 

protección de la salud ambiental; la 
seguridad alimentaria; el control de 
riesgos derivados del tránsito de mer-
cancías y del tráfico internacional de 
viajeros; y la promoción y protección 
de la salud laboral. 

Este anteproyecto contempla nue-
vas medidas y formas de organización 
en las prestaciones que, en este 
campo, lleva a cabo la sanidad pú-
blica: enfermedades transmisibles y 
no transmisibles, lesiones y accidentes 
y colectivos con necesidades especia-
les. También incluye iniciativas para 
optimizar la eficiencia y la sostenibili-
dad del sistema sanitario, ya que la 

prevención es más efectiva y mucho 
menos costosa que el tratamiento de 
la enfermedad. 

La futura Ley de Salud Pública de la 
Comunidad de Madrid tiene asimismo 
en cuenta la implicación de un amplio 
número de agentes que trabajan en 
su aplicación. Así, en la región inter-
vienen políticas como la prevención en 
el entorno laboral, el desarrollo eco-
nómico, la educación; las políticas so-
ciales; el medio ambiente; el 
urbanismo, las políticas de vivienda; 
las de empleo; y las de promoción de 
la actividad física, el consumo y el co-
mercio.

L

La Comunidad de Madrid inicia la tramitación de la nueva Ley de Salud Pública 
que aumentará y mejorará la protección de la población
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ALDEA DEL FRESNO
Multitudinaria participación en las Fiestas Patronales de Aldea del Fresno 
ldea del Fresno celebró, 
entre los días 20 y 29 de 
junio, sus Fiestas Patronales 

en honor a San Pedro, con un amplio 
programa de actividades en las que 
vecinos y visitantes participaron ac-
tivamente. 

El programa de festejos comenzó 
el viernes 20 con la cena de peñas 
en la Plaza de la Constitución, ame-
nizada por DJs locales. 

El jueves 26, quedaron inaugura-
das oficialmente con el Pregón a 
cargo de la peña “El Resacón”. A me-
dianoche, tuvo lugar la Gran quema 
de fuegos artificiales a cargo de Pi-
rotecnia “Vulcano”, acompañados de 
charanga, y ya en la madrugada 
hubo orquesta y discoteca móvil. 

Las fiestas han contado con bai-
les en la Plaza de la Constitución con 
distintas orquestas, tardeo de peñas 
con charanga, hinchables y trenecito 
turístico, entre otras numerosas ac-
tividades para pequeños y mayores. 

Para los más taurinos hubo encie-
rros, suelta de un toro por las calles, 
capea en la plaza y dos novilladas 
sin picadores, en las tardes del sá-
bado 28 y el domingo 29. 

El domingo 29, a las 12.00 horas 
se celebró la Santa misa y Procesión 
en honor del Patrón San Pedro Após-
tol, acompañados por la Asociación 
Cultural Musical de Aldea del Fresno. 
Ese mismo día, las 00.00h., la gran 
traca fin de fiestas en la plaza de La 
Constitución, puso fin a los festejos.  

A
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ARROYOMOLINOS
“Arrockyo en vivo” celebrará su VI edición del 5 al 7 de septiembre
l Ayuntamiento de Arroyomoli-
nos ha presentado la VI edi-
ción del festival 'Arrockyo en 

vivo', que se celebrará en el municipio 
del 5 al 7 de septiembre y que contará 
con un cartel en el que destaca la 
banda andaluza Medina Azahara. 

El evento, que congregará a un 
buen número de incondicionales del 
rock y del metal a lo largo de esas tres 
jornadas, recibirá igualmente a grupos 
legendarios, como Tierra Santa, o de 
reciente formación, como es el caso 
de los navarros de Linaje.  

Como en ediciones anteriores, 
'Arrockyo en vivo' combinará la música 
con distintas actuaciones pensadas 
para el público infantil, con espacios 
orientados a la gastronomía y otros 
dedicados al comercio local a través 
de una pequeña feria, según han ex-

plicado el concejal de Desarrollo Local, 
Juan Carlos García, y el edil de Juven-
tud, Raúl Povedano. 

Durante la presentación del cartel 
del festival, también se presentó la 
campaña solidaria que se desarrollará 
en el marco del 'Arrockyo en vivo' y 
que servirá para apoyar la investiga-
ción médica sobre la esclerosis lateral 
amiotrófica (ELA), mediante la reutili-
zación de los vasos, a cambio de una 
pequeña donación, que irá destinada 
en su totalidad al Instituto de Investi-
gación Sanitaria i+12 y a la Fundación 
de Investigación Biomédica del Hospi-
tal 12 de Octubre. 

Con el fin de apoyar la campaña 
solidaria, en la presentación del 
'Arrockyo' estuvieron presentes el doc-
tor Alberto García Redondo, responsa-
ble de la Unidad de Investigación de 

la ELA en el Hospital 12 de Octubre, e 
Israel González, presidente de 'Bikers 
por la ELA', asociación surgida al calor 

del ambiente motero que tiene entre 
sus fines el respaldo a los pacientes 
diagnosticados de la enfermedad.  

E
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l Ayuntamiento de Aldea 
del Fresno ha llevado a 
cabo diversas mejoras en el 

parque San Pedro, con el objetivo 
de continuar trabajando para me-
jorar los espacios públicos.  

Así, en este parque de San 
Pedro se han incorporado nuevos 
bancos y papeleras para hacerlo 
más cómodo, limpio y acogedor 
para todos los vecinos y visitan-
tes. 

Además, se renovarán los jue-
gos infantiles, para que los más 
pequeños puedan disfrutar de un 
parque más seguro y divertido. 

Desde el Ayuntamiento hacen 
un llamamiento a los usuarios 
para que cuiden estas mejoras y 
eviten dañarlas o pintarlas. “El 
parque es de todos, y mantenerlo 
en buen estado depende también 
del compromiso de cada uno” se-
ñalan desde el Consistorio.

E

Mejoras en el parque de San Pedro de 
Aldea del Fresno

l pasado viernes 18 de julio, el al-
calde de Aldea del Fresno, Alberto 
Plaza, participó en una reunión 

con el consejero de Transportes, Vi-
vienda e Infraestructuras de la Comuni-
dad de Madrid, Jorge Rodrigo, con la 
directora general de Carreteras, Natalia 
Quintana, y el resto de alcaldes de la Sie-
rra Oeste. 

Durante el encuentro, se abordaron 
los principales retos y necesidades en 
materia de infraestructuras, movilidad y 
seguridad que afectan a la zona. 

Una de las noticias importantes de 
esta reunión fue la confirmación, por 
parte de la Comunidad de Madrid, del 
compromiso de construir la rotonda de 
acceso a Carreta Quebrada (Picadas) por 
seguridad y para mejorar el acceso a la 
urbanización y fincas colindantes, un 
proyecto que el alcalde ya había solici-
tado en anteriores ocasiones y que por 
fin queda incluido dentro del convenio 
Marco que se firmará en septiembre y se 
ejecutará antes del final de la presente 
legislatura. 

Además, se volvió a insistir en la ne-

cesaria construcción de la rotonda en la 
entrada al municipio, junto al parque de 
bomberos, otra actuación clave para me-
jorar la seguridad y la fluidez del tráfico 
en ese punto. 

E

El consejero de Transportes confirma al al‐
calde de Aldea del Fresno la próxima cons‐
trucción de la rotonda de acceso a 
Carretera Quebrada (Picadas)
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BECERRIL DE LA SIERRA
El Club de montaña “Todovertical” alcanza 
los 1.500 federados

l Club de montaña “Todovertical” 
de Becerril de la Sierra, ha logrado 
cumplir todo un hito: alcanzar los 

1.500 federados en lo que va de año. Un 
hito que no solo refleja su crecimiento 
constante, sino también el compromiso 
firme con la montaña, la formación, la 
seguridad y el deporte responsable. 

Lo que empezó en 2006 como una ini-
ciativa de un grupo de apasionados por 
la montaña, hoy es una comunidad sólida 
y referente nacional del montañismo fe-
derado. Un club que ha sabido caminar 
con paso firme, creciendo sin perder su 
esencia: la cercanía, la profesionalidad y 
el amor por la naturaleza. 

Desde el Ayuntamiento de localidad 
afirman que “En Becerril de la Sierra es-
tamos orgullosos de contar con entidades 
como TODOVERTICAL, que suman, ins-
piran y representan los valores que com-
partimos como pueblo de montaña: 
respeto, superación y comunidad. Gra-
cias por ser un ejemplo, y por demostrar 
que, con constancia, cada paso cuenta. 
¡A por los próximos mil quinientos!” 

E

ALPEDRETE

Gran ambiente en la celebración de las Fiestas del Carmen en Los Negrales
l barrio de Los Negrales, en Alpedrete, ha 
vivido un auténtico ambiente festivo du-
rante la celebración de sus tradicionales 

fiestas en honor a la Virgen del Carmen, entre el 
viernes 11 y el miércoles 16 de julio. 

Las celebraciones comenzaron el domingo 6 de 
julio con la X Romería en honor a la Virgen del Car-
men y, desde el viernes 11 de julio, el barrio se ha 
volcado con el programa central de las fiestas.  

En la tarde del domingo 6, tuvo lugar el sa-
luda del alcalde, pregón y chupinazo, seguido 
a las 22:00 h. por la V Carrera Nocturna de Los 
Negrales “I Memorial Pepelu”. A la misma hora 
comenzó el baile con la orquesta DIER, que se 
prolongó hasta la entrega de premios de la ca-
rrera, cerrando la jornada de fiesta a las 03:00. 

El fin de semana del 12 y 13 de julio, la pro-
gramación de actividades resultó de lo más va-
riada, desde desayunos populares con chocolate 
con churros, a pasacalles, encierros infantiles, 

castillos hinchables, juegos infantiles, charanga, 
fiesta de la espuma, mercadillo artesanal, concen-
tración de coches clásicos, baile con orquesta, etc. 

Además, el sábado 12 se llevó a cabo la 
cena de hermanamiento de peñas, el domingo 
13, se disputó el tradicional partido de solteros 
contra casados, y el lunes 14 se celebró una 
jornada dedicada a los mayores. 

El martes 15 tuvo lugar la tradicional 
ofrenda floral en la parroquia Nuestra Señora 
del Carmen, con imposición de medallas a los 
nuevos cofrades; y el miércoles 16, día grande 
en honor a la patrona, se celebró la solemne 
misa a las 20:00 h., seguida de la procesión por 
las calles del barrio de Los Negrales. 

El alcalde, Juan Rodríguez Fernández-Alfaro, 
ha destacado que “estas fechas tan esperadas 
son una magnífica ocasión para reencontrar-
nos, compartir momentos de convivencia y 
mantener vivas nuestras tradiciones”. 

E

l Ayuntamiento de Al-
pedrete presentaba, el 
pasado 1 de julio, el 

Verano Cultural 2025. Una pro-
gramación repleta de activida-
des como música para 
amenizar las noches en las pla-
zas, cine para todos los públi-
cos o la demostración circense 
con dos acróbatas. Las activi-
dades se desarrollarán hasta el 
30 de agosto en la Plaza Fran-
cisco Rabal, en el Centro Cul-
tural Asunción Balaguer y en el 
parque de Los Negrales.  

La cultura vuelve a adue-
ñarse de las noches alpedre-
teñas un verano más. El 
Verano Cultural es una inicia-
tiva que aglomera gran parte 
de la actividad del municipio y 
que supone un gran reclamo 
para los vecinos y visitantes 
por la amplitud y calidad de 

las propuestas. En esta oca-
sión, serán 9 las opciones mu-
sicales y 9 las proyecciones 
audiovisuales, además de una 
demostración circense.  

La concejal de Cultura y 
primer teniente de alcalde, 
Amaya Acosta, ha asegurado 
que “el verano es una época 
especial para poder disfrutar 
de actividades que puedan 
aunar cultura y ocio”. “Todos 
los años organizamos con es-
pecial cariño esta programa-
ción porque el verano es un 
escenario maravilloso para 
que los vecinos disfruten de la 
cultura, además de ser un 
gran escaparate para los visi-
tantes”, ha expresado.  

Así, el 4 de julio comen-
zaba una programación am-
plia con opciones para todo 
tipo de preferencias musica-

les. La primera cita con la mú-
sica fue el concierto “Con 
sabor a musical” en el Centro 
Cultural. Después las actua-
ciones irán alternando algu-
nas al aire libre para disfrutar 
de las noches de verano, 
como el concierto de la Joven 
Orquesta Sierra de Madrid el 
19 de julio, el “Concierto a la 
luz de las velas” el sábado 16 
de agosto y el concierto de 
Strad el 23 de agosto y otras 
en el auditorio municipal.  

Además, como es habitual 
se podrá disfrutar de noches 
mágicas de cine con películas 
como El Rey León, El arca de 
Noe o Lightyear, en la plaza 
de Francisco Rabal los vier-
nes, excepto la proyección en 
el parque de Los Negrales, de 
la película “Dragonkeeper, 
guardiana de dragones” el do-

mingo 13 de julio. 
La programación completa 

puede consultarse en la pá-

gina web del Ayuntamiento 
de Alpedrete y en las redes 
sociales municipales.

E

Amplio verano cultural: cine, música y circo para disfrutar las noches en Alpedrete 
Hasta el 30 de agosto se realizarán 9 conciertos y se proyectarán 9 películas 

Foto: Club Todovertical

Abierta al tráfico la presa de Navace‐
rrada M‐861

esde el 12 de julio, la presa 
de Navacerrada vuelve a 
encontrarse abierta al trán- 

sito de vehículos, tras el periodo 
en el que este se ha visto restrin-
gido por motivos operativos. 

Esta reapertura se lleva a 
cabo conforme a las indicaciones 
de los organismos competentes. 

"No obstante, recordamos que, 
por tratarse de una infraestruc-
tura sujeta a revisiones técnicas 
y trabajos puntuales, podrían 
producirse nuevas restricciones 
de forma temporal en el futuro, 
de las cuales se informará con la 
debida antelación" señalan desde 
el Ayuntamiento.

D



BRUNETE

Brunetenses en el Camino de Santiago por el 
itinerario sanabrés

os Ayuntamientos 
de Brunete, Sevilla 
la Nueva, Quijorna, 

Villanueva de Perales, Vi-
llamanta y Villamantilla fir-
maron, el pasado 17 de 
julio, el Acuerdo de Cola-
boración para la prestación 
asociada del servicio de 
Policía Local. 

Este acuerdo, permitirá a 
estos seis municipios madri-
leños unificar recursos para 
ofrecer un servicio policial 
más eficaz, coordinado y 
cercano a la ciudadanía. 

Así, el objetivo de esta 
unión de Cuerpos de Poli-
cía Local es lograr una 
mejor gestión de los recur-

sos y reforzar la seguridad 
en todos los municipios 
participantes.  

Además de reforzar los 
40 efectivos actuales, habrá 
un incremento del 30% en 
la subvención para sufragar 
gastos y se dispondrán de 
más medios, equipamiento 
y seguridad para todos.

L

Renovación del saneamiento  
en diversas calles de Brunete

l Ayuntamiento de Brunete 
inicia la renovación de la 
red de saneamiento en el 

municipio y obras urgentes del al-
cantarillado en distintas calles del 
casco urbano. Estas actuaciones 
son fundamentales e imprescindi-
bles para resolver problemas de-
tectados en la Red actual, como 
obstrucciones, estrechamiento e 
inundaciones, y permitirán avan-
zar en otras mejoras previstas 
para el municipio, todo ello dentro 

del plan (SANEA 1) por el Canal de 
Isabel II.  

Dichas actuaciones comenza-
rán en la Calle Real, Calle Parque 
y Calle Pozo Concejo. El presu-
puesto de ejecución de material 
asciende a 1.981.373,41 euros. 
Las calles donde va a llevarse a 
cabo esta actuación son las si-
guientes: Esperanza, Arcos, Ma-
drid, Paz, Oriente, Iglesia, Campo, 
Caridad, Parque, Real de San Se-
bastián y Barrio Bajo.

E

Jura de Bandera Civil el próximo 20 
de septiembre en Brunete
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ás de una veintena de brunetenses 
del grupo de senderismo de la lo-
calidad, se transformaron este pa-

sado mes de junio en auténticos peregrinos 
compostelanos, al realizar juntos un nuevo 
tramo del Camino de Santiago.  

Desde Brunete, lo completaron el 28 de 

junio, por el itinerario sanabrés, guiados 
por los maestros de la caminata Alberto 
Jurado y Borja Uceda. 

Jornadas de confraternización, viven-
cias, cansancio, superación y alegría, que 
ya para siempre guardarán con orgullo 
entre sus recuerdos.  

M

Brunete se une al acuerdo para prestación aso‐
ciada del servicio de Policía Local

l próximo 20 de septiem-
bre, Brunete celebra una 
Jura de Bandera para el 

personal civil. Según explica la al-
caldesa, Mar Nicolás: “es una gran 
oportunidad para que todas aque-
llas personas mayores de edad de 
Brunete o de cualquier otro muni-
cipio, puedan comprometerse pú-
blicamente con España y con los 
valores que representa nuestra 
Bandera”. 

El solemne acto está organi-
zado por el Regimiento de Trans-
misiones número 22 del Ejército 
de Tierra en colaboración con el 
Ayuntamiento de Brunete. Se ce-
lebrará en un entorno abierto y 
contará con la presencia de au-
toridades civiles y militares. 

Quienes deseen participar 
deben inscribirse en la web del 
Ministerio de Defensa o en el 
propio Ayuntamiento de la locali-
dad.

E
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BOADILLA DEL MONTE
Boadilla desarrollará 40 actuaciones de mejora en el municipio durante 2025

l Ayuntamiento de Boadilla del 
Monte desarrollará a lo largo 
de 2025 un total de 40 actua-

ciones de mejora en el municipio, para 
las que realizará una inversión de 28 
millones de euros. La intención del 
Consistorio es seguir mejorando las in-
fraestructuras y la calidad de los ser-
vicios en la localidad. 

Varias de estas actuaciones ya 
están en marcha y otras comenzarán 
en breve. Destacan las siguientes: 
mejoras en todos los colegios públicos 
y escuelas infantiles, renovación del 
acerado en tramos de las avenidas 
Siglo XXI y Nuevo Mundo, asfaltado y 
repintado de plazas de aparcamiento 
en la calle Miguel Hernández, repara-
ción del asfaltado de parte de la cal-
zada de Monte Segovia, pintura viaria 
en 25 calles, reordenación y mejora 
en la calle Méndez Núñez, mejora en 
el saneamiento y solera en la plaza de 
la Millonaria, y mejora de la seguridad 
entre las calles Ventura Rodríguez y 
Secundino Zuazo. 

Asimismo, también cabe destacar 

el cambio a iluminación LED en el 
Centro de Formación, Auditorio y Casa 
de la Juventud; la remodelación del 
casco histórico, con una inversión glo-
bal de 9 millones de euros; la cons-
trucción del Centro de Seguridad 
Integral; construcción del pabellón de-
portivo y el auditorio del Complejo De-
portivo Condesa de Chinchón; y la 
rehabilitación del ala este del Palacio 
del Infante D. Luis 
En los centros deportivos se acome-
terá el aislamiento térmico y acústico 
del Complejo Deportivo Ángel Nieto, y 
la renovación de la climatización de la 
sala fitness de la piscina cubierta mu-
nicipal. 
 
Parques y jardines 

Dentro de las mejoras en parques, 
se llevará a cabo la reparación e ins-
talación de caucho en los parques de 
Gutiérrez Soto, Miguel Hernández, 
Ramón y Cajal, Sofía de Grecia y Qui-
que Camoiras; instalación de juegos 
infantiles en los de Isla de Tarifa y 
Juan Pablo II; vallado y refuerzo de 

iluminación en el parque de Bruno y 
vallado en el parque Azorín. 

Y, en trabajos de jardinería se efec-
tuará la renovación de la jardinería de 
la rotonda de Montepríncipe, y la me-
jora en la jardinería de la carretera de 
Majadahonda e Isabel II. 

Además, para los próximos meses 
están previstas actuaciones como la 
creación o adaptación de tramos de 

carril bici y sendas ciclables en distin-
tas zonas del municipio, el cambio a 
alumbrado LED en los nuevos desarro-
llos, mejoras en la vía pecuaria de la 
avenida Condesa de Chinchón, ins-
talación de placas solares en todos los 
colegios públicos, construcción de una 
zona deportiva nueva en Valenoso, y 
obras de accesibilidad al Palacio del 
Infante D. Luis. 

E

Avanza la construcción de las 524 viviendas del Plan Vive de la Comunidad de Madrid 
en Valenoso

l consejero de Vi-
vienda, Transportes 
e Infraestructuras, 

Jorge Rodrigo, y el alcalde 
de Boadilla, Javier Úbeda, 
visitaron el jueves 17 de 
julio, las obras de construc-
ción de las 524 viviendas 
pertenecientes al Plan Vive 
de la Comunidad de Madrid 
para alquiler asequible 
(hasta un 40 % menos que 
el precio de mercado), que 
están ubicadas en la calle 
Fray Bartolomé de las 
Casas, en Valenoso.  La 
obra se está ejecutando 
gracias a la colaboración 
público-privada.   

Las viviendas tendrán 
tres dormitorios (109), dos 
(246) y uno (169). La urba-
nización contará con zonas 
ajardinadas, gimnasio, pista 
polideportiva, piscina, ga-

raje y trastero. La construc-
ción tendrá también altos 
estándares de sostenibili-
dad, creando viviendas 
energéticamente más efi-
cientes. 

En la obra se está utili-
zando el modelo de cons-
trucción industrializada, que 
permite agilizar los tiempos 
hasta un 30 %, gracias a 
que elementos como facha-
das o terrazas se fabrican en 
cadena y llegan solo para 
ser instalados donde corres-
ponda. 

El principal requisito para 
poder optar a estas viviendas 
es que la persona solicitante 
la destine a residencia habi-
tual y, además, no tenga nin-
guna otra propiedad a su 
nombre en todo el territorio 
nacional. Igualmente, ha de 
ser mayor de edad y tener 

nacionalidad española, te-
niendo prioridad los empa-
dronados en Boadilla y los 
que tengan su puesto de tra-

bajo en la localidad desde 
hace al menos tres años. 

Otro aspecto importante 
es que no se puede destinar 

más del 35% de los ingresos 
netos anuales de la unidad 
de convivencia al pago de la 
renta total por año.

E

Boadilla licita la construcción y reforma de 11 kilómetros de sendas y carril bici
l Ayuntamiento de Boadilla del 
Monte está licitando la construc-
ción de nuevos tramos de carril 

bici y sendas que ayudarán a conectar 
diferentes zonas residenciales y urba-
nas del municipio. 

A los 30.703 kilómetros de carril con los 
que cuenta actualmente, se sumarán 
otros 11.000, fruto de tres nuevas actua-
ciones. El primer proyecto contempla la 
prolongación del carril bici de la avenida 
Diego de Almagro hasta la avenida Con-
desa de Chinchón, y conectará los tramos 
ya existentes en ambos viales. Esta actua-
ción cubrirá una longitud de 1.360 metros.    

La segunda actuación prevista será 
la construcción de nueva pista bici que 
unirá las urbanizaciones de Parque Boa-
dilla, Las Lomas y Bonanza. El trazado 
discurrirá por la zona verde perimetral 
de estas áreas residenciales, a lo largo 

de cuatro kilómetros.  
Por último, está prevista la construc-

ción de una senda ciclable paralela a la 
carretera M-516, que conectará el carril 
bici existente en la glorieta ubicada 
entre la avenida Adolfo Suárez y la M-
513, discurriendo paralela a esta, hasta 
la urbanización Los Fresnos B. La senda 
tendrá una longitud de 5.730 metros. 

Estas ampliaciones se licitan por un 
importe total de 1.052.276 euros y con-
tarán con financiación de los fondos 
NextGeneration EU. 

Con estas nuevas actuaciones, Boa-
dilla del Monte alcanzará un total de 
41.793 metros de red ciclista, con lo 
que se seguirá fomentando el uso de 
un transporte respetuoso con el medio 
ambiente, menos dependiente del vehí-
culo privado y que ayuda a mejorar la 
calidad de vida de los vecinos. 

E
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La inversión global de las obras ascenderá a 28 millones de euros
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a Comunidad de Ma-
drid va a ejecutar, 
hasta 2026, distintas 

actuaciones de acondiciona-
miento, rehabilitación y cons-
trucción en un total de 35 
piscinas municipales reparti-
das en 28 localidades de la re-
gión, con un presupuesto de 
24 millones de euros con 
cargo al Programa de Inver-
sión Regional (PIR). 

Así lo destacó el pasado 
martes 15 de julio, el conse-
jero de Presidencia, Justicia y 
Administración Local, Miguel 
Ángel García Martín, durante 
la visita que realizó a Ceni-
cientos, acompañado por con-
sejero de Cultura, Turismo y 
Deporte, Mariano de Paco Se-
rrano. Allí, junto al alcalde, Je-
rónimo López, comprobaron 
el resultado de los trabajos de 
mejora que ha llevado a cabo 
el Ejecutivo autonómico en la 
piscina municipal de esta lo-
calidad por valor de 230.000 
euros. 

En concreto, esta obra ha 
incluido la renovación com-
pleta del vaso, al que se le ha 

aplicado una nueva capa de 
hormigón para garantizar su 
impermeabilidad. Igualmente, 
se han sustituido los rebosa-
deros y rejillas deterioradas 
con el fin de eliminar las pér-
didas de agua provocadas por 
filtraciones, y se ha construido 
una nueva piscina infantil con 
sistema de depuración inde-
pendiente, un servicio del que 
hasta ahora no disponía la 
instalación. 

Las reformas también han 
consistido en la ampliación de 
la zona de playa donde se ha 
instalado césped nuevo, du-
chas, pediluvios y sombrillas, 
luminarias más eficientes y 
riego por aspersión. Además, 
se han eliminado muros peri-
metrales, que limitaban el ac-
ceso a los bañistas, 
habilitando nuevos espacios 
como el de estacionamiento 
para bicicletas o el área exte-
rior del bar. 

García Martín ha subrayado 
que se trata de “una infraes-
tructura muy demandada por 
los vecinos” y ha recordado 
que esta actuación ha sido 

posible gracias al Programa 
de Inversión Regional, dotado 
con el mayor presupuesto de 
su historia: 1.000 millones de 
euros, para que “todos los 
madrileños, vivan donde 

vivan, cuenten con instalacio-
nes públicas modernas y ade-
cuadas”. 

Por su parte, De Paco Se-
rrano ha señalado que “la co-
laboración entre instituciones, 

como la que tiene lugar hoy 
aquí en Cenicientos, siempre 
logra resultados más positi-
vos, mejorando la vida de los 
vecinos de los 179 munici-
pios". 

L

CENICIENTOS
Los consejeros de Presidencia y Administración Local y de Cultura supervisaron 
junto al alcalde de Cenicientos las obras ejecutadas en la piscina municipal
La Comunidad de Madrid ha invertido 230.000 euros en la piscina de Cenicientos e invertirá 24 millones de euros en la mejora de 
35 piscinas municipales en 28 localidades hasta 2026
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CADALSO DE LOS VIDRIOS
Jornada de Puertas Abiertas al yacimiento arqueológico La Mezquita el próximo 6 
de agosto
l próximo 6 de agosto, el 
yacimiento arqueológico 
La Mezquita en Cadalso 

de los Vidrios, organiza una Jor-
nada de Puertas Abiertas, con vi-
sitas a las 11.00h., 13.30h., y 
visita guiada a las 12.00 horas.  

Cadalso de los Vidrios presenta 
una posición geográfica privile-
giada como vaguada entre dos 
mesetas, en contacto con las 
zonas sur y oriental de la Sierra 
de Gredos, convirtiéndose en 
paso estratégico entre Toledo y 
Ávila a lo largo de la historia. De 
esta forma, ya en época romana 
hubo un asentamiento conocido 
como Las Ventas. 

Posteriormente, también cons-
tituyó punto de paso en la ruta 
desde el norte de Castilla a Toledo, 
configurándose como enclave de-
fensivo a través de su fortificación.  

Aunque los primeros vestigios 
localizados en el municipio datan 
de época altomedieval e islámica, 
Cadalso de los Vidrios adquiere 
importancia a partir de la época 
bajomedieval, primero como aldea 
y posteriormente como villa.  

Cadalso de los Vidrios tuvo en 
1468 un papel histórico funda-
mental al convertirse en escena-
rio del encuentro entre Enrique 
IV de Castilla y su hermanastra 
Isabel I, conocida posterior-
mente como «La Católica», alo-
jándose el primero en el Palacio 
del Marqués de Villena. 

De esta época datan la mayor 
parte de los enterramientos de 
familias pudientes que han aflo-
rado en el yacimiento arqueoló-
gico de La Mezquita, asociados a 
la presencia de la iglesia exis-
tente en el mismo. Este yaci-
miento constituye uno de los 
espacios patrimoniales bajome-
dievales más destacados de Ca-
dalso de los Vidrios. Consta de 
una iglesia, una necrópolis y 
cuenta con otros restos arqueo-
lógicos. Su historia es apasio-
nante.  

El 9 de diciembre de 2020 el 
Consejo de Gobierno de la Comu-
nidad de Madrid declaró el yaci-
miento como Bien de Interés 
Cultural en la categoría de Zona 
arqueológica. 

E

Ya está operativo el nuevo ascensor en el Centro Cívico
esde este mes de julio, el 
Centro Cívico de Cenicientos 
ya cuenta con un ascensor, 

que está completamente operativo 
para que pueda ser utilizado por 
los usuarios de este centro.  

La instalación y puesta en ser-
vicio de este nuevo ascensor ha 
supuesto un gran esfuerzo y di-

versas actuaciones por parte del 
equipo de Gobierno de Cenicien-
tos.  D
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COLMENAR DEL ARROYO

Los mayores de Colmenar del Arroyo participaron en el Encuentro de la Mancomu‐
nidad Los Pinares

l pasado 15 de julio, los 
mayores de Colmenar 
del Arroyo participaron 

en el Encuentro de la Manco-

munidad de Servicios Sociales 
Los Pinares, celebrado en 
Rozas de Puerto Real. Fue una 
jornada de alegría y buenos 

momentos compartidos.  
Desde el Ayuntamiento de 

la localidad han querido agra-
decer “la participación de los 

vecinos en las actividades, a 
Amalio por su labor y a todos 
los ayuntamientos que perte-
necen a la Mancomunidad 

Los Pinares por su implica-
ción, en este caso en especial 
al Ayuntamiento de Rozas de 
Puerto Real.”

E

Colmenar del Arroyo disputó la XII edición 
de su Torneo Nocturno de Pádel

l viernes 4 de julio y el sábado 
5 de julio, se disputó el XII Tor-
neo Nocturno de Pádel en Col-

menar del Arroyo, en las categorías 
Masculina y Mixto, con una gran de-
portividad y un buen ambiente entre 
los participantes y el público asistente. 

El torneo permitió disfrutar de unos 

partidos muy interesantes y de una 
gran exhibición del mejor pádel. 

El Ayuntamiento ha manifestado su 
gratitud “a todos los participantes, pa-
trocinadores y público asistente por 
hacer de este Torneo un clásico de 
nuestro verano y unas veladas llenas 
de deporte.” 

E

Gran éxito de participación en las Fiestas en honor a Santiago Apóstol en 
Colmenarejo
os vecinos de Colmenarejo 
celebraron sus Fiestas en 
honor a Santiago Apóstol, 

con un amplio programa de activi-
dades, organizado por el Ayunta-
miento de la localidad, que se ha 
desarrollado entre los días 24 y 28 
de julio, aunque ya entre los días 7 
y 14 de julio se disputó el campeo-
nato de mus de las Fiestas. 

Los actos festivos comenzaron el 
jueves 24, en la Plaza de la Cons-
titución, con el Pregón de Fiestas.  

Para disfrutar en familia, a lo 
largo de los días festivos ha habido 
un espectáculo de clown, la activi-
dad “Micro Shakespeare”, Pool 
Party con hinchables acuáticos y 
música, cine de verano, bueyada 
infantil, concurso canino Dog Ta-
lent, y un magnífico espectáculo 
ecuestre flamenco, entre otras ac-
tividades populares. Los mayores 
también tuvieron su comida espe-

cial el miércoles 23, en Guada-
rrama. 
La música ha sido uno de los platos 
fuertes del programa de Fiestas con 
numerosas actuaciones, conciertos 
y tributos. 

El viernes 25, día de Santiago 
Apóstol, a las 12.00 horas se cele-
bró la misa y procesión en honor al 
Santo en la Parroquia de Santiago 
Apóstol, con posterior limonada y 
charanga en la Plaza de la Cons-
titución.  

Los más taurinos han podido dis-
frutar de un Gran Concurso de Re-
cortadores el día 26, y una 
novillada sin picadores, el día 27. 

El domingo 27 hubo fuegos arti-
ficiales a las 00.00 horas y, final-
mente, el lunes 28, se puso fin al 
programa de festejos, con una cal-
dereta popular amenizada por cha-
ranga, a las 21.00 horas, en la 
Plaza de la Constitución.  

L

COLMENAREJO

Clasificación 
• Campeones Grupo A: Aitana García y Javier Casado. 
• Subcampeones Grupo A: Eloy Penalva y Diego Caba. 
• Campeones Grupo B: Marcos Caba y Jorge Caba. 
• Subcampeones Grupo B: Pedro Quirós y Gonzalo Lobo. 
• Campeones Categoría Mixta: Javier Eres y Lidia Moreno. 
• Subcampeones Categoría Mixta: David Prieto y Marta Aguilera. 



l Ayuntamiento de Collado Me-
diano, en colaboración con la 
Comunidad de Madrid, celebra 

este verano la decimonovena edición 
del Festival de Música y Danzas del 
Mundo, una propuesta cultural ya con-
solidada en el calendario estival de la 
Sierra de Guadarrama. El ciclo se está 
celebrando en los Jardines de la Escuela 
Municipal de Música (calle Ramiro nº 
3), un espacio al aire libre ideal para 
disfrutar de las noches de verano con 
música en directo. 

Diversidad, calidad artística y cone-
xión con las raíces culturales de distin-
tos rincones del mundo son las señas 
de identidad de este festival, que cada 
año reúne a vecinos, visitantes y aman-
tes de la música en un entorno cercano 
y familiar. 

Este año, el festival se compone de 
seis conciertos repartidos entre julio y 

agosto, con una cuidada selección de 
estilos. Durante el mes de julio se ha 
podido disfrutar de “Algarabía” (sábado 
5), Rebelion Reggae Band (sábado 12) 
y Sunny Side Street Band (sábado 26). 
 
Programación de agosto 
• Viernes 8, 21:00 h – La Pimienta Son. 
Energía y sabor cubano con matices del 
jazz latino. 
• Viernes 15, 21:00 h – Atlántida Brass. 
Metales y ritmo que viaja entre el swing 
clásico y el tango rioplatense.  
• Sábado 30, 21:00 h – Urar. Folk ibé-
rico y europeo, a través de instrumen-
tos tradicionales y nuevas sonoridades. 

El precio de las entradas es de 5 
euros para menores de 16 años y ma-
yores de 65 años y 8 euros para público 
general. Se pueden adquirir en taquilla 
y de forma anticipada a través de la pla-
taforma FLOWTE. 
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COLLADO VILLALBA
El Ayuntamiento de Collado Villalba invertirá 2,3 millones de euros en mejoras 
para la ciudad 

l equipo de Gobierno 
del Ayuntamiento de 
Collado Villalba ha sa-

cado adelante en sesión plena-
ria celebrada el 17 de julio, una 
inversión de 2.371.169 euros 
en mejoras para la ciudad; una 
cantidad importante destinada 
a las áreas de Urbanismo, 
Medio Ambiente, Obras y Se-
guridad, que irán a cargo del 
Remanente de Tesorería. 
 
Aceras 

En concreto se llevará a 
cabo una importante inver-
sión en la remodelación de 
aceras e itinerarios peatona-
les, con un presupuesto de 
1.138.000 euros, que se suma 
al contrato recientemente ad-
judicado dotado de 2 millones 
de euros, por lo que la inver-
sión total sería de 3.138.000 
euros en este apartado. 

Hay que señalar que en 

esta área de Urbanismo ya se 
aprobó en el pleno de mes de 
junio otros 2,7 millones de 
euros de la primera fase del 
Plan Asfalto. Lo que supondrá 
una inversión total de casi 6 
millones de euros en 2025 y 
2026 en viales y aceras. 
 
Áreas infantiles 

400.000 euros irán destina-
dos a la modernización de di-
ferentes áreas infantiles del 
municipio. Lo que se pretende 
con esta inversión es terminar 
con la modernización de la ma-
yoría de los recintos para los 
más pequeños, y completar la 
que se acometió el año pasado 
con una inversión de 477.000 
euros en la renovación de los 
juegos de 13 parques. 
 
Nuevo mobiliario urbano 

A la renovación de mobilia-
rio urbano se destinarán 

200.000 euros, de los que 
100.000 euros se consignan 
para renovar unos 5.900 me-
tros lineales de barandillas y 
otros 100.000 euros para la 
reposición de bancos, colum-
nas, papeleras, etc. 
 
Cámaras de Seguridad y 
nuevo equipamiento Poli-
cía 

Otras de las actuaciones, 
destinadas en este caso al 
Área de Seguridad, contempla 
una inversión de 300.000 
euros para la instalación de 
casi un centenar de cámaras 
de seguridad, una iniciativa 
muy demanda por los vecinos 
que viene a reforzar los equi-
pamientos municipales en 
este ámbito para combatir la 
delincuencia y actos vandáli-
cos. Esta inversión se comple-
menta con la iniciada el 
pasado año de la primera fase 

por un importe similar. 
Para la Concejalía de Segu-

ridad también se prevé una 
inversión de 333.169 euros 
para adquirir y mejorar el 
equipamiento de la Policía 

Local, con la compra de cha-
lecos antibalas, la adquisición 
de 99 pistolas, 3 nuevos taser, 
5 drones y un vehículo para la 
unidad canina, entre otros 
gastos. 

E

COLLADO MEDIANO
Collado Mediano acoge este verano el XIX Festival de Música y Danzas del 
Mundo

E

Renovación de aceras, nuevo mobiliario urbano, modernización de áreas infantiles, cámaras de seguridad, y nuevo equipamiento 
para la Policía Local

a alcaldesa de Collado Villalba, Ma-
riola Vargas, junto al concejal de Ur-
banismo y Medio Ambiente, Adan 

Martínez, presentaron el miércoles 16 de 
julio, las nuevas barcas de recreo en la La-
guna del Carrizal, una nueva actividad de 
ocio abierta a todas las edades. 

Esta nueva iniciativa municipal es fruto de 
las mejoras establecidas por el Ayuntamiento 
en la ‘concesión demanial’ de la explotación 
del restaurante La Laguna, que obligaba al 
adjudicatario a la prestación del servicio. 

Se contará con 8 barcas, con una capaci-
dad cada una para 4 personas, y un aforo 
máximo total de 32 personas; con salida y 
llegada en un embarcadero que se ha cons-
truido para tal fin junto al restaurante. 

Mariola Vargas ha destacado la “novedad 
de esta nueva actividad que se realiza por 
primera vez en Collado Villalba y que se une 
a la gran oferta de actividades que ofrece 
nuestra localidad, una alternativa de espar-
cimiento muy atractiva para todas las fami-
lias en estos meses de verano”. 

Collado Villalba pone en funcionamiento 8 
barcas de recreo en la Laguna del Carrizal 
para disfrute de vecinos y visitantes

L

El “pequeño Retiro de la Sierra” ofrece una nueva alternativa de ocio en un 
parque público de 55.000 m2 

l municipio de Collado Vi-
llalba había programado 
festejos taurinos para los 

días 25, 26 y 27 de julio, con 
motivo de las Fiestas Patronales 
en honor a Santiago Apóstol. Sin 
embargo, el Ayuntamiento 
anunció a las 00.20 horas del 
viernes 25 de julio la suspensión 
de los festejos taurinos, por 
orden del Tribunal Administrativo 
de Contratación. Una decisión 

adoptada tras recibir un email un 
día antes por parte del portavoz 
del Partido Socialista del munici-
pio, según apunta el Consistorio 
en un Comunicado Oficial.  “El 
Ayuntamiento lamenta esta si-
tuación y reitera su compromiso 
con la Fiesta Nacional, eva-
luando las opciones legales para 
recuperar estos actos una vez 
resuelto el procedimiento” seña-
lan en el Comunicado.

E

Suspendidos los festejos taurinos 
en Collado Villalba por orden  
del Tribunal Administrativo de 
Contratación
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EL ÁLAMO

esde finales del 
mes de junio, El 
Álamo cuenta 

con 3 agentes de Poli-
cía Local más en su 
plantilla y gracias al 
trabajo realizado desde 
el equipo de Gobierno, 
se prevé que antes de 
finalizar el año, la loca-
lidad cuente con dos 
incorporaciones más. 

El pasado 26 de 
junio, la concejal de 
Seguridad y Emergen-
cias, Marisol Nieto 
Pérez, acudió al Ins-

tituto de Formación In-
tegral de Seguridad y 
Emergencias (IFISE) 
de la Comunidad de 
Madrid, para presen-
ciar el LXI Curso Selec-
tivo de Formación 
Básica para Policías Lo-
cales de nuevo in-
greso. 

Tal y como ha seña-
lado el alcalde, Alberto 
Cabezas, “estas accio-
nes y otras que aún 
están por venir, no solo 
refuerzan la seguridad 
de nuestro municipio, 

sino que preparan el 
camino para cuando el 
Centro de Seguridad y 
Emergencias de El 
Álamo, el cual alber-
gará Policía Local, Pro-
tección Civil, Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad 
del Estado y ambulan-
cias, esté construido, 
cuente con una planti-
lla acorde a sus nece-
sidades.” “Seguiremos 
trabajando por la se-
guridad de los alame-
ños” ha afirmado el 
regidor. 

D

El Álamo cuenta con tres nuevos 
agentes de Policía Local

En agosto y septiembre continúan 
las “Sinfonías en el Parque”

ste verano, el Ayuntamiento 
de El Boalo, Cerceda y Ma-
taelpino ha organizado un 

ciclo de conciertos en un espacio 
único, en el corazón de la Sierra de 
Guadarrama. La iniciativa “Sinfo-
nías en el Parque” se puede disfru-
tar en el Parque de Cerceda, 
siempre a las 22.00 horas.  

En el mes de julio, concreta-

mente el día 13, sonó La Camerata 
Da Vinci interpretando “Música 
Nocturna”.  

Los próximos conciertos son 
“Paisajes sonoros de España” a 
cargo de Claudia Besné, la noche 
del sábado 2 de agosto, y, de 
nuevo, cerrando el ciclo, La Came-
rata Da Vinci, con “4+4 String 
Octet”, el sábado 6 de septiembre.  

E

EL BOALO, CERCEDA Y MATAELPINO

HUMANES DE MADRID
El Ayuntamiento de Humanes cele‐
bró los 26 años de la Banda Munici‐
pal de Música en su Concierto de 
Verano
l pasado 4 de julio, la 
Banda Municipal de Música 
«Villa de Humanes» cum-

plía 26 años desde su constitu-
ción. Comenzando como una 
banda de cornetas y tambores, 
fue el 4 de julio de 1999 cuando 
un grupo de 65 vecinos de dife-
rentes edades dieron vida a este 
proyecto con mucha ilusión. 

Desde entonces, la banda ha 
participado activamente en activi-
dades municipales como las Fies-
tas Populares, Semana Santa, 
primavera, encuentros de ban-

das, y el concierto final de ve-
rano, con el que cierran tempo-
rada. 

Este vigésimo sexto aniversa-
rio se conmemoró el pasado 8 de 
julio, durante la celebración del 
Concierto de Verano, un acto que 
simbolizó el final de su temporada 
y el comienzo de un merecido 
descanso para todos los integran-
tes y su director, Francisco de la 
Rosa, y en el que el equipo de 
Gobierno local organizó a la 
banda un emotivo gesto de ho-
menaje.  

E
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La Policía Local de Humanes mejorará su vestuario y equipación mediante una  
subvención de la Comunidad de Madrid

umanes de Madrid se 
beneficiará de una sub-
vención concedida por 

la Comunidad de Madrid desti-
nada a la adquisición de ves-

tuario y distintivos oficiales 
para la Policía Local. 

Esta ayuda forma parte del 
Programa de Apoyo a las Poli-
cías Locales, incluido en la Es-

trategia de Seguridad Integral 
de la Comunidad de Madrid 
(ESICAM179), con el objetivo 
de reforzar la eficacia y dota-
ción de los cuerpos de seguri-

dad municipales. 
Con una inversión total de 

2,6 millones de euros en toda 
la región, Humanes dispondrá 
de 54.500 euros, que contribui-

rán a mejorar los medios ma-
teriales de los agentes, facili-
tando su labor diaria en favor 
de la seguridad y el bienestar 
de todos los vecinos. 

H

El 28 de agosto llega la XLVIII Carrera Popular Villa de Cerceda
l próximo jueves 28 
de agosto se dispu-
tará la XLVIII Ca-

rrera Popular Villa de 
Cerceda, en modalidad in-

fantil (a las 18.30 horas) y 
en modalidad adultos 
(19.30 horas). La carrera 
de adultos podrá realizarse 
en dos distancias: 6 y 15 

kilómetros. 
El plazo de inscripción 

para adultos se abre el 23 
de julio y para niños, se 
abrirá a partir del 11 de 

agosto en el Ayuntamiento 
(la inscripción infantil es 
gratuita). Toda la informa-
ción sobre inscripciones, 
precios y detalles de la ca-

rrera en www.carrerapopu-
lar6.wix.com/cerceda.   

Se realizará un sorteo de 
4 jamones entre los partici-
pantes.

E
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EL ESCORIAL

El Ayuntamiento de El Escorial invertirá 500.000 euros en el Colegio Público Felipe II 

l Ayuntamiento de El Escorial 
ha iniciado las obras de ade-
cuación y mejora del Colegio 

Público Felipe II, coincidiendo con el 
periodo de vacaciones para reducir 
los inconvenientes que puedan pro-
ducirse. Se tratan de intervenciones 
para reparar los almacenes y mejorar 

los exteriores del gimnasio, replan-
tado de árboles o la sustitución de 
las ventanas del edificio principal.  

El Ayuntamiento de El Escorial 
destinará en total más de 500.000 
euros a las mejoras del Colegio Pú-
blico Felipe II, divididas en varias 
actuaciones entre inversiones direc-

tas, actuaciones previstas con cargo 
al remanente de crédito extrajudicial 
y el Programa de Inversión Regional 
de la Comunidad de Madrid.  

El concejal de Educación, Antonio 
Lobo, ha asegurado que el “objetivo 
del Ayuntamiento con estas actua-
ciones es seguir apostando por la 

educación pública de calidad, el 
mantenimiento y mejora de las ins-
talaciones educativas y el bienestar 
de nuestros niños y niñas para que 
puedan realizar una tarea tan fun-
damental como es la etapa de 
aprendizaje en las mejores condicio-
nes posibles”.

E
La primera fase de las intervenciones se ha iniciado durante el periodo de vacaciones escolares 

MORALZARZAL
Obras de mejora en la Biblioteca y el Centro Cultural de Moralzarzal
ste verano la programación de la 
Concejalía de Cultura ha tomado 
las calles de Moralzarzal, conver-

tido en festival: “VibraMoral 25. Un ve-
rano de arte en las calles de 
Moralzarzal.” 

El Ayuntamiento está aprovechando 
este periodo estival para realizar algu-
nas de las obras de mejora imprescin-
dibles en la Biblioteca Municipal, Casa 
Grande y en el Centro Cultural. 

La Biblioteca está cerrada al público 
hasta el 27 de julio mientras se realizan 
las obras para cambiar y modernizar 
todo el sistema de climatización, que no 
se había tocado desde su inauguración 
y estaba en una situación delicada. Con 

esta mejora se ofrecerá un servicio para 
los vecinos adecuado a la calidad que 
siempre ofrece la Biblioteca. 

El Ayuntamiento recalca que el per-
sonal bibliotecario sigue trabajando y 
están realizando labores de inventario. 

Asimismo, en el Centro Cultural han 
comenzado las obras para sustituir el 
suelo en cuatro aulas dedicadas a talle-
res. Una vez reparado el escenario del 
teatro y pulido el suelo del hall del Cen-
tro, ahora se acomete el cambio de 
suelo de estas aulas que presentaban 
un mal estado. 

La cultura sale a las calles de Moral-
zarzal en verano, pero la actividad en 
las instalaciones tampoco descansa. 

E

El Escorial inaugura el primer parque infantil 
en Peralejo 

l Ayuntamiento de El 
Escorial ha finalizado 
las obras del primer 

parque infantil en la pedanía 
de Peralejo. Se trata de una 
actuación demanda histórica-
mente por los vecinos de la 
zona y que viene a cubrir las 
necesidades de ocio de los 
más pequeños de la zona. La 
intervención ha ascendido a 
más de 80.000 euros.  

El primer parque infantil 
de Peralejo ya es una reali-
dad. Los vecinos de la peda-
nía de ya pueden disfrutar 
del primer espacio público, 
una medida muy esperada en 

la zona, más teniendo en 
cuenta que serán los más pe-
queños los que puedan dis-
frutar de esta iniciativa. La 
inversión de más 80.000 
euros ha supuesto la remo-
delación del área, el acondi-
cionamiento del espacio, la 
pavimentación y la instala-
ción del mobiliario y de los 
juegos infantiles homologa-
dos para crear un estado se-
guro y adaptado para los más 
pequeños.  

Esta iniciativa se ha podido 
llevar a cabo debido a la deci-
sión que el actual alcalde de la 
localidad, Antonio Vicente, re-

alizó en un mandato anterior 
cuando se optó por la adqui-
sición de la parcela para con-
vertirla en suelo municipal.  

Con esta actuación el 
equipo de Gobierno avanza 
en su compromiso de traba-
jar y mejorar los distintos nú-
cleos que conforman el 
municipio. El regidor señala 
“la importancia que tienen 
todas las urbanizaciones y los 
núcleos periféricos de pobla-
ción. El objetivo de nuestra 
gestión municipal es que los 
vecinos cuenten con más ser-
vicios. Es un compromiso que 
cumplimos”. 

E
El nuevo espacio público es una realidad gracias a una inversión que 
supera los 80.000 euros 

CHAPINERIA
Éxito del programa 'Fútbol a la carta' en el fútbol femenino de la Sierra Oeste 
y Sierra Norte

l pasado 2 de julio, el campo 
de fútbol Las Lagunillas de 
Chapinería, acogió una jor-

nada de promoción del programa 
“Fútbol a la carta”, organizado por 
la Real Federación de Fútbol de Ma-
drid (RFFM).   
 
Objetivos cumplidos 

El programa 'Fútbol a la carta' 
que la Real Federación de Fútbol de 
Madrid ha puesto en marcha en la 
temporada 2024-2025 ha superado 
expectativas en el fútbol femenino 
en las dos zonas geográficas de ac-
ción establecidas. Y lo que es más 
positivo, ha captado la atención de 

nuevos equipos para la próxima 
temporada, la 2025-2026.  

Tanto en la Sierra Oeste como en 
la Sierra Norte, los municipios de la 
zona se han unido de forma deci-
dida a la iniciativa de la Federación 
y se han creado hasta 23 equipos 
femeninos, disputándose tres ligas 
de Fútbol 7 (dos de Cadete 7 y una 
de Aficionados-Juvenil). 

El 'Fútbol a la carta' es una de 
las prioridades que se marcó el pre-
sidente Paco Díez y su Junta Direc-
tiva para la legislatura 2024-2028 
tras sondear cada rincón de la geo-
grafía madrileña en contacto con 
los clubes afiliados.

E
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GALAPAGAR
Nueva Oficina Tributaria para mejorar la atención al ciudadano en Galapagar

l Ayuntamiento de Galapagar, a tra-
vés del equipo de Gobierno encabe-
zado por Carla Greciano, continúa 

dando pasos firmes en su compromiso por 
mejorar la atención al ciudadano. Como 
parte de esta apuesta por una administra-
ción más cercana, moderna y eficiente, se 
ha puesto en marcha una nueva Oficina de 
Atención al Contribuyente, especializada en 
Información Tributaria y Recaudación Eje-
cutiva, donde los vecinos podrán recibir in-
formación detallada sobre tasas, domiciliar 
tributos o consultar plazos o bonificaciones 
a las que pueden acogerse. 

Esta oficina, ubicada en la calle del Mer-
cado 10, se encuentra a pie de calle y to-
talmente accesible, representa un avance 
significativo en la eliminación de barreras 
físicas y en la mejora de la atención perso-

nalizada. Se trata de una actuación con-
creta que responde a la voluntad del Go-
bierno local de acercar los servicios 
municipales a los vecinos, facilitando su día 
a día y haciendo más sencilla la gestión de 
trámites. Además, el nuevo espacio cuenta 
con un horario ampliado que ofrece mayor 
flexibilidad a los ciudadanos: 

El horario de atención al público es por 
las mañanas: de lunes a viernes, de 9:00 
a 14:00 horas; y por las tardes: martes, 
miércoles y jueves, de 16:00 a 18:30 
horas. 

Con esta medida, el Ejecutivo munici-
pal refuerza su línea de trabajo centrada 
en la mejora continua de los servicios pú-
blicos, escuchando las demandas vecina-
les y actuando con eficacia para dar 
respuestas reales. 

E
La nueva oficina responde al compromiso del Gobierno de Carla Greciano con una administración más eficaz y accesible

Avanzan los trabajos de recuperación medioambiental de 
la calzada romana de Galapagar

l Ayuntamiento de Galapagar 
de la mano del Área de Vías 
Pecuarias de la Dirección Ge-

neral de Agricultura, Ganadería y Ali-
mentación de la Comunidad de 
Madrid, ha puesto en marcha un am-
bicioso proyecto de recuperación me-
dioambiental en la vía pecuaria 
"Cordel de las Suertes Nuevas o Las 
Cuerdas", con el objetivo de preservar 
y mejorar esta histórica calzada ro-
mana sobre la que no se actuaba 
desde hace ya más de 8 años. 

En estos momentos los trabajos 
avanzan en el tramo comprendido 
entre la Carretera M-510 y la Carre-
tera de Guadarrama, en la zona cono-
cida como "El Toril", donde la calzada 
presenta problemas de conservación 
debido a la acumulación de agua y la 
invasión de vegetación no autóctona. 

El principal propósito de este pro-
yecto es compatibilizar el uso actual 
de la vía pecuaria con su preservación 
histórica y medioambiental. Para ello, 

se están realizando diversas actuacio-
nes, entre las que destacan la mejora 
ambiental del entorno mediante la eli-
minación de especies invasoras, la 
poda fitosanitaria y la limpieza del 
área, entre otras actuaciones. 

El proyecto incluye la instalación de 
elementos informativos que explican 
los métodos de construcción emplea-
dos por los romanos tanto en calzadas 
intraurbanas como interurbanas. Se 
mejorará el mobiliario urbano, se res-
taurarán las talanqueras existentes y 
se instalará nueva cartelería para re-
marcar el ámbito de la vía pecuaria. 
Al mismo tiempo, se realizará la lim-
pieza del puente de mampostería, fa-
cilitando el tránsito del agua y 
reduciendo el impacto de las inunda-
ciones sobre la calzada. 

Todas las intervenciones están bajo 
la dirección de una arqueóloga, ga-
rantizando la protección del patrimo-
nio arqueológico. En caso de que 
durante los trabajos se encuentren 

restos de interés histórico, se deten-
drán las obras y se notificará de inme-
diato a la Dirección General de 
Patrimonio Cultural. Asimismo, el pro-
yecto cuenta con la supervisión del 
Parque Regional del Curso Medio del 
Río Guadarrama y su entorno. 

Este proyecto refuerza el compro-
miso del Ayuntamiento de Galapagar 
con la conservación del patrimonio y 
la protección del entorno natural.  
 
Sobre la Calzada Romana de Ga-
lapagar 

Esta Calzada Romana tiene una 
longitud de 200 metros y forma parte 
del Plan de Yacimientos Visitables de 
la Comunidad de Madrid. El tramo, 
que pertenece a la llamada 'vía 24' o 
Itinerario de Antonino, que en el siglo 
III DC unía Emérita Augusta (Mérida) 
con César Augusta (Zaragoza), está 
situado en el Parque Regional del 
Curso Medio del río Guadarrama, en 
la vía pecuaria de las Suertes Nuevas. 

E

Galapagar se consolida como capital internacional del jazz con un rotundo éxito 
en la XX edición de Galapajazz

alapagar ha vuelto a 
vibrar al ritmo del 
mejor jazz con la cele-

bración de la XX edición de 
Galapajazz, que durante dos 
semanas ha convertido al mu-
nicipio en epicentro de la mú-
sica nacional e internacional. 
El festival, que se ha desarro-
llado entre los fines de se-
mana del 27 de junio y el 3 de 
julio en la explanada exterior 
del Centro Cultural La Pocilla 
y el teatro Jacinto Benavente, 
ha registrado un lleno abso-
luto, con más de 5.000 asis-
tentes en todos sus conciertos 

y actividades, reafirmando el 
compromiso de Galapagar 
con la cultura y la música en 
vivo. 

La edición de este año ha 
recuperado con fuerza la fa-
ceta internacional del festival, 
con la presencia de artistas de 
referencia mundial como Rob-
ben Ford, Chris Minh Doky 
Band, Andrea Motis Trío, Iván 
“Melón” Lewis Trío y el Jaco 
Pastorius Legacy Quintet, 
además de propuestas de fu-
sión con el flamenco y la 
danza contemporánea. La Big 
Band Galapagar, orgullo local, 

ha sido protagonista en cada 
jornada, acercando el jazz a 
vecinos de todas las edades y 
fomentando la participación 
de agrupaciones musicales 
del municipio. 

El festival se ha comple-
tado con actividades paralelas 
como la exposición fotográfica 
“A kind of light – Nueva gene-
ración del jazz español” en el 
Centro Cultural La Pocilla, am-
pliando la experiencia jazzís-
tica más allá de los escenarios 
y reforzando la apuesta del 
Ayuntamiento por la diversi-
dad cultural y el talento local. 
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Asfaltado en la carretera de La Navata
ste mes de julio se han 
ejecutado obras de as-
faltado en la carretera 

de La Navata, con el objetivo 
es mejorar el firme, tras los tra-
bajos de renovación de la red 

de agua de los últimos meses. 
Durante la ejecución de las 

obras se produjeron cortes 
puntuales de carril. Sin em-
bargo, la circulación fue rediri-
gida por el carril contrario en 

todo momento, garantizando el 
tránsito en ambos sentidos y la 
máxima fluidez posible. 

Estas actuaciones forman 
parte del compromiso del 
Ayuntamiento de Galapagar y 

el ejecutivo de Carla Greciano 
con la mejora continua de las 
infraestructuras y vienen a 
poner broche final a unos tra-
bajos de eliminación del fibro-
cemento de la red de agua de 

esta zona de Galapagar que, 
junto a la renovación del alum-
brado, supondrán una notable 
mejora en la seguridad, eficien-
cia y sostenibilidad de los ser-
vicios básicos para los vecinos. 

E



HOYO DE MANZANARES
Definido el Plan de Seguridad para las Fiestas Patronales 2025 de Hoyo de 
Manzanares
a Junta Local de Seguridad, integrada 
por representantes de la Delegación 
del Gobierno de la Nación, la Delega-

ción de Gobierno de la Comunidad de Ma-
drid, la Guardia Civil, la Policía Local, el 
concejal del Área y la Alcaldía, se reunió el 
martes, 15 de julio, con el fin de revisar y 
proponer un Plan de Seguridad de cara a las 
Fiestas Patronales de 2025. 

Durante la reunión, se definió una opera-
tiva de seguridad y control en todo el perí-
metro y franja del recinto ferial, con especial 
atención al nuevo espacio destinado a atrac-
ciones infantiles, ubicado en el parking del 
Salmantino, así como el parking de vehículos 
en la Cerca de la Virgen. 

El dispositivo de seguridad contará con un 
refuerzo de entre 27 y 30 efectivos, inclu-
yendo guardias de seguridad, seguridad pri-
vada, Guardia Civil y Policía Local. Además, 
se implementarán controles de tráfico a la 
entrada y salida del municipio, con un des-

pliegue significativo para garantizar la segu-
ridad ciudadana durante todo el periodo fes-
tivo, especialmente en las jornadas de mayor 
afluencia, como los viernes y sábados. 
 
Balance de Seguridad 2024/25: reduc-
ción de un 60% en el índice de insegu-
ridad ciudadana 

La Guardia Civil presentó a la Junta Local 
un balance correspondiente al periodo 2025-
2025. En él se destaca una reducción del ín-
dice de inseguridad ciudadana, con una 
bajada de casi un 60% con respecto al año 
anterior.  

El Ayuntamiento de Hoyo de Manzanares 
ha agradecido el trabajo conjunto de todas 
las administraciones y cuerpos de seguridad 
implicados, y ha reiterado su compromiso 
con la seguridad en el municipio, reforzando 
las medidas de prevención y vigilancia para 
que las fiestas de Hoyo se desarrollen en un 
ambiente seguro y tranquilo para todos.

L
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a alcaldesa de Hoyo de 
Manzanares, Victoria 
Barderas, participó el 

pasado viernes, 4 de julio, en 
la segunda jornada del curso 
de verano sobre los 40 años 
de la Ley de Bases del Régi-
men Local (1985-2025), cele-
brada en el Campus de 
Vicálvaro de la Universidad 
Rey Juan Carlos. 

Durante su participación, 
Barderas compartió su expe-
riencia como alcaldesa de un 

municipio de menos de 20.000 
habitantes, abordando aspec-
tos clave de la gestión local 
bajo el marco normativo vi-
gente, como la regla de gasto, 
la Ley de Haciendas Locales y 
la Ley Reguladora de las Bases 
de Régimen Local. 

Unas jornadas organizadas 
por la FEMP (Federación Espa-
ñola de Municipio y Provincias) 
y la Universidad Rey Juan Car-
los en las que se debatió sobre 
los principales desafíos del 

municipalismo en la actualidad 
y su proyección de futuro, con 
la intervención de catedráti-
cos, profesores y diversos ex-
pertos.  

Hoyo de Manzanares ha 
sido un ejemplo de buena ges-
tión por conseguir en dos años 
revertir la situación de la 
cuenta general del municipio 
generando un superávit de 
más de 1.500.000 euros y un 
remanente de crédito de 
2.600.000 euros. 

L

Hoyo de Manzanares ejemplo de buena gestión municipal
La alcaldesa, Victoria Barderas, participó en el curso de verano de la URJC sobre sobre los 40 años de la Ley de Bases del Régimen Local

Gran éxito en la inauguración del Festival ‘Buenas Noches’ 2025
Hasta el 23 de agosto, los sábados en Hoyo de Manzanares se llenan de cultura al aire libre

l pasado sábado, 12 de julio, 
Hoyo de Manzanares dio la bien-
venida a un nuevo verano cultural 

con la inauguración del Festival de Artes 
Escénicas Buenas Noches 2025, que co-
menzó con un lleno absoluto en la Plaza 
Cervantes convertida en el epicentro de 
la cultura de la sierra madrileña, con un 
programa de lo más versátil y para todos 
los gustos. 

Un año más, la encargada de abrir 
este ciclo fue la Camerata Da Vinci, que 
ofreció una velada inolvidable con su es-
pectáculo ‘Música Nocturna’. La Camerata 
Da Vinci es un proyecto, con sede en 
Hoyo de Manzanares, que busca dar ca-
bida a la innovación y excelencia musical 
desde el prisma de la nueva generación 
de músicos profesionales españoles. 

El Festival Buenas Noches continúa 
cada sábado, hasta el 23 de agosto, 

con propuestas gratuitas para todos los 
públicos: jazz, ópera, flamenco, clown 
y danza, al aire libre y bajo las estrellas, 
y consolidándose como una de las citas 
culturales más importantes de la sierra 
madrileña, apoyada por la Red de Tea-
tros de la Comunidad de Madrid. 

Una apuesta del Ayuntamiento por el 
talento joven y la cultura familiar, para 
todos los públicos, edades y gustos. Un 
festival que no solo entretiene y di-
vierte, sino que también forma, educa 
y sensibiliza. 
 
Propuesta gastronómica 

Además, la experiencia se enriquece 
con la propuesta gastronómica local 
“Hoyo está buenísimo”, que ofrece 
desde carnes autóctonas de la Sierra de 
Guadarrama a tapas y platos que ponen 
en valor el producto madrileño.  

E

Celebración del Día del Villazgo 2025 con la 
puesta en valor de las tradiciones locales

l sábado 5 de julio, 
Hoyo de Manzanares 
volvió a vestirse de 

historia para celebrar el Día 
del Villazgo, conmemorando 
la concesión del título de 
villa en 1636 por el VII 
Duque del Infantado. 

Gracias a la colaboración 
entre la Asociación Cultural 

El Ponderal y el Ayunta-
miento, vecinos y visitantes 
pudieron disfrutar de una 
jornada cultural única, en 
plena Plaza Mayor, que les 
transportó al siglo XVII con 
actividades para todos los 
públicos. 

Entre las principales acti-
vidades: mercado de artesa-

nía, representación teatral a 
cargo de El Ponderal y de 
voluntarios locales, música 
en directo a cargo de la Aso-
ciación Hablamos Música, y 
ágape de pan, queso y vino.  

Una jornada llena de 
emoción e identidad, que 
puso en valor las raíces del 
municipio. 

E



vv   MUNICIPIOS24 SIERRA MADRID        | Julio de 2025

GUADARRAMA
El consejero de Presidencia, Justicia y Administración Local inauguró en Guada‐
rrama la nueva Oficina de Justicia

l consejero de Presi-
dencia, Justicia y Ad-
ministración Local de 

la Comunidad de Madrid, Mi-
guel Ángel García Martín, vi-
sitó, el pasado jueves 10 de 
julio, Guadarrama para inau-
gurar las nuevas instalacio-
nes de La Oficina de Justicia 
en el Municipio de la locali-
dad, que sustituyen a los 
Juzgados de Paz. Una visita 
en la que, acompañado por 
el alcalde, Diosdado Soto, vi-
sitó, además, las nuevas ofi-
cinas municipales y las obras 
de remodelación para la Ofi-
cina de Atención al Ciuda-
dano y la nueva oficina de 
Turismo.   

El Gobierno regional ha do-
tado la nueva oficina de los 
equipos tecnológicos, mate-
riales y humanos necesarios 
para su funcionamiento.  

El consejero destacó que 
el Gobierno madrileño 
“presta un mayor apoyo a 
estas Oficinas de Justicia en 
el Municipio para que todos 
los madrileños, también los 
que viven en poblaciones 
más pequeñas, tengan ac-
ceso con todas las garantías 

a una Justicia cercana, ágil y 
en igualdad de condiciones”.  

La Comunidad de Madrid 
contaba con 158 Juzgados 
de Paz. La Ley Orgánica es-
tatal de Eficiencia del Servi-
cio Público de Justicia, 
aprobada en enero de este 
año, incluye su transforma-
ción en Oficinas de Justicia 
en el Municipio en tres fases 
a lo largo de 2025.  

En estas oficinas los ciu-
dadanos pueden recibir 
todos los servicios del Regis-
tro Civil, como obtener certi-
ficados de nacimiento, 
matrimonio, defunción, soli-
citar asistencia jurídica gra-
tuita, etc.  

Además, Miguel Ángel Gar-
cía Martín, acompañado por el 
alcalde Diosdado Soto, visitó 
las obras de remodelación y 
ampliación el Ayuntamiento 
de Guadarrama. Estas se 
están llevando a cabo en la 
zona conocida como el To-
rreón, y en ellas se van a si-
tuar las nuevas oficinas de 
Atención al Ciudadano y la 
Oficina de Turismo.  

García Martín destacó “nos 
encontramos en la Plaza 

Mayor del municipio de Gua-
darrama y hemos visitado al-
gunas de las obras más 
importantes que estamos re-
alizando de manera conjunta 
desde la Comunidad de Ma-
drid y desde el Ayuntamiento 
de Guadarrama... uno de los 
municipios más bonitos de la 

Comunidad de Madrid.  Un 
municipio que crece y que 
mejora. Son 20 millones de 
euros los que está invirtiendo, 
solo en esta legislatura la Co-
munidad de Madrid, para que 
los vecinos de Guadarrama 
tengan acceso siempre a los 
mejores servicios y a las me-

jores infraestructuras en aten-
ción, sanidad, invirtiendo, en 
definitiva, en calidad de vida 
para todos los ciudadanos de 
Guadarrama. Gracias alcalde, 
y a seguir colaborando y a se-
guir haciendo de Guadarrama 
el mejor municipio de la re-
gión”.  

E
Junto con el alcalde de Guadarrama, Diosdado Soto, visitó las obras de ampliación del Ayuntamiento y las nuevas oficinas municipales 
ya terminadas

uadarrama incorporará 
diez nuevos desem-
pleados a su plantilla, 

durante ocho meses, a través 
de un nuevo Programa Público 
de Empleo-Formación subven-
cionado por la Comunidad de 

Madrid, destinado a la Activa-
ción Profesional. Una nueva 
acción que tiene como objetivo 
la mejora en las oportunidades 
laborales de las personas de-
sempleadas tanto del munici-
pio, como de la sierra.  

Esta nueva ocasión se suma 
a las dos anteriores con las que 
el Ayuntamiento de Guada-
rrama, incorporará a catorce 
personas. Cuatro de ellas ya 
forman parte de la plantilla y 
las otras diez están en proceso 

de selección. 
Los seleccionados tendrán 

un contrato a jornada com-
pleta, con una duración de 8 
meses. Recibirán una forma-
ción de 90 horas durante el 
tiempo de duración del con-

trato. 
Esta iniciativa de empleo 

cuenta con una financiación de 
184.533,60 euros, que se dis-
tribuyen en 177.333,60 euros 
por costes salariales y 7.200,00 
euros para costes formativos.

G

El Ayuntamiento de Guadarrama amplía en otras diez personas desempleadas más 
su apuesta por el empleo con el programa de activación profesional 
Las nuevas incorporaciones se sumarán a los 14 desempleados incluidos en la platilla a través de otras dos subvenciones para el empleo   

Guadarrama entregó a la Asociación de  
Esclerosis Múltiple de Collado Villalba la  
recaudación de  la paella solidaria 
En total, gracias a la solidaridad de todos los participantes, se consi‐
guieron recaudar 3.542,66 euros 

l pasado 1 de julio, Guadarrama 
entregó a la Asociación de Esclero-
sis Múltiple de Collado Villalba la 

recaudación de la Paella Solidaria, cele-
brada el 7 de junio. Una jornada organi-
zada por La Peña La Tradición, el Club 
Motorrama, la Asociación La Brisa de Gua-
darrama, con la colaboración del Ayunta-
miento de Guadarrama en la que se 
recaudaron un total de 3.542,66 euros. 

La entrega tuvo lugar en el salón de 
plenos del Ayuntamiento de Guadarrama 
y durante la misma los responsables del 
evento agradecieron la colaboración de 
todos. “Queremos agradecer a la Asocia-
ción de Esclerosis Múltiple de Collado Vi-
llalba la confianza que ha puesto en 
nosotros para realizar este evento solida-
rio. Y, por supuesto, a los grupos y artis-
tas que participaron desinteresadamente 
en dicho evento.”  

Los organizadores no se olvidaron 
tampoco de agradecer el apoyo de pa-
trocinadores y a los comercios de Gua-
darrama que apoyaron también el 
desarrollo de la iniciativa.  

El último de los agradecimientos fue 
para el Ayuntamiento de Guadarrama y 
sus trabajadores que, según destacaron, 
“pusieron a nuestra disposición todo lo 
necesario para el evento”. Y, por su-
puesto, a todos los que participaron con 
sus aportaciones y solidaridad “sin los que 
el evento no habría sido posible”. 

Por su parte, los responsables de la Aso-
ciación de Esclerosis Múltiple de Collado Vi-
llalba, quisieron agradecer toda la ayuda 
prestada. “Fue un día de solidaridad y ca-
riño. Y no tenemos palabras para agrade-
cer tanto. Agradecemos todo lo que 
significa para la asociación actos y días 
como estos.”

E
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LAS ROZAS
Las Rozas avanza en su Plan de Soterramiento de Cables con más de 16 km 
ya retirados

l Ayuntamiento de Las 
Rozas continúa avan-
zando en su ambi-

cioso Plan de Soterramiento 
de Cables, con el que se pre-
tende eliminar progresiva-
mente todos los tendidos 
aéreos para mejorar la acce-
sibilidad y seguridad de las 
calles. Hasta la fecha, ya se 
han retirado 16.066 metros 
de líneas aéreas y 318 pos-
tes o apoyos, dentro de un 
plan que contempla soterrar 
24.800 metros antes de que 
finalice el año 2025, lo que 
representaría alcanzar más 
del 60% del total de tendi-
dos de la ciudad sobre los 
que se ha estudiado su sote-
rramiento. 

En total, el plan proyectado 
que contempla la actuación 
sobre 41.017 metros de líneas 
aéreas, que se encuentran en 
distintas fases: estudio, pro-
yecto, ejecución o desmontaje. 
Además de la retirada de ca-
bles y postes, se están lle-
vando a cabo importantes 
trabajos de mejora urbana, 
como la renovación de 21.700 
m² de aceras, la instalación de 
26.030 metros de nuevas ca-
nalizaciones y la ejecución de 
1.007 acometidas en viviendas 
y fincas privadas, necesarias 
para poder eliminar los tendi-
dos, un trabajo muy complejo 

ya que para poder desarrollar 
este proyecto, el Ayuntamiento 
ha asumido el gasto de las 
acometidas eléctricas y de te-
lecomunicaciones de cada vi-
vienda particular en las 
diferentes zonas de actuación. 
 
Cerca de 7 millones de 
euros de inversión 

El alcalde de Las Rozas, 
José de la Uz, acompañado 
por el concejal de Infraestruc-

turas, José Cabrera, y la con-
cejal del Distrito Norte, Mó-
nica Paraíso, visitaron 
recientemente las obras que 
se están ejecutando en la 
calle San José del Pedrosillo, 
donde se actúa a lo largo de 
sus 1.250 metros de longitud 
con una inversión cercana a 
1.200.000 euros. Así, todos 
los trabajos de soterramiento 
realizados hasta ahora han 
supuesto una inversión de 

6.745.728,55 euros. 
“Este Plan de Soterra-

miento es un proyecto muy 
ambicioso que pusimos en 
marcha hace varios años y 
que requiere un gran esfuerzo 
económico y de planificación. 
Pero vamos a seguir traba-
jando en eliminar todos esos 
cables de nuestros cielos y 
postes de nuestras aceras. Tal 
y como nos comprometimos 
con los vecinos”, afirmó el al-

calde durante la visita. 
Para hacer posible este 

plan, el Ayuntamiento, a tra-
vés de la Concejalía que dirige 
José Cabrera, responsable del 
proyecto, ha firmado diferen-
tes convenios de colaboración 
con Telefónica e Iberdrola, 
empresas responsables de la 
mayor parte de los tendidos y 
apoyos que se están elimi-
nando de las calles del muni-
cipio desde el año 2019. 

E
El objetivo es eliminar más del 60% de los tendidos aéreos proyectados y sus apoyos antes de que finalice 2025 

l Ayuntamiento de 
Las Rozas está reali-
zando este verano 

obras de mejora en 13 cen-
tros educativos públicos del 
municipio, aprovechando 
las vacaciones de verano, 
unas actuaciones que su-
pondrán una inversión total 
de 276.520,20 euros, IVA 
incluido, y que estarán ter-
minadas antes de que co-
mience el próximo curso 
escolar. 

El alcalde de Las Rozas, 
José de la Uz, acompañado 
del concejal de Infraestruc-
turas, José Cabrera, y la 

concejal de Educación, Glo-
ria Fernández, visitó el 7 de 
julio, el CEIP Los Olivos 
para conocer el desarrollo 
de los trabajos que se están 
efectuando en el centro, 
donde se van a reparar hu-
medades en el muro de la 
pista polideportiva y se co-
locará césped artificial en el 
acceso principal del patio 
de infantil, entre otras me-
joras. 

“Desde las áreas de Edu-
cación e Infraestructuras se 
ha trabajado directamente 
con las direcciones de los 
colegios para conocer sus 

necesidades e intentar re-
solver los problemas con 
estos trabajos de verano” 
señaló de la Uz durante la 
visita. 

Este año, los centros que 
forman parte de este pro-
grama de mejoras en ve-
rano son los CEIP La 
Encina, Mario Vargas Llosa, 
Los Olivos, San José, Fer-
nando de los Ríos y Siglo 
XXI; el CEIPSO El Cantizal; 
el Colegio de Educación Es-
pecial Monte Abantos y las 
Escuelas Infantiles Cigüeña 
María, Juan Ramón Jiménez 
y La Marazuela. 

E

El Ayuntamiento realiza obras de mejora en 13 
centros educativos públicos durante el verano  
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l pasado lunes 14 de julio, 
comenzaron las obras de re-
novación y adecuación de las 

aceras en la Avenida Pocito de las 
Nieves, en el tramo comprendido 
entre los números 3 y 15. Una ac-
tuación que tiene como objetivo me-
jorar la accesibilidad peatonal y 
reforzar la seguridad en uno de los 
ejes estructurantes del centro ur-

bano de Las Rozas. 
El proyecto, cuyo presupuesto 

total asciende a 164.798 euros (IVA 
incluido), contempla la demolición de 
las aceras existentes, la excavación 
para nuevo firme, la colocación de 
bordillos delimitadores, el hormigo-
nado y la reposición de aceras con 
un ancho accesible. Además, se ge-
nerarán orejetas en los cruces, se re-

novará la señalización vertical y ho-
rizontal, y se adecuarán los vados 
conforme a la ordenanza municipal. 

Por último, gracias a la mejora en 
la accesibilidad del acerado se gana-
rán zonas estanciales con bancos; y 
las plazas de aparcamiento a lo 
largo de la calle pasarán de las 18 
de la actualidad a 19 cuando finali-
cen los trabajos. 

El alcalde, José de la Uz, ha seña-
lado que “es una demanda de los ve-
cinos desde hace muchos años que 
va a mejorar la accesibilidad de ese 
eje estructurante del municipio, pero 
que traerá alguna incomodidad para 
los meses de verano durante julio y 
agosto, por lo que pedimos disculpas 
a todos los residentes de la zona que 
se vean afectados”. 

E

Comienza la renovación de aceras en la Avenida Pocito de las Nieves
José de la Uz: “Con esta reforma damos respuesta a una demanda histórica de los vecinos de esta zona del centro de la ciudad” 



MAJADAHONDA
El Ayuntamiento de Majadahonda destina este verano 350.000 euros para  
mejorar las instalaciones y accesibilidad de los colegios 
l Ayuntamiento de Majada-
honda continúa este verano 
con las obras de mejora en 

los centros escolares del municipio, 
así como en la Escuela Infantil Muni-
cipal Tamaral, coincidiendo con el 
periodo vacacional. En total, las 68 
actuaciones previstas durante los 
meses de verano cuentan con un 
presupuesto aproximado de 350.000 
euros. Se trata de obras de mante-
nimiento y accesibilidad, impermea-
bilización, pavimentación, fontanería, 
tabiquería y pintura, entre otras.  

Hasta el momento el avance en 
las obras supera el 50% de las ac-
tuaciones, fundamentalmente en el 
CEBIP Antonio Machado, CEIP Be-
nito Pérez Galdós, CEIP El Tejar, 
CEBIP Francisco de Quevedo, 
CEBIP San Pío X y en el CEBIP Fe-
derico García Lorca. Las obras de 

mantenimiento y de adecuación in-
cluyen cambio de luminarias en las 
aulas; sustitución de paños de so-
lera; alicatado de baños; adecua-
ción de alcorques, pintura de líneas 
y áreas en pistas deportivas y me-
jora de accesos, entre otros traba-
jos. Los trabajos continuarán 
durante las próximas semanas en 
algunos de estos centros. 

Así, en materia de accesibilidad, 
por ejemplo, en el CEIP Benito 
Pérez Galdós se construirá una 
rampa de acceso a la biblioteca 
para hacer posible el acceso con 
silla de ruedas y se adaptarán los 
lavabos de los baños de la primera 
planta, entre otras actuaciones.  

Finalmente, el Ayuntamiento de 
Majadahonda tiene previsto destinar 
167.000 euros del presupuesto total 
a las obras de mejora en la Escuela 

Infantil Municipal Tamaral. 
El concejal de Urbanismo, Raúl 

Terrón ha puesto en valor estos tra-
bajos “con los que seguimos mejo-
rando los centros escolares de 
Majadahonda para atender las ne-
cesidades de los escolares y sus fa-
milias, siempre con los plazos que 
nos permite la ley. Vamos a conti-
nuar en esta senda, actuando, tra-
bajando para dar respuesta a los 
ciudadanos, conscientes de que hay 
mucho por hacer”. 

Las obras de mejora continua-
rán después del verano y durante 
los próximos meses, prolongán-
dose hasta 2027, con numerosas 
actuaciones de menor y mayor ca-
lado, tanto de renovación como 
adecuación de espacios, aplicando 
criterios de accesibilidad y eficien-
cia energética.

E

NAVACERRADA
Nace "Navacerrada 365", un ambicioso proyecto para impulsar el Puerto de 
Navacerrada como enclave deportivo y turístico todo el año

ste mes de junio, se presen-
taba en el nuevo Museo de 
Campeones en Cercedilla, la 

iniciativa “Navacerrada 365”, un am-
bicioso plan que tiene como objetivo 
revitalizar el Puerto de Navacerrada 
como enclave deportivo y turístico, 
durante todo el año.  

Al acto de presentación asistieron 
diversas autoridades, entre ellas, el 
alcalde de Navacerrada, Pablo Jorge 
Herrero, y el alcalde de Cercedilla, 
David José Martín Molpeceres, junto 
a deportistas de élite, profesionales 
de la montaña, diputados regionales, 
miembros de la Federación Madrileña 
de Deportes de Invierno y represen-
tantes de plataformas ciudadanas.  

Entre las distintas intervenciones, 
cabe destacar la de María Jesús Mar-
tín, promotora de la plataforma ciu-
dadana Salvemos Navacerrada, 
impulsora de esta iniciativa, quien 
puso en valor la defensa colectiva del 
Puerto de Navacerrada como un 
lugar simbólico del esquí en España 
y “cuna de campeones.” 

Un proyecto para todo el año 
El objetivo de “Navacerrada 365” es 

convertir el Puerto en un espacio con 
actividad durante todo el año, más allá 
de las estaciones de esquí tradicionales. 

Para ello se perseguirán valores fun-
damentales como la protección del en-
torno, la recuperación de los usos y 
costumbres que dieron prestigio y po-
pularidad a esta zona y, naturalmente, 
el fomento del deporte.  

Las actividades estarán reguladas y 
adaptadas tanto para el invierno —con 
esquí alpino, de fondo y en tapices ver-
des— como para el verano, ofreciendo 
rutas de senderismo, raquetas, paseos 
a caballo, caminatas nórdicas, ciclismo 
o excursiones guiadas. 

Una parte importante del plan con-
templa la accesibilidad universal y la 
participación activa de personas con 
discapacidad, en colaboración con or-
ganizaciones como la ONCE y CERMI. 

Entre los principales ejes del plan 
se incluyen una instalación de inniva-
ción artificial tipo Xanadú de 30.000 
m², con una pista de 360 metros de 

largo y un desnivel del 23%, la cons-
trucción de un centro de alto rendi-
miento, pistas verdes, red de circuitos 
de fondo y esquí nórdico con nieve 
natural o compactada, desarrollar 
una red de rutas reguladas y señali-
zadas por la Sierra de Guadarrama, 
aparcamiento adicional, zonas espe-

cíficas para autocaravanas y autobu-
ses, transporte sostenible desde los 
municipios cercanos y mejoras en los 
accesos. 

Y como valor añadido, la gastrono-
mía local y las actividades de educación 
ambiental para familias, escolares y co-
lectivos con necesidades especiales. 

E
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El Ayuntamiento integra el Patronato del Monte del Pilar en el servicio de Medio 
Ambiente de Majadahonda

l Ayuntamiento de Majada-
honda ha decidido integrar 
el Patronato del Monte del 

Pilar dentro de los servicios del área 
de Medio Ambiente. Esta decisión 
se adopta después de que el Pleno 
de la Corporación aprobase el pa-
sado mes de octubre una moción 
conjunta para la revisión y modifi-
cación del modelo de gestión del 
Monte del Pilar, adecuándolo a las 
circunstancias actuales.  

Tras realizarse los preceptivos 
informes técnicos, económicos y 
jurídicos que respaldan la disolu-
ción aplicando criterios de idonei-
dad, sostenibilidad y eficacia del 
Patronato, en las próximas sema-
nas se completará el procedi-

miento administrativo. Concluido el 
proceso, el Ayuntamiento asumirá, 
en primera persona, a partir del 1 
de enero de 2026, las funciones 
otorgadas al Patronato del Monte 
del Pilar, constituido en 1999 como 
organismo autónomo bajo la tutela 
del consistorio. Entre sus fines, en 
adelante asumidos por Medio Am-
biente, están promover las labores 
de conservación del Monte del 
Pilar, así como vigilar los usos que 
se realizan de sus zonas. 

Con su integración, el Ayunta-
miento persigue optimizar los re-
cursos materiales y humanos que 
se destinan al cuidado de una zona 
protegida, el Monte del Pilar, que 
forma parte de una masa forestal 

más amplia, de unas 800 hectá-
reas, situada entre los municipios 
de Madrid, Pozuelo de Alarcón y 
Majadahonda.  

La concejala de Medio Am-
biente, Laura Romero, ha señalado 
que esta integración del Patronato 
“tiene como objetivo optimizar 
todos los recursos que se destinan 
a la protección del Monte del Pilar, 
una de las prioridades de este 
Ayuntamiento en materia me-
dioambiental, puesto que forma 
parte del patrimonio natural de 
todos los majariegos. Es un en-
torno privilegiado, el pulmón verde 
de la ciudad, y tenemos el privile-
gio de disfrutarlo y la obligación de 
preservarlo”.  

E
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LOS MOLINOS
Comienzan los trabajos de reparación de la  
carretera de la Virgen del Espino  

l Ayuntamiento de Los 
Molinos inició, el pasado 
mes de junio, los trabajos 

de arreglo de la carretera de la 
Virgen del Espino, una vía muy 
transitada que había quedado 
seriamente dañada tras las inten-
sas lluvias de esta primavera. 

Esta carretera, es una vía 
clave para llegar al punto limpio, 
al cementerio municipal y a la re-
sidencia de las Hermanitas de los 
Pobres. Su deterioro estaba ge-
nerando importantes molestias 
tanto a los vecinos como a los 
servicios que operan en la zona. 

Al tratarse de una vía pecua-
ria, ha sido necesario obtener 
previamente la autorización de la 
Dirección General de Vías Pecua-

rias de la Comunidad de Madrid. 
Una vez concedido el permiso, el 
Ayuntamiento ha podido poner 
en marcha los trabajos. 

Las obras suponen una inver-
sión de 35.000 euros, financia-

dos íntegramente con fondos 
municipales, y tienen como obje-
tivo devolver a esta vía la seguri-
dad y funcionalidad necesarias 
para el tránsito de vehículos y 
peatones.

E
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NAVALCARNERO
Navalcarnero celebrará su XXXVI  
Carrera Popular 2025 el 6 de sep‐
tiembre
l próximo sábado 6 de sep-
tiembre, Navalcarnero cele-
brará la trigésimo sexta 

edición de su Carrera Popular. 
Será a partir de las 18.00 horas, 
con salida y meta en la Plaza de 
Segovia.  

El plazo de inscripción ya está 
abierto, hasta las 14.00 horas del 
martes, 2 de septiembre, en la 
Concejalía de Deportes, de lunes 

a viernes de 09.00 a 14.00h. Los 
interesados también pueden ins-
cribirse de forma online en la pá-
gina www.rockthesport.com 

El precio de la inscripción es de 
7 euros para categoría de adultos 
y es gratuita para las categorías 
inferiores.  

Más información, entrega de 
dorsales y bolsa de corredor en el 
Polideportivo “El Pijorro”. 

E

Los Molinos celebró sus 
Fiestas de San Benito 

urante el fin de se-
mana del 11 y 12 
de julio, los veci-

nos de Los Molinos han 
celebrado sus fiestas de 
San Benito. 

En la noche del vier-
nes, la música fue prota-
gonista, con la actuación 
de la Orquesta Kalifornia. 

El sábado 12, se cele-
bró a las 12.30 horas, la 
Misa solemne en honor a 
San Benito, en la Capilla 
de San José, con poste-

rior procesión del santo. 
Por la noche, los moli-

neros disfrutaron de una 
animada verbena a cargo 
de la Orquesta Kalifornia, 
y a las 00.00 horas se ce-
lebró la tradicional quei-
mada.  

Además, durante todo 
el fin de semana, se pudo 
disfrutar en el recinto de 
la plaza nueva, de la pul-
pería Cancela que llegaba 
desde Galicia con un pro-
ducto espectacular. 

D
La Policía Local de Los Molinos se incauta de una  
importante cantidad de óxido nitroso y sustancias 
estupefacientes

a Policía Local de Los Moli-
nos intensifica su presen-
cia en las calles del 

municipio, especialmente los fines 
de semana, con patrullas a pie y 
en vehículo. También se han visto 
incrementados los controles de al-
coholemia y seguridad ciudadana. 

Dentro de estos operativos, el 

pasado viernes 11 de julio, la Po-
licía Local de Los Molinos, en co-
laboración con la Policía Local de 
Cercedilla, llevó a cabo una inter-
vención que culminó con la incau-
tación de 13,60 gramos de 
cocaína que se investiga si pudiera 
estar destinada al tráfico y 38 
bombonas de óxido nitroso (cono-

cido como “gas de la risa”). 
La actuación se enmarca den-

tro de los dispositivos de vigilancia 
y control que ambas policías de-
sarrollan en sus respectivos muni-
cipios, y pone de manifiesto la 
importancia del trabajo coordi-
nado entre Cuerpos para garanti-
zar la seguridad en la comarca.

L
En el marco de los dispositivos preventivos que se realizan en el municipio, en  
especial los fines de semana

Abierto el plazo de inscripción para la VII Subida  
a la Virgen del Espino 

a está abierto el plazo de inscripción para 
participar en la VII Subida a la Virgen del 
Espino, una de las citas deportivas de la 

Sierra más esperadas del año, que se celebrará 
el próximo sábado 30 de agosto.  

La salida está prevista a las 19.00 horas desde 
la Plaza de la Biblioteca Municipal en Los Molinos.  

Una prueba para todos los niveles con un re-
corrido espectacular hasta la ermita de la Virgen 
del Espino, en pleno corazón de la sierra madri-
leña. Se recorrerá una distancia de 9 kilómetros 
sobre asfalto y tierra con +120 m de desnivel. 

Se han establecido diferentes categorías por 
edad, absoluta, local y habrá premios para los 
mejores corredores. También se puede participar 
con perros. 

Las inscripciones pueden realizarse de forma on-
line en la dirección https://locle.es/eventos/vii-su-
bida-a-la-virgen-del-espino, siendo la fecha límite 
para las inscripciones online el 28 de agosto, a las 
23.59 horas. También habrá inscripciones presencia-
les el mismo día si quedan dorsales disponibles. El 
precio es de 10 euros, e incluye dorsal, bolsa del co-
rredor y avituallamiento post-meta. 

Y
Una de las citas deportivas de la Sierra más esperadas del año que se celebrará el 
30 de agosto





vv   MUNICIPIOS30

NAVAS DEL REY
El Ayuntamiento de Navas del Rey convoca la 
XII edición del original Concurso de Huertas 

n año más, en el 
marco de la iniciativa 
cultural “Vive el verano 

en Navas del Rey” y próximos 
a celebrar las Fiestas Patrona-
les del Cristo del Amor, en 
septiembre, el Ayuntamiento 
de Navas del Rey ha convo-
cado la décimo segunda edi-
ción del Concurso de Huertas 
del Verano 2025, al que po-
drán presentarse todas las 
personas con huertas en el 
término municipal de Navas 
del Rey. 

Las Bases del Concurso re-
cogen que se valorará muy 
positivamente el estercolado 
o abonado biológico de la tie-
rra, el buen labrado de las 
siembras y la huerta en gene-
ral. La mayor puntuación será 
para aquellas huertas que se 
acerquen más a la forma de 
cultivo tradicional: riego, em-
pleo de plantas y semillas, 
etc. El número y variedad de 
plantas que tenga la huerta, 
aportará puntos. 

Para concursar será necesa-
rio inscribirse en la Biblioteca 
Municipal antes del día 24 de 

julio de 2025. Las Bases com-
pletas pueden consultarse en 
las redes sociales municipales. 
 
Más concursos este verano 

Además, también en el 
marco del verano, el Ayunta-
miento ha convocado un con-
curso para el diseño de la 
portada del Libro de las Fiestas 
Mayores 2025, abierto a todas 
las personas residentes en 
Navas del Rey; un concurso in-

fantil de dibujo (para niños de 3 
a 10 años); un concurso de fo-
tografía bajo el título #Yoymi-
mascota; el XII Concurso de 
Balcones, Ventanas y Jardines 
del Verano; y el XX Concurso de 
Relato Corto en categoría Infan-
til/Juvenil (de 6 a 13 años) y 
Adultos (a partir de 14 años).  

Todos los concursos se ce-
rrarán el 8 de agosto, excepto 
el de relato corto que se cerrará 
el 7 de agosto.  

U

NAVALAGAMELLA
Llega el Festival Escenas de Verano a 
Navalagamella
l Festival Escenas de Verano de 
la Comunidad de Madrid lleva a 
Navalagamella la obra “Una 

rueda que da vueltas”, el próximo sá-
bado 9 de agosto, a las 22.30 horas, en 
la Plaza de España.  

Se trata de una emocionante historia 
sobre la memoria, los oficios tradiciona-
les y los paisajes de nuestra tierra, reco-
mendada a partir de 9 años. Ganadora 
del Premio FETÉN 2024 a la mejor intér-
prete, esta obra es un homenaje hecho 
con agua, tierra, paja, grano y harina. 
Un círculo. Un recuerdo. Un viaje. 

La entrada libre y gratuita. 
Festival Escenas de Verano 

Con el compromiso de seguir acer-
cando la cultura en vivo a todos los rin-
cones de la región más allá de la capital, 
el Festival Escenas de Verano se celebra 
del 4 de julio al 7 de septiembre con una 
renovada propuesta cultural que se ex-
tenderá a 158 municipios de la Comuni-
dad de Madrid, 17 más que el año 
pasado. La programación está com-
puesta por más de 250 actividades, en 
su mayoría gratuitas, y con opciones 
para todos los públicos. 

E
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QUIJORNA
Acuerdo urbanístico para finalizar los chalets y 
la calle Pérez Galdós en la entrada de Quijorna
an comenzado las 
obras para finalizar los 
chalets ubicados en la 

entrada de Quijorna, próximos 
a la glorieta del Pastor. Se ha 
comenzado por la demolición 

del chalet 13 que estaba fuera 
de ordenación y seguirán ter-
minando de dos en dos, desde 
la glorieta hacia el municipio. 

Estos trabajos son fruto del 
acuerdo al que el Ayunta-

miento ha llegado con la cons-
tructora para terminar la calle 
Pérez Galdós, hasta la mencio-
nada rotonda, así como el 
ajardinamiento de la zona que 
está junto a la travesía M-521.

H

Álvaro Serrano, brillante triunfa‐
dor del Circuito de Novilladas de 
la Comunidad de Madrid

l novillero de Navas 
del Rey, Álvaro Se-
rrano, ha ganado el 

certamen “Circuito de No-
villadas de la Comunidad 
de Madrid” con una exce-

lente actuación en la gran 
final a dos (junto a Julio 
Méndez), celebrada el 13 
de julio en la plaza de 
toros de San Martín de Val-
deiglesias.

E

El Ayuntamiento de Quijorna 
instala en prueba farolas  
solares híbridas en la calle 
Nápoles

l Ayuntamiento de 
Quijorna ha puesto 
en marcha un pro-

yecto de instalación, en 
prueba, de farolas solares 
híbridas en la calle Nápoles. 
La farola híbrida solar con 
tecnología LED utiliza un 
panel solar para generar 
energía durante el día, al-
macenándola en su batería 
interna para su uso durante 
la noche. Además, está 
equipada con un driver que 

permite su conexión auto-
mática a la red eléctrica en 
el supuesto de que se agote 
la batería. 

Su alto rendimiento lumí-
nico (200lm/W) garantiza la 
iluminación de las vías públi-
cas en periodos de baja ra-
diación solar y supone un 
ahorro energético cercano al 
80%, lo que tendrá una im-
portante repercusión en la 
factura energética soportada 
por el Ayuntamiento. 

E

Foto: Liga Nacional de Novilladas
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POZUELO DE ALARCÓN

l Pleno del Ayunta-
miento de Pozuelo de 
Alarcón aprobó el 17 de 

julio, una moción presentada 
por urgencia por el Grupo Mu-
nicipal Popular en el Gobierno, 
con la que se opone a la inten-
ción del Gobierno de España 
de trasladar menores inmi-
grantes a Pozuelo. La iniciativa 
ha salido adelante con los 
votos de los populares y de 
uno de los concejales no ads-
critos. El PSOE y Somos Po-
zuelo han votado en contra y 
la integrante del Grupo Vox se 
ha ausentado en la votación. 

La alcaldesa, Paloma Tejero, 
en declaraciones realizadas 
antes de la sesión plenaria ha 
insistido en responsabilizar al 
Ejecutivo nacional de “una de-
cisión temeraria fruto de una 
política migratoria que ali-
menta el efecto llamada”. 

En este sentido, la regidora 
ha asegurado que el Gobierno 
municipal sigue sin recibir la in-
formación oficial exigida tanto 
a los ministerios de Infancia y 
Migraciones como a la Delega-
ción de Gobierno y recuerda 
que el traslado de menores 
exige la aceptación expresa de 

la comunidad receptora. 
“Este anuncio, conocido ex-

clusivamente por los medios de 
comunicación, ha generado 
una enorme inquietud y una 
alarma social entre los vecinos 
que compartimos; por eso, exi-
gimos al Gobierno de España 
información y lealtad institucio-
nal, además de la paralización 
de cualquier traslado de meno-
res inmigrantes no acompaña-
dos al centro de refugiados 
ubicado en nuestra ciudad”, ha 
aseverado. 

La alcaldesa, que ha recor-
dado que el centro se habilitó 
inicialmente como un recurso 
temporal de emergencia para 
atender a refugiados ucrania-
nos, asegura que la instalación 
se encuentra a más del 80% 
de su capacidad y que no 
reúne las condiciones de pro-
tección que necesitan los me-
nores. No podemos permitir 
que se intente trasladar, de 
noche y sin avisar, a un solo 
menor a un recurso que no 
reúne las medidas necesarias y 
donde no hay espacio”, ha in-
sistido Tejero. 

“La primera edil, que ha 
acusado al Gobierno de que-

rer romper la convivencia y 
tensionar los servicios en uno 
de los municipios más tranqui-
los y con los índices de segu-
ridad más altos de la 
Comunidad de Madrid, ha re-
clamado de nuevo explicacio-
nes acerca de qué pretenden 
hacer con los cientos de ucra-
nianos refugiados de la guerra 
que están en el centro actual-
mente, muchos de ellos esco-
larizados en el colegio de 

enfrente. 
 
Pozuelo, un municipio soli-
dario 

La regidora ha insistido en 
que desde este Ayuntamiento 
creen en una solidaridad real, 
justa y sostenible. “Pozuelo es 
solidario y acogedor, lo ha de-
mostrado siempre. Pero esto 
es un atropello fruto de una 
política migratoria nefasta”. 

En este sentido, Tejero ha 

vuelto a exigir al Gobierno 
“que ponga fin a este caos y 
que se siente de una vez a 
dialogar con las Comunidades 
Autónomas, pactando empla-
zamientos y distribuciones 
adecuadas porque lo que pa-
rece es que quieren abando-
nar a estos menores a su 
suerte, dejando la responsabi-
lidad en unos municipios que, 
curiosamente, siempre están 
en Madrid”, concluyó. 

E

El Pleno del Ayuntamiento se opone a la intención del Gobierno de España de 
trasladar menores inmigrantes a Pozuelo
La alcaldesa, Paloma Tejero, ha insistido en responsabilizar al Ejecutivo nacional de una decisión temeraria fruto de una 
política migratoria que alimenta el efecto llamada.

PELAYOS DE LA PRESA
Nace “Monasterio Festival”, este mes de septiembre en Pelayos de la Presa
os días 12 y 13 de septiembre, el 
Monasterio de Pelayos de la Presa, 
se convertirá en el escenario de una 

experiencia cultural que pone en el centro 
la música, la belleza y la cercanía. Monaste-
rio Festival reunirá a lo largo de dos jorna-
das las actuaciones de numerosos artistas 
entre los que destacan Muerdo, Niño de 
Elche y Pablopablo, entre otros. 

Rodeado de bosque, piedra y silencio, a 
solo una hora del centro de Madrid, Monas-
terio Festival propone una manera diferente 
de estar, de sentir, de escuchar a los mejo-
res artistas jóvenes del momento. Contando 
con entradas limitadas a solo 500 asistentes, 
el festival se presenta como una propuesta 
exclusiva para despedir el verano madrileño 

desde la calma, la sensibilidad y el cuidado. 
Monasterio Festival busca que el público 

conecte en un espacio de escucha real 
donde el patrimonio, el arte y la naturaleza 
dialogan con la música. Una cita para quie-
nes desean vivir los conciertos con todos 
los sentidos, en un entorno acogedor, sos-
tenible y con alma. 

Programación (más artistas por confir-
mar) Viernes 12 de septiembre: Muerdo, 
Ombligo, José Heredia, Justo Lera, Ana 
Sánchez-Cano, Mateo Falgás, María Laín, 
Sam Gold y La Vida de Jaime.  

Sábado 13 de septiembre: Pablopablo, 
Niño de Elche, Emilia y Pablo, Naked Family, 
Luismi Partera, Juan Espiga, Cutre y Medio 
Mal, Palber, Mr. Piro y Alejandra de Castro. 

L

Pozuelo de Alarcón incorpora 15 nuevos agentes a la plantilla de la Policía Municipal
a Policía Municipal de 
Pozuelo de Alarcón 
cuenta desde el lunes 

30 de junio, con 15 nuevos 
agentes. La alcaldesa de la ciu-
dad, Paloma Tejero, junto al 
tercer teniente de alcalde y 
concejal de Seguridad, Manuel 
Moreno, y el Comisario Jefe de 
la Policía Municipal Lorenzo An-
tolínez, les dieron la bienvenida 
a la plantilla municipal, tras 
haber finalizado hace unos días 
su periodo de formación. 

Tejero les ha felicitado por 
su incorporación y les ha agra-
decido su compromiso con Po-

zuelo “para seguir velando por 
la seguridad de nuestros veci-
nos”. Tras este recibimiento, los 
15 nuevos agentes- 3 mujeres 
y 12 hombres- estarán los pri-
meros días en formación in-
terna para conocer la dinámica, 
coordinación y trabajo de la Po-
licía Municipal, así como de las 
características de la ciudad, 
entre otros. 

El Ayuntamiento quiere se-
guir dotando a la Policía Muni-
cipal de más recursos humanos 
y técnicos con el fin de facilitar-
les su labor y contribuir a seguir 
liderando el ranking de las ciu-

dades más seguras de España 
y de la Comunidad de Madrid. 
Con este mismo objetivo, la al-
caldesa, anunció hace unos 
días en el Debate del Estado 
del Municipio que el próximo 
año se incorporarán otros 12 
nuevos agentes a la plantilla y 
otros 3 nuevos drones para la 
unidad Arcángeles, que se 
suman a los tres ya existentes. 
Del mismo modo, Tejero re-
cordó también que en los pró-
ximos meses empezarán a 
instalarse las primeras cámaras 
del proyecto de vigilancia y se-
guridad. 

L
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TORRELODONES

Los torneos populares de las Fiestas de la Colonia 2025 reúnen a decenas de vecinos 
en un ambiente festivo y de convivencia

orrelodones ha celebrado con 
gran éxito de participación sus 
tradicionales torneos con motivo 

de las Fiestas de la Colonia en honor a 
Nuestra Señora del Carmen. A lo largo 
de varios días, vecinos de todas las 
edades han tomado parte en estas 
competiciones que, un año más, se han 
consolidado como una de las activida-
des más esperadas de las fiestas. 

Los premios y trofeos se entregaron 
el pasado 19 de julio, durante el trans-
curso de las fiestas en Pradogrande. 

En el torneo de ajedrez, celebrado 
en Torreforum, el primer premio fue 
para Fernando Fernández Estremera, 
seguido de Miguel Moreno Ibáñez 

(segundo clasificado) y Camilo Er-
nesto Gómez Garrido (tercero). En la 
categoría infantil, el podio estuvo for-
mado por Luca Beltrán Wikers, Jorge 
López Elías e Irene López Pereira. 

En cuanto al concurso de paellas 
organizado por la Peña El Carrito, los 
premios fueron para: El Tío Paellas, 
Hermanos Paellas y Viva Suecia. 

El tradicional Torneo de Fútbol 
Sala "El Campito" también congregó 
a numerosos jugadores y público. El 
equipo Pinturas David Moreno se 
alzó con la victoria, mientras que 
Peña La Cucaña Polo Properties fue 
subcampeón. 

En la competición de minifútbol, 

dividida en dos categorías, los resul-
tados fueron los siguientes: Catego-
ría “Maduros” (15 a 37 años): Equipo 
campeón: La Masía y Subcampeón: 
Julis; y Categoría “Fósiles” (38 años 
en adelante): Equipo campeón: Le-
gends y Subcampeón: Tómbola. 

En total, participaron 12 equipos 
y más de 90 jugadores, demostrando 
el entusiasmo y la implicación del ve-
cindario en estas fiestas. 

Finalmente, el torneo de Rummy 
contó con más de 30 participantes. 
Los premios fueron los siguientes: 
Celia Santos– Trofeo, Juan Antonio 
Ojanguren– Medalla, Montse Tornos– 
Medalla, Laura Juncadella– Diploma, 

y Natalia Tornos– Diploma. 
Asimismo, se hizo entrega del pre-

mio a la ganadora del I Concurso del 
cartel de las fiestas patronales, que este 
año ha recaído en Elsa López Cánovas, 
cuya obra ha protagonizado toda la 
imagen gráfica de estas fiestas.  

También se entregó un agradeci-
miento especial a Rocío Bodegas Rofit.  
“Desde el Ayuntamiento de Torrelodo-
nes queremos felicitar a todos los ga-
nadores y agradecer a los participantes, 
peñas y organizadores su implicación 
para mantener viva esta tradición, que 
une generaciones y refuerza los lazos 
vecinales” señalan desde el Ayunta-
miento. 

T

La Casa de Cultura de Torrelodones ya 
tiene nombre: Paco de Lucía

ras casi cuarenta 
años desde su 
construcción, por 

fin la Casa de Cultura de 
Torrelodones ya tiene 
nombre: Paco de Lucía.  
El pasado 10 de julio se 
llevó a cabo la inaugura-
ción con la fachada del 
edificio que luce su nom-
bre. 

El acto contó con la 
presencia de la alcal-
desa, Almudena Negro, 
el director de la Funda-
ción Paco de Lucía, Cris-
tóbal Sánchez Blesa, 
concejales del gobierno 
municipal y oposición, y 
el director del Festival 
Flamenco de Torrelodo-
nes, Niño Josele, quien 

puso la nota musical al 
acto. 

“Hace casi un año, el 
Partido Popular propuso 
al Pleno del Ayunta-
miento que esta casa, la 
Casa de Cultura, por 
donde han paseado tan-
tas y tantas figuras ilus-
tres del teatro, de las 
artes y del flamenco, lle-
vase el nombre del gran 
maestro Paco de Lucía”, 
recordó la alcaldesa. 

En la Casa de Cultura 
Paco de Lucía grabó en 
2012 y ante el maestro 
Joaquín Rodrigo, el con-
cierto de Aranjuez. 
Así, en noviembre del 
pasado año con los votos 
del PP, Vox y PSOE y en 

contra de Vecinos por 
Torrelodones, se aprobó 
la propuesta en el Pleno 
del Ayuntamiento. 

Por su parte, el direc-
tor de la Fundación Paco 
de Lucía, Cristóbal Sán-
chez Blesa, agradeció en 
nombre de la familia el 
gesto del Ayuntamiento 
de Torrelodones. 

El broche musical co-
rrió a cargo del director 
del Festival de Flamenco 
de Torrelodones, Niño 
Josele, quien repasó el 
legado de Paco de Lucía 
y recordó alguna de sus 
actuaciones con el maes-
tro, quien “le fichó” 
cuando Niño Josele era 
aún un adolescente.

T

El PP de Torrelodones denuncia “la gran 
mentira de Vecinos Por Torrelodones”

l PP de Torrelodones denuncia la 
mentira de VxT. Así, ha puesto de 
manifiesto que Alfredo García 

Plata, exalcalde “y así seguirá siendo”, 
ganaba 60.000 euros, mientras que la 
alcaldesa gana 63.240 euros.  

Los populares se preguntan: 
¿Dónde está lo triplicado? “Alfredo Gar-
cía Plata es un mentiroso compulsivo 
que sabe tanto de matemáticas como 
de gobernar”, ha denunciado la Secre-
taria General del PP, Mercedes García 
Redondo. Redondo ha destacado que 
los tenientes de alcalde y concejales 
ganan también sueldos similares a los 
de VxT. “A quienes se les ha subido 
más es a los portavoces de la oposi-
ción, hay que tener la cara de cemento 
armado”.  

Además, señala García Redondo, 
“toda la gestión de VxT se basó en 
mentiras de mal publicista. Ocultaron 
el derribo de la presa de Peñascales y 
aún no nos han explicado por qué lo hi-
cieron; mintieron a la Comunidad de 
Madrid ocultando que las parcelas 
donde se va a hacer el aparcamiento 
disuasorio de la Estación tenía un co-
propietario y hablaban de un presu-
puesto de 4,5 millones; no paran de 
mentir. Como buenos izquierdistas 
hacen política con la mentira”.  

Desde el PP señalan que durante 
estos dos años VxT no ha dejado de re-
petir la mentira, pensando que se iba a 
convertir en verdad, “pero la realidad 
les desmiente”.  

Por otra parte, desde el PP han des-
velado que VOX, que ahora pide reducir 
en cuatro el número de asesores, pidió 
dos durante las negociaciones PP-VOX. 
“Y lo podemos demostrar. Se echaron 
atrás cuando simpatizantes de VOX re-
ventaron un Pleno”. “La primera desleal-
tad de la portavoz de VOX fue ocultarnos 
que eran simpatizantes de su partido, 
con los que ella se reunió a posteri”.  

Pero además, señala García Re-
dondo, “todos los grupos tienen even-
tuales pagados por el ayuntamiento. 
Los números de reducción cuadran y 
en el PP consideramos que quizás ha-
bría que reducir esos asesores. Uno por 
partido”. Aunque, defiende García Re-
dondo, “esto viene dado por la dema-
gogia de VxT y VOX, los partidos de la 
mentira. El estado económico del ayun-
tamiento de Torrelodones es bueno y 
la alcaldesa, en su discurso de investi-
dura se comprometió, como está ha-
ciendo, a facilitar el trabajo de 
oposición. Lo que no esperaba es que 
VOX hiciera oposición desde el go-
bierno. Algo que es de psiquiatra”. 

E

García Redondo, secretaria general del PP: “Ya está bien de mentir 
al vecino. Dicen que nos hemos triplicado los sueldos. Es falso.  
Alfredo García Plata ganaba 60.000 euros como alcalde, la alcaldesa 
63.240. Se aumentó en 2.000 euros al año y va subiendo el IPC. Eso 
no es triplicar. Los tenientes de alcalde ganan un sueldo muy similar 
al que ganaban los tenientes de alcalde de Alfredo”. 
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ROBLEDO DE CHAVELA
El Ayuntamiento de Robledo de Chavela abandona los gatos de sus colonias felinas

ste es el lamentable estado en el que se en-
cuentran actualmente las casetas de las co-
lonias felinas de Robledo de Chavela. 

La Asociación Homeless CATS trabaja sin des-
canso para que desde el Ayuntamiento de Robledo 
se dé una solución inmediata al estado abandono 
de los gatos del municipio. Y denuncian que lo que 
se ve no es solo una caseta rota, sino el reflejo del 
“abandono institucional del Ayuntamiento de Ro-
bledo de Chavela.” 

“Un Ayuntamiento que antes cumplía con su 
responsabilidad: alimentaba, protegía y daba asis-
tencia veterinaria a los gatos de las colonias -esos 
que también forman parte del municipio, aunque 
no voten-“ señalan. 
 
Una situación que se agrava cada día 

Un año y medio después de que Fernando Ca-
sado accediera a la Alcaldía del Ayuntamiento, en la 
asociación dicen sentirse “completamente defrauda-
das por todo el equipo de gobierno. Ya sea por ac-
ción o por omisión. No hay comida. No hay apoyo. 
No hay veterinarios que los atiendan. Solo hay si-
lencio y abandono.” 

“Cada día enfrentamos emergencias y el Ayunta-
miento no está. No responde. No colabora. Estamos 
solas. Los gatos censados y protegidos por ley son 
ignorados” explican. 

En Homeless CATS afirman que todo cambió con 
la llegada de Carmen Ortiz, concejala de Bienestar 
Animal (coalición Podemos, IU, Alianza Verde). 

“Desde entonces, todo ha ido a peor.”  
Las clínicas no están cobrando y el Ayuntamiento 

sigue sin pagar los tratamientos de los gatos censa-
dos. Por ello, ya son varias clínicas las que se niegan 
a atender a los gatos del municipio, ya que no pue-
den seguir asumiendo impagos. 

En Homeless CATS llevan más de cinco meses cu-
briendo todos los gastos que, por ley, debería asumir 
el Ayuntamiento. “Ya no podemos más. Nos ator-
menta pensar que llegará el invierno y los gatos no 
tendrán sus casetas en buenas condiciones” afirman. 
 
El dolor ignorado de los gatos enfermos 

Mientras el Ayuntamiento mira para otro lado y 
no cumple con su responsabilidad de cuidar a estos 
pequeños felinos, los animales sufren enfermedades 
y dolores innecesarios. 

Aunque muchos gatos están censados, en el 
Ayuntamiento de Robledo de Chavela no asume su 
responsabilidad ni la ley. 
 
Colaboración ciudadana 

Desde esta asociación han realizado un llama-
miento, animando a todos los vecinos a presentar 
escritos en el Ayuntamiento de Robledo, a través de 
firma electrónica y de registro oficial en la red SARA, 
denunciando la situación y exigiendo que el Consis-
torio tome las medidas oportunas para subsanar 
esta situación. Explican que es la vía legal más di-
recta y efectiva para presionar al Ayuntamiento y 
exigir que cumpla con su obligación hacia los ani-

males del municipio.  
El escrito debe enviarse a través del Registro 

Electrónico del Ayuntamiento, dirigido a Fernando 
Casado (alcalde) y a Carmen Ortiz (concejala de Bie-
nestar Animal). 

Desde Homeless CATS explican que “esto no es 
política: es justicia. Es legalidad. No pedimos favo-
res: exigimos que se cumpla la ley. Que no se deje 
a estos animales a su suerte. Que no se destruya 
con indiferencia lo que tantos años de trabajo cons-
truyeron.” 

E
La Asociación Homeless CATS denuncia la terrible situación de abandono de las colonias felinas por parte del Ayuntamiento 
que tiene a los gatos de la localidad sin agua, sin comida ni cuidados veterinarios

ROZAS DE PUERTO REAL
Rozas de Puerto Real, anfi‐
trión del encuentro comarcal 
de la Mancomunidad Los  
Pinares
ozas de Puerto Real 
acogió, el pasado 15 
de julio, en su Recinto 

Ferial, un encuentro comarcal 
entre los alumnos de Gimnasia 
de mantenimiento y de Me-
moria de toda la Mancomuni-
dad Los Pinares. 

Un encuentro que resultó 
muy agradable para todos los 
asistentes que llegaron de 

pueblos vecinos como Cadalso 
de los Vidrios, Cenicientos, 
San Martín de Valdeiglesias, 
Pelayos de la Presa, Chapine-
ría, Colmenar del Arroyo, 
Aldea del Fresno y Villa del 
Prado.  

El Ayuntamiento ha querido 
agradecer a Ricardo Rosado 
Fernández las fotografías del 
encuentro.

R

Fotografía: Ricardo Rosado Fernández

Zarzalejo celebró sus Fiestas Patronales 
en honor a San Pedro 

os días 28 y 29 de junio, la lo-
calidad de Zarzalejo celebró sus 
Fiestas Patronales en honor a 

San Pedro Apóstol, con actividades or-
ganizadas por el Ayuntamiento, para 
todos los públicos. 

En la mañana del sábado 28 las fami-
lias pudieron disfrutar de Juegos familia-
res tradicionales en la Plaza. Por la tarde 
hubo un Escape room “Invasión aliení-
gena”; y por la noche, disco móvil 
Efecto, y a las 01.00h., se llevó a cabo la 
tradicional puesta del árbol. 

Los jóvenes han podido disfrutar de 
cuatro sesiones Astur video games en 
las mañanas y las tardes del sábado y 
el domingo.  

El domingo 29, con motivo de la festi-
vidad del patrón, la entrada a la piscina 
municipal fue gratuita durante todo el día.  

La jornada festiva comenzó a las 
11.00h. con Pasacalles, y a las 12.00h. 
se celebró la Misa y procesión en honor 
a San Pedro Apóstol, presidida por el 
vicario general de Madrid, José Antonio 
Álvarez. Posteriormente hubo un ape-
ritivo popular, amenizado por la Agru-
pación Musical J. Brillantes, con la 
participación de la Asociación de Gi-
gantes y Cabezudos de El Escorial. 

Por la tarde hubo hinchables, trene-
cito y fiesta de la espuma. Y ya por la 
noche, la Orquesta Fashion puso fin a 
los festejos. 

L

ZARZALEJO
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SANTA MARÍA DE LA ALAMEDA
Santa María de la Alameda celebró sus Fiestas en honor a Santiago Apóstol
os vecinos de Santa María de 
la Alameda (Estación) han ce-
lebrado sus Fiestas en honor a 

Santiago Apóstol, entre los días 24 y 
27 de julio. 

Los actos festivos comenzaron el 
jueves 24 con la “Cena de Traje” de 
confraternización, con sangría y mú-
sica a cargo de la Asociación, para los 
socios. 

El viernes 25, festividad de San-
tiago Apóstol, se celebró a las 12.30 
horas, la Misa y procesión en honor al 
Patrón, con rondón, aperitivo y Dul-
zaina, amenizado por Zapatones. Ade-
más, hubo parque infantil con 
hinchables, fiesta de la espuma y tren 
turístico, gymkana para los adultos, y 
por la noche, actuación de la Orquesta 

Nexia y bingo y posterior sesión con 
DJ David Montero. 

Los juegos infantiles, gymkana y 
pintacaras fueron protagonistas del 
sábado por la mañana. Por la tarde se 
disputaron los torneos de mus y de 
parchís y hubo desfile de disfraces. La 
música puso fin a la jornada con la Or-
questa Acuarela, bingo y sesión DJ a 
cargo de David Montero. 

El domingo 27 se ofició, por la ma-
ñana, la Misa en honor a los seres 
queridos. Por la tarde se disputó el 
partido de fútbol de solteros contra 
casados. Y ya por la noche, se pudo 
disfrutar de la actuación de la Or-
questa Tomás Sound, bingo y barba-
coa. Con la entrega de trofeos se puso 
fin a las Fiestas. 

L

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS

El equipo de Gobierno de San Martín sigue 
impulsando la mejora de las infraestructuras 
en la Sierra Oeste

a alcaldesa de San 
Martín de Valdei-
glesias, Aránzazu 

Povedano Fraguela, y el 
Segundo teniente de al-
calde, José Luis Rodrí-
guez Lázaro, mantuvieron 
el pasado 18 de julio, una 
reunión de trabajo con el 
consejero de Transportes, 
Vivienda e Infraestructu-
ras de la Comunidad de 
Madrid, Jorge Rodrigo, 
junto a varios alcaldes de 
la Sierra Oeste. 

Entre los principales 
temas tratados, se 

abordó la conversión en 
autovía de la carretera M-
501 hasta el límite de 
provincia, una actuación 
esencial para mejorar la 
seguridad vial y la cone-
xión con la Sierra Oeste. 

También se trató sobre 
la construcción de una 
nueva rotonda en el km 
58,300 para ordenar el 
tráfico y reducir riesgos; 
la instalación de mampa-
ras de protección en el 
Puente de Picadas; la re-
gulación del acceso a Pi-
cadas para garantizar la 

seguridad; y la limpieza y 
mantenimiento de cune-
tas en la M-957. 

Asimismo, se abordó la 
rehabilitación de vivien-
das sociales y actuacio-
nes para la recuperación 
de las viviendas ocupadas 
ilegalmente. 

Durante la reunión se 
hizo entrega al consejero 
del informe técnico sobre 
la M-501, que ya fue pre-
sentado en Bruselas en 
2013, reforzando la nece-
sidad de actuar con solu-
ciones definitivas. 

L

San Martín de Valdeiglesias acogió la 
Gran Final del Circuito de Novilladas de 
la Comunidad de Madrid

l pasado domingo 13 de 
julio, San Martín de Valdei-
glesias fue testigo de una 

tarde histórica de toros, al acoger 
la gran final del Circuito de Novi-
lladas de la Comunidad de Madrid 
2025, con un cartel de lujo y 
emoción hasta el último pase. 

Álvaro Serrano se alzó con el 
título de triunfador de esta quinta 
edición, tras una destacada ac-
tuación ante novillos de Victo-
riano del Río, Cerro Longo y Flor 
de Jara. La entrega de premios se 
efectuó por parte del presidente 
del Centro de Asuntos Taurinos, 
Miguel Ángel Martín; la vicepresi-
denta de la Asamblea de Madrid, 
Ana Millán; la alcaldesa, Aránzazu 
Povedano; y el presidente de la 
Fundación Toro de Lidia, Victorino 

Martín García. 
Julio Méndez, gran finalista, bri-

lló con entrega y firmeza, y ofreció 
momentos muy destacados. 

Desde el Ayuntamiento han 
querido manifestar “Nuestro más 
sincero reconocimiento a todas 
las ganaderías participantes por la 
calidad de sus novillos, y a Sergio 
Rollón, a quien enviamos toda 
nuestra fuerza y apoyo para su 
recuperación. Agradecimiento 
también al equipo médico taurino, 
al Hospital La Paz y a los servicios 
de emergencia del 112, por su 
profesionalidad y entrega.” 

San Martín vuelve a demostrar 
su compromiso con la fiesta na-
cional, acogiendo con orgullo la 
gran final de un certamen que 
apuesta por la cantera del toreo. 

E

Renovación de los parques infantiles de San Martín de Valdeiglesias
l Ayuntamiento de San Mar-
tín de Valdeiglesias ha apro-
bado el suministro e 

instalación de nuevos juegos infan-
tiles, mobiliario urbano y zonas sa-
ludables en tres parques 
municipales: Parque de La Bola, 

Plaza de los Deportes y Parque del 
Rosario. 

Se dotará a estos espacios de 
juegos modernos, inclusivos y segu-
ros, con materiales resistentes y 
sostenibles y contarán con zonas 
adaptadas a todas las edades. 

Además, se instalarán nuevos ban-
cos, mesas, papeleras y vallas de co-
lores, así como carteles informativos 
con recomendaciones de uso. 

Esta actuación supone una inver-
sión de 372.258,11 euros y el plazo de 
ejecución es de 6 meses. 

Todo ello enmarcado en el Plan de 
Embellecimiento 2024-2026, “con el 
objetivo de hacer de nuestros espa-
cios públicos lugares más atractivos, 
seguros y accesibles para todas las fa-
milias sanmartineñas” señalan desde 
el Consistorio. 

E



l Ayuntamiento de Sevilla la 
Nueva se suma a la nueva Agru-
pación de Policía Local junto con 

Brunete, Quijorna, Villanueva de Pera-
les, Villamanta y Villamantilla, tras reci-
bir la autorización oficial del Ministerio 
del Interior. Esta unión responde a la 
necesidad compartida de optimizar re-
cursos y mejorar la atención a los ciu-
dadanos en materia de seguridad. 

La suma de los habitantes de estos 
municipios —que asciende a 31.138 
personas— y su continuidad geográfica 
han hecho posible esta colaboración. El 
acuerdo tendrá una vigencia inicial de 
cuatro años, prorrogables, y estará 
coordinado por un órgano técnico y una 
comisión de seguimiento conjunta. 
 
Beneficios para Sevilla la Nueva 

Este modelo permitirá reforzar la 
presencia y eficacia policial con una 
gestión compartida de patrullas y tur-
nos; acceder a financiación autonómica 

de hasta 36€ por habitante, destinada 
a personal, vehículos, formación y ma-
terial; y mejorar la coordinación territo-
rial para una respuesta más ágil ante 
emergencias y necesidades vecinales. 
Durante el año 2024, la Policía Local de 
Sevilla la Nueva realizó 4.679 interven-
ciones con participación en educación 
vial y prevención en centros escolares. 
Campañas de seguridad vial, protección 
animal, control de ruidos y convivencia 
ciudadana. Asimismo, gestionó 36 ates-
tados de tráfico sin fallecidos, 270 ges-
tiones de DNI, 325 sanciones de tráfico, 
entre otras cifras destacadas. 

“Este acuerdo supone un impulso 
muy importante para seguir mejorando 
la seguridad ciudadana, aprovechando 
los recursos públicos de manera efi-
ciente y ofreciendo un servicio de cali-
dad, más cercano y operativo a 
nuestros vecinos”, ha subrayado el al-
calde de Sevilla la Nueva, Asensio Mar-
tínez Agraz. 

35MUNICIPIOS ww SIERRA MADRID        | Julio de 2025

SEVILLA LA NUEVA
Sevilla la Nueva se integra en una nueva Agrupación de Policía Local para reforzar 
la seguridad en el suroeste de Madrid

E

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL
El consejero de Presidencia visitó junto a la alcaldesa de San Lorenzo, las obras 
de rehabilitación del Paseo de Juan de Borbón y Battenberg 

a Comunidad de Madrid reha-
bilitará el Paseo de Juan de 
Borbón y Battenberg en San 

Lorenzo de El Escorial, con una inver-
sión de 3,2 millones de euros del Pro-
grama de Inversión Regional (PIR). 
Esta vía, en pleno entorno del Monas-
terio de El Escorial, está catalogada 
como Patrimonio Mundial de la Huma-
nidad por la UNESCO y constituye uno 
de los accesos más representativos y 
transitados de la localidad. 

La superficie total de la actuación 
es de 5.880 metros cuadrados y será 
ejecutada en diferentes fases. Tiene 
como objetivo modernizar la infraes-
tructura urbana respetando al máximo 
la estética y el valor histórico del en-
clave. Las obras mejorarán la seguri-
dad vial, la accesibilidad y la 
funcionalidad de este espacio emble-

mático, sin renunciar a su singularidad 
patrimonial. 

El consejero de Presidencia, Justicia 
y Administración Local, Miguel Ángel 
García Martín, visitó el 11 de julio la lo-
calidad, para conocer la evolución de 
las obras, que se desarrollarán con un 
plazo previsto de seis meses. García 
Martín ha destacado la importancia de 
estos trabajos que “permiten conser-
var un enclave histórico con un alto 
valor turístico y cultural”. 

La empresa pública Planifica Madrid 
se encargará de rehabilitar esta ave-
nida, que incluye la reparación y deli-
mitación de la calzada, siendo 
fundamental el saneamiento del te-
rreno y la renovación de la red de dre-
naje. Los elementos de mobiliario 
urbano serán sustituidos por otros de 
nueva implantación. 

L

Una inversión de 3,2 millones de euros financiados 100% por la Comunidad de Madrid dentro del Programa de Inversión 
Regional (PIR) a través de Planifica Madrid

Nueva tarifa y sistema de pago en autobuses interurbanos
Gracias a las mejoras del Consorcio Regional de Transportes

esde este 1 de julio, los vecinos de 
Sevilla la Nueva ya se están benefi-
ciando de las nuevas medidas im-

pulsadas por la Comunidad de Madrid para 
mejorar el acceso al transporte público en 
la región. El Consorcio Regional de Trans-
portes de Madrid (CRTM) ha implementado 
tres importantes novedades que afectan di-
rectamente a los servicios que conectan 
este municipio con otros municipios veci-
nos, incluida la ciudad de Madrid. 
Nuevo sistema tarifario: más claro y 
uniforme 

Se elimina la compleja estructura de ta-
rifas por distancia y se sustituyen por dos 
precios únicos: 3 euros para viajes entre di-
ferentes municipios, como el caso habitual 
en la línea 531 desde Sevilla la Nueva a 
Móstoles o Madrid. Este cambio beneficia 
especialmente a los usuarios que antes pa-

gaban una tarifa variable que podía alcan-
zar hasta 4,20 €, dependiendo del reco-
rrido. 
Pago con tarjeta bancaria o móvil en 
autobuses interurbanos 

Los usuarios de las líneas 531 y 531A 
podrán pagar su billete sencillo directa-
mente con tarjeta bancaria contactless, 
móvil o dispositivo inteligente, sin necesi-
dad de llevar efectivo. El nuevo sistema es 
compatible con los métodos de pago tradi-
cionales y se aplicará progresivamente a 
toda la flota. 
Transporte gratuito para menores de 
14 años 

La Comunidad de Madrid también am-
plía la gratuidad del transporte público a 
todos los menores de entre 7 y 14 años 
que dispongan de la Tarjeta Infantil de 
Transporte.  

D
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VALDEMAQUEDA
El consejero de Vivienda, Transportes e Infraestructuras visitó Valdemaqueda
a Comunidad de Madrid avanza en las 
obras de rehabilitación del viaducto 
sobre el río Cofio en la carretera M-505, 

un proyecto que se llevará a cabo en dos fases 
y que se inició el pasado mayo. El consejero de 
Vivienda, Transporte e Infraestructuras, Jorge 
Rodrigo, junto a la directora general de Carre-
teras, Natalia Quintana, y el alcalde de Valde-
maqueda, Ricardo Meneses, visitaron, el 
pasado 18 de julio, esta infraestructura cons-
truida en 1977 en los municipios de Valdema-
queda y Santa María de la Alameda. También 
estuvo presente la alcaldesa de Santa María de 
la Alameda, Gloria Castro. 

De esta forma, el Gobierno regional invierte 5,2 
millones de euros para remodelar íntegramente 
este tramo, por el que pasan a diario en torno a 
4.800 vehículos, un 9% de ellos pesados.  

El viaducto cuenta con más de 300 metros de 
longitud y pilas de gran altura que alcanzan los 60 
metros. Rodrigo recordó que “además de las la-

bores destinadas a prologar la vida útil de esta es-
tructura, el proyecto contempla la instalación de 
pantallas antiviento para aumentar la seguridad 
de los conductores que utilizan esta vía”. 

Esta planificación ha tenido en cuenta las indi-
caciones de la Dirección General de Biodiversidad 
y Gestión Forestal de la Consejería de Medio Am-
biente, Agricultura e Interior para no afectar al de-
sarrollo de las especies avícolas protegidas que 
habitan en esta zona de la región. 

Desde el Ayuntamiento de Valdemaqueda han 
querido agradecer “el compromiso del consejero 
para poder proyectar y construir en un futuro cer-
cano un Puente desdoblado. Además de solucio-
nar el problema de seguridad vial con la 
instalación del Semáforo sobre el puente.” 

Para finalizar la jornada el consejero y la di-
rectora general pudieron escuchar las peticio-
nes de los alcaldes de los municipios de la zona 
Oeste (ADI) en el edificio Sociocultural de Val-
demaqueda.

L

VILLANUEVA DE LA CAÑADA
Los consejeros de Presidencia y de Medio Ambiente visitaron junto al alcalde 
las obras del Parque de Bomberos de Villanueva de la Cañada

l pasado 8 de julio, el 
alcalde de Villanueva 
de la Cañada, Luis 

Partida, visitó los trabajos de 
construcción del Parque de 
Bomberos junto al consejero 
de Presidencia, Justicia y Ad-
ministración Local, Miguel 
Ángel García Martín, y el con-
sejero de Medio Ambiente, 
Agricultura e Interior, Carlos 
Novillo. Se prevé que la 
nueva infraestructura, en la 
que la Comunidad de Madrid 
ha invertido 5,7 millones de 
euros, esté operativa en el 
plazo de un año. 

Durante el acto, los conse-
jeros hicieron entrega al regi-
dor villanovense de un casco 
en reconocimiento a su labor. 
Luis Partida ha agradecido la 

“gran disponibilidad y el 
apoyo de ambos consejeros, 
así como de la presidenta re-
gional en la puesta en mar-
cha de este proyecto que- ha 
subrayado- es de gran impor-
tancia porque supone un re-
fuerzo de la seguridad, no 
solo para los vecinos de Villa-
nueva de la Cañada, sino de 
la zona noroeste”. 

El futuro parque prestará 
servicio también a los munici-
pios de Brunete, Villanueva 
del Pardillo, Navalagamella, 
Quijorna, Valdemorillo y Col-
menarejo. En total, dará co-
bertura a una población 
superior a los 100.000 habi-
tantes. 

En el recorrido por las 
obras, estuvieron presentes 

también los viceconsejeros y 
directores generales de las 
distintas Consejerías, conce-
jales de la Corporación Muni-
cipal, alcaldes de municipios 
de la zona, así como miem-
bros de la empresa pública 
Planifica Madrid, encargada 
de gestionar las obras, y del 
Cuerpo de Bomberos de la 
Comunidad de Madrid. 
 
Sobre suelo municipal 

El parque de bomberos, 
incluido en el Programa de 
Inversión Regional (PIR), 
será financiado y gestionado 
íntegramente en todas sus 
fases por la Comunidad de 
Madrid. Estará ubicado en 
una parcela municipal de 
5.026 m², situada en la Avda. 

de la Universidad. 
El edificio, con una super-

ficie construida de 1.255 m², 

contará con una torre de ma-
niobras, cinco naves y un edi-
ficio de dos plantas.

E

l Ayuntamiento de 
Valdemaqueda pre-
senta el calendario 

de los torneos y tirada del 
verano 2025, que cuentan 
con la colaboración de Ro-
berto Jiménez, Pablo Jimé-
nez y Guillermo Sánchez 
(Valdecaza). 

Torneo de Pádel, del 
28 de julio al 14 de agosto. 
Inscripciones 50 euros por 
pareja. Premios del 50% de 
las inscripciones, 30% y 
20% para el primer, se-
gundo y tercer puesto, res-
pectivamente. 

Torneo Infantil de 

Fútbol Sala, del 3 al 7 de 
agosto. De 10 a 12 años y 
de 13 a 15 años. 

Torneo de Fútbol Sala, 
del 8 al 14 de agosto. Con un 
primer premio de 600 euros y 
un segundo premio de 300 
euros. Mínimo 6 equipos. 

Torneo de Póker, sábado 

2 de agosto, a las 18.00 horas 
en el Edificio Sociocultural. 
Inscripción 30 euros con dos 
reenganches de 10 euros. 
Con 800 euros en premios. 

Torneo de Mus, 8 y 9 de 
agosto en el Bar El Mirador. 
Inscripción 50 euros por pa-
reja. Premios de 600, 300 y 

150 euros para la primera, 
segunda y tercera pareja, 
respectivamente. 

Tiro al Plato, sábado 9 de 
agosto, en los Tablazos, desde 
las 10.30 horas. Interesantes 
premios en metálico, trofeos, 
así como paletillas, lomo, 
queso y vino. 

E
El Ayuntamiento presenta los Torneos y Tirada de las Fiestas de Valdemaqueda 2025

La Comunidad de Madrid invierte 5,7 millones en la construcción del nuevo Parque de Bomberos

Reconocimiento a Luis Partida por su contribu‐
ción al municipalismo madrileño

l alcalde de Villanueva 
de la Cañada, Luis 
Partida, ha sido galar-

donado en el acto del 40.º 
aniversario de la Federación 
de Municipios de Madrid 
(FMM) en reconocimiento a 
su labor como presidente de 
dicha institución. El regidor 
villanovense es el único que 
ha presidido la FMM durante 

dos legislaturas (1995-1999 
y 2003-2007). En el acto 
participó la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Isa-
bel Díaz Ayuso. 

Luis Partida recibió el 
premio de manos de la ac-
tual presidenta de la FMM y 
alcaldesa de Alcalá de He-
nares, Judith Piqué. El regi-
dor agradeció el galardón y 

destacó la importancia de la 
Federación: “Es la institu-
ción vertebradora de la au-
tonomía local en la región y 
es un interlocutor clave en 
todas aquellas decisiones 
que puedan afectar a los 
municipios. Me siento muy 
orgulloso y honrado de 
haber formado parte de su 
historia”. 

E
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VALDEMORILLO

El Ayuntamiento de Valdemorillo invertirá próximamente más de 1.260.000 euros 
en la mejora de servicios e infraestructuras 

reve, pero de especial calado, 
ha resultado la sesión plenaria 
celebrada con carácter ex-

traordinario el pasado 24 de julio, un 
pleno centrado en la inadmisión de 
las alegaciones presentadas a sendas 
modificaciones de crédito destinadas 
a dotar económicamente el desarro-
llo de un buen número de actuacio-
nes que tiene como denominador 
común la mejora en la prestación de 
servicios, haciéndolos más eficientes 
y acordes a las necesidades de la po-
blación.  

En primer término, se debatió la 
propuesta ya aprobada inicialmente 
para financiar, como suplemento de 
crédito, con cargo al remanente de 
tesorería, un paquete de obras que 
abarcan diversas áreas, como: 
 

- Parques y jardines. 
- Actuaciones en vías públicas, como 
el acondicionamiento de rotondas. 
- Gestión de residuos.  
- Limpieza viaria, incluyendo  

trabajos contra incendios. 
- La completa reforma para la  
adecuación del edificio que próxima- 
mente pasará a ser sede de los Ser- 
vicios Sociales. 
- La Oficina de Justicia de  
Valdemorillo. 
- En materia urbanística, los trabajos 
tendentes a la valoración de los in- 
formes técnicos para la recepción de  
las urbanizaciones. 
- Nuevos arreglos en el Colegio Juan  
Falcó. 
- Las actividades en el Centro de  
Mayores. 
- Servicios y eventos en el ámbito de  
Juventud.  
- Gestión de servicios deportivos.  

 
Cifrada en 898.144,37 euros, esta 

modificación presupuestaria pros-
peró con los votos del ejecutivo que 
forman Partido Popular y Vox y el re-
chazo en bloque desde las filas de la 
oposición.  

Igualmente se dio luz verde a la 

segunda de las modificaciones abor-
dadas por los corporativos, que-
dando aprobada con idéntico 
resultado en la votación. Por importe 
de 363.000 euros, y también em-
pleando remanente de tesorería, per-
mitirá la ejecución de otro conjunto 
de mejoras, como: 
 

- La calefacción de la plaza de toros  
(infraestructura que se destina a  
multitud de eventos públicos no  
exclusivamente taurinos). 
- Nueva señalización del callejero y  
vial. 
- El mobiliario para las nuevas de- 
pendencias de los Servicios Sociales. 
- Diversas mejoras materiales en la  
Casa de Cultura, en la zona de esce- 
nario, climatización y para el reco- 
rrido guiado mediante Inteligencia 
artificial (IA), que hará más innova- 
dora la visita a quien se adentre en 
el interior de estas instalaciones. 
- Digitalización de la piscina del Poli- 
deportivo Eras Cerradas. 

 
A parte, la tercera de las modifi-

caciones presupuestarias que salió 
adelante con la postura favorable de 
PP y Vox frente a la abstención de 
VVAL y el no de los otros dos grupos 
de oposición presentes en la sesión, 
PSOE y Más Madrid, se refería a una 
modificación técnica de las bases del 
presupuesto que dotaba de crédito 
para el área de deportes.   
 
Reunión extraordinaria de la Junta 
de Gobierno Local 

Con anterioridad al pleno se cele-
bró sesión extraordinaria pública de 
la Junta de Gobierno Local en la que 
se adoptaron acuerdos de adhesión 
al Sistema Dinámico de Adquisición 
(SDA) en sus diferentes categorías. 
En esta ocasión, el acuerdo ha dado 
luz verde a la incorporación a este 
sistema de ocho nuevas empresas, 
lo que permitirá asegurar y reducir 
costes en los servicios y suministros 
locales. 

B

En el pleno extraordinario del 24 de julio, el ejecutivo local aprobó definitivamente la disponibilidad de crédito para dotar de pre‐
supuesto a un importante volumen de obras para mantenimiento urbano, reforma de edificios y nuevas dotaciones 
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Valdemorillo firma un importante convenio de colaboración con el Real Colegio 
Universitario María Cristina‐CEU 

l alcalde de Valdemori-
llo, Santiago Villena, vi-
sitó el pasado 9 de 

julio, las históricas instalacio-
nes del Real Colegio Universi-
tario María Cristina, donde 
firmó un convenio de colabo-
ración de especial importancia 
para los valdemorillenses, ya 
que dicho acuerdo contempla 
“que todos aquellos vecinos 
de nuestro municipio que 
quieren cursar estudios de de-
recho o de Administración y 
Dirección de Empresas, se 
pueden beneficiar de una bo-
nificación de hasta el 20% del 

coste de sus estudios durante 
un año académico”.  

El regidor también re-
cuerda que “el Ayuntamiento 
de Valdemorillo también tiene 
suscritos convenios con otras 
entidades que disponen de 
centros universitarios en mu-
nicipios de nuestro entorno 
más cercano, para que todos 
aquellos que estén interesa-
dos puedan cursar en ellos 
sus estudios universitarios”. 
En este sentido, para disponer 
de una información más deta-
llada sobre los centros y gra-
dos para los que se cuenta 

con interesantes bonificacio-
nes, los interesados deben di-
rigirse directamente al Edificio 
Municipal María Giralt, donde 
se ubica la Concejalía de Ser-
vicios a la Comunidad. 

Tanto la concejal del área, 
Ana Patricia González, como 
Yago Piedra Luis-Yagüe, direc-
tor general del Real Centro 
Universitario María Cristina, 
actualmente dependiente del 
CEU y ubicado junto al Real 
Monasterio de San Lorenzo de 
El Escorial, estuvieron presen-
tes en la firma del nuevo con-
venio.  

E
Permitirá bonificar en un 20% sus estudios a los vecinos de Valdemorillo 

El alcalde de Valdemorillo recibe en el Ayuntamiento a las alumnas de la  
Escuela de Danza Alba Martínez ganadoras en el Global Dance Open 2025 
l cumplirse una semana 
del “fantástico triunfo” lo-
grado con la emotiva y 

poderosa actuación que les ha 
coronado en Birmingham como 
las mejores en la categoría de 
Ensemble/National/Folklore en el 
Global Open Dance 2025, el re-
gidor valdemorillense recibió en 
el Consistorio a las seis flaman-
tes ganadoras, expresando “el 
honor de contar en nuestro pue-
blo con el tesoro de su arte, que 
nos acerca al flamenco, a lo más 
nuestro, con tanta fuerza y sen-
timiento que bien merecen este 
premio, como el primero de mu-
chos más éxitos”.  

Agradeciéndoles especial-
mente “el entusiasmo con el que 
llevan por bandera a Valdemori-
llo, haciendo brillar a España 

entre las grandes promesas de la 
danza de todo el mundo, San-
tiago Villena aprovechó la oca-
sión para invitarlas a interpretar 
la coreografía ganadora ante su 
pueblo en las próximas Fiestas 
de Septiembre, y les adelantó 
que son “dignas merecedoras de 
la Medalla de Honor al Mérito Ar-
tístico de esta Villa.” 

La felicidad por lo ya conse-
guido se ha hecho patente en la 
alegría con la que Paola Ventín, 
Paula Villar, Elisa Pardo, Valeria 
Barrantes, Mara Molina y Valeria 
Esteban vivieron esta recepción 
junto a sus profesoras, para las 
que tampoco faltaron palabras 
de gratitud y reconocimiento por 
su trabajo, en especial el que de-
sempeña Alba Martínez al frente 
de esta Escuela de Danza.  

A



VILLANUEVA DEL PARDILLO
El Ayuntamiento renovará 50.000m2 de firme en el III Plan Asfalto de Villanueva 
del Pardillo
l Ayuntamiento de Villa-
nueva del Pardillo reno-
vará el firme de 50.000 

m² de calzadas en diferentes ca-
lles del municipio. 

Este es el tercer plan que se 
aborda, tras los realizados en 
2021 y 2023, por el Equipo de 
Gobierno, con el objetivo de se-
guir recuperando el abandono y 
deterioro que sufrió Villanueva 
del Pardillo hasta 2019. 

El expediente continuará su 
trámite con la contratación pú-
blica para la adjudicación de la 
empresa que ejecutará los traba-
jos de urbanización y asfaltado 
en más de 50.000 metros cua-
drados de calzadas distribuidas 
en distintas vías del municipio. 

Las obras consistirán funda-
mentalmente en la renovación 

de la capa de rodadura, levan-
tado y puesta a cota de tapas de 
saneamiento y servicios, repara-
ción de blandones, suministro de 
una mezcla bituminosa sobre la 
capa de rodadura de 4 o 5 cm. 
de espesor y posterior señaliza-
ción horizontal y vertical. 

Según explica el alcalde, 
Eduardo Fernández: “Con esta 
nueva operación damos conti-
nuidad a un compromiso firme 
que iniciamos en 2019 para me-
jorar el estado vial tras años sin 
mantenimiento y desidia. Conti-
nuamos trabajando con deter-
minación para ofrecer calles 
más seguras y confortables, ga-
rantizando las mejores condicio-
nes, así como la movilidad y la 
seguridad vial de nuestro muni-
cipio.” 

E

Los mayores de Villa del Prado participaron en el Encuentro de la Mancomunidad 
Los Pinares

os mayores de 
Villa del Prado, 
participantes en 

los programas de “Gim-
nasia para Mayores” y 
“Memoria”, asistieron, 
el pasado 15 de julio, al 
Encuentro de la Manco-
munidad de Servicios 
Sociales Los Pinares, 
celebrado en Rozas de 
Puerto Real. 

Fue una jornada 
llena de alegría, convi-
vencia y buenos mo-
mentos compartidos.  

Desde el Ayunta-
miento han expresado 
su agradecimiento “a 
todas las personas por 
la participación en las 
actividades, a Amalio 
por su labor y a todos 
los ayuntamientos que 
pertenecen a la Manco-
munidad Los Pinares 
por su implicación. En 
especial, nuestro agra-
decimiento al Ayunta-
miento de Rozas de 
Puerto Real por su aco-
gida y organización.” 

L

VILLA DEL PRADO

l pasado 22 de junio, el jefe de la 
Agrupación de Protección Civil de 
Villa del Prado se desplazó hasta el 

municipio de Chiva en Valencia, donde re-
cogió como representante de la agrupación 
un reconocimiento por el trabajo realizado 
por los voluntarios de Protección Civil de 
Villa del Prado durante la pasada Dana.  

Desde el Ayuntamiento han querido fe-
licitar públicamente a los miembros de Pro-
tección Civil de la localidad, por el 
reconocimiento a su labor de colaboración 

en la terrible Dana que sufrió Valencia. 
“Su entrega fue absolutamente desinte-

resada y su compromiso con varios muni-
cipios de Valencia, hacen de Protección 
Civil Villa del Prado un ejemplo de servicio 
y humanidad. En los momentos más difíci-
les, no duraron un solo segundo en po-
nerse en camino a ayudar en todo cuando 
se les necesitara. Valoramos enormemente 
su dedicación y queremos expresar nuestro 
más sincero agradecimiento” señalan 
desde el Consistorio. 

E

Reconocimiento en Valencia a Protección Civil 
de Villa del Prado por su labor durante la  
pasada Dana

an finalizado las obras de mejora 
que se han llevado a cabo en las 
dependencias de la Policía Local 

del Ayuntamiento de Villanueva del Par-
dillo, que presentaban daños causados 
principalmente por las abundantes llu-
vias de los últimos meses, que afectaron 
a la cubierta y provocaron humedades. 

Las actuaciones realizadas han con-
sistido en el desmontaje de tejas e im-
permeabilización de la cubierta, la 

reposición de bajantes en el interior del 
edificio, retirada de tejas y reposición de 
canalón en la fachada posterior, amplia-
ción del alero para mejorar la protección 
de la fachada, y pintura interior y exte-
rior del edificio. 

Con esta actuación se garantiza la 
mejora y conservación de las dependen-
cias de la Policía Local. El proyecto ha 
contado con una inversión total de 
36.200,78 euros. 

H

Finalizan las obras de mejora en las depen‐
dencias de Policía Local
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VILLAVICIOSA DE ODÓN
Se inician las obras de las 190 viviendas 
de protección pública en Villaviciosa 
de Odón
l pasado 23 de julio, el alcalde 
de Villaviciosa de Odón, Juan 
Pedro Izquierdo, acompañado 

de los concejales de Vivienda, Imanol 
Fernández y de Urbanismo, Javier Mo-
reno, visitaron el desarrollo de las 
obras de construcción de las 190 vi-
viendas de protección pública, que se 
están construyendo en el sector del 
Monte de la Villa. 

Durante la visita también estuvie-
ron presentes miembros de la em-
presa adjudicataria, Gesurbe, junto 
con los de la constructora Avintia, así 
como algunas representantes de la 
cooperativa. 

Se estima que los trabajos se pro-

longuen durante 20 meses en las dos 
parcelas en las que se ubicarán estas 
promociones. Una albergará 62 vi-
viendas y la otra 128. 
 
Plan Municipal de Vivienda 2025-
2027  

Las bases de la primera fase en ré-
gimen de venta para un máximo de 
148 viviendas se encuentran publica-
das en la web municipal.  

Durante el último trimestre de 
2025 se abrirá el plazo de entrega de 
solicitudes de la fase I. 

Más información: Oficina Municipal 
de Vivienda, viviendapublica@v-
odon.es 

E

VILLAMANTA
Villamanta se une al acuerdo para prestación 
asociada del servicio de Policía Local
os Ayuntamientos de 
Villamanta, Sevilla la 
Nueva, Brunete, Qui-

jorna, Villanueva de Perales 
y Villamantilla firmaron, el 
pasado 17 de julio, el 
Acuerdo de Colaboración 
para la prestación asociada 
del servicio de Policía Local. 

Este acuerdo, reciente-
mente autorizado por la Se-
cretaría de Estado de 
Seguridad del Ministerio del 
Interior, permitirá a estos 
seis municipios madrileños 
unificar recursos para ofre-
cer un servicio policial más 
eficaz, coordinado y cer-
cano a la ciudadanía. 

Así, el objetivo de esta 
unión de Cuerpos de Policía 

Local es lograr una mejor 
gestión de los recursos y 
reforzar la seguridad en 
todos los municipios partici-
pantes.  

Además de reforzar los 

40 efectivos actuales, habrá 
un incremento del 30% en 
la subvención para sufragar 
gastos y se dispondrán de 
más medios, equipamiento 
y seguridad para todos. 

L ste mes de julio, se 
están cambiando todas 
las luminarias de Villa-

manta por otras de mayor efi-
ciencia energética. 

Está actuación supone un aho-
rro considerable y está enmar-
cada en las actuaciones PIR, 
Programa de Inversión Regional 
de la Comunidad de Madrid, con 
un importe total de actuación que 
asciende a 163.510,63 euros. 

De forma simultánea, los ope-
rarios del Ayuntamiento están re-
poniendo las farolas que se 
retiraron por estar deterioradas 
por diversas circunstancias. Poco 
a poco, se irán reponiendo las de 
otras zonas. 

E

Nuevas luminarias de mayor efi‐
ciencia energética en todo el mu‐
nicipio de Villamanta

La plantilla de la Policía Local de Villaviciosa de 
Odón cuenta con un nuevo subinspector y dos 
nuevos oficiales

a plantilla de la Policía Local de Vi-
llaviciosa de Odón cuenta desde el 
pasado jueves 24 de julio, con un 

nuevo subinspector (José Miguel Jiménez) 
y dos nuevos oficiales (Antonio Campos y 
Javier Gómez) tras superar todos ellos los 
preceptivos cursos de ascenso en Ins-
tituto de Formación Integral en Seguridad 
y Emergencias (IFISE). 

El alcalde, Juan Pedro Izquierdo, estuvo 
presente en el acto donde les entregó per-
sonalmente los despachos y dio la enho-
rabuena. Al regidor le acompañaron el 
subinspector de la Policía Local, Ricardo de 
la Plaza y el oficial, Fernando Martínez. 

Cabe recordar que la plantilla de la Policía 
Local se ha incrementado desde principios 
del mes de julio hasta llegar a los 67 
miembros con el ingreso de nueve agen-
tes procedentes de la academia. 

Según ha manifestado el alcalde, la in-
tención es seguir incrementado la plantilla 
con la creación de diez nuevas plazas. 
"Con ello queremos seguir cumpliendo el 
firme objetivo de seguir dotando a nues-
tro municipio del mayor número de me-
dios materiales y humanos que permitan 
que Villaviciosa de Odón siga siendo uno 
de los municipios más seguros de la Co-
munidad de Madrid". 

L

El alcalde se reunió con el presidente de la Confederación Hidrográfica de Tajo 
l alcalde, Juan Pedro 
Izquierdo, junto al 
concejal de Obras 

Públicas y Entidades Urba-
nísticas, Pablo Rodríguez, 
mantuvieron una reunión, 
el pasado 10 de julio, con 
el presidente de la Confe-

deración Hidrográfica del 
Tajo (CHT), Antonio Yáñez, 
con el objetivo de abordar 
asuntos clave relacionados 
con el abastecimiento de 
agua en el municipio. 

El alcalde le manifestó su 
agradecimiento, en nombre 

del Ayuntamiento y de 
todos los vecinos, por la rá-
pida respuesta y la colabo-
ración prestada por la CHT 
durante el corte de suminis-
tro de agua producido en la 
urbanización El Bosque el 
pasado mes de mayo.  

Asimismo, solicitó que se 
agilicen, en la medida de lo 
posible, los trámites admi-
nistrativos relacionados con 
la solicitud presentada por 
la Entidad Urbanística de 
Conservación El Bosque 
para el aumento del volu-

men de la concesión, así 
como la autorización para 
la puesta en funciona-
miento de los otros tres 
pozos de captación, una 
petición que cuenta con el 
pleno respaldo del Ayunta-
miento.

E



VILLAMANTILLA
Visita del director general de Atención al Mayor a la parcela ofrecida  
por Villamantilla para el proyecto de residencias de mayores de la Comunidad 
de Madrid
l pasado 21 
de julio, el 
director ge-

neral de Atención al 
Mayor y a la De-
pendencia, Óscar 
Álvarez López, y el 
subdirector general 
de Centros y Ges-
tión de Plazas, Isi-
dro Donoso, 
visitaron Villamanti-
lla, recorriendo 
junto al alcalde, 
Juan Antonio de la 
Morena, la parcela 
que el Ayunta-
miento ha ofrecido 
para el proyecto 
40/40 de residen-
cias de la Comuni-
dad de Madrid. 

El Ayuntamiento 
ha ofrecido esta 
parcela a la Comu-

nidad de Madrid 
para que se valore 
si cumplen las con-
diciones técnicas 
necesarias, puesto 
que tanto “la ubica-
ción y entorno son 
inigualables, para 
que se pueda cons-
truir una futura re-
sidencia de 
mayores o Centro 
de Dia en nuestro 
municipio” según 
señalan desde del 
Consistorio. 

Este proyecto es 
un paso clave para 
mejorar la calidad 
de vida de los ma-
yores de la locali-
dad y para 
ofrecerles un en-
torno digno, seguro 
y cercano. 

E

VILLANUEVA DE PERALES
Villanueva de Perales impulsa la mejora de sus comunicaciones

l equipo de gobierno 
de Villanueva de Pe-
rales sigue compro-

metido con la mejora de las 
comunicaciones y las in-
fraestructuras municipales. 
En este sentido, la primer 
teniente alcalde, Fabiola 
Méndez, mantuvo una reu-
nión de trabajo con el con-
sejero de Transportes, 
Vivienda e Infraestructuras 
de la Comunidad de Madrid, 
Jorge Rodrigo Domínguez, y 
la directora general de Ca-
rreteras, Natalia Quintana, 
junto al resto de alcaldes y 
concejales de la Sierra 
Oeste. 

Entre los temas tratados 
referentes a Villanueva de 
Perales, en la reunión que 

se produjo como consecuen-
cia de la visita de los res-
ponsables de la Comunidad 
de Madrid a las obras de re-
habilitación del puente-via-
ducto de la M-505 y del 
puente de la M-537 ambas 
sobre el rio Cofio, se abor-
daron: la solución al carril 
de la vía de servicio de la M-
501; obras de modificación 
de la travesía principal en la 
M-523 a su paso por Villa-
nueva de Perales; la necesi-
dad de una línea de 
transporte que una el muni-
cipio con la capital; las me-
joras en la línea M-531A en 
frecuencia y horario; y la 
ampliación de viviendas en 
el municipio. 

Asimismo, otros acaldes 

también manifestaron otros 
temas como la conversión en 
autovía de la M-501 hasta el 

límite de provincia, una actua-
ción esencial para mejorar la 
seguridad vial y la conexión 

con la Sierra Oeste; y limpieza 
y mantenimiento de cunetas, 
entre otras infraestructuras.

E
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Encuentro de trabajo para la mejora del transporte y las infraestructuras de los municipios de la Sierra Oeste

Villamantilla se suma al 
acuerdo para prestación aso‐
ciada del servicio de Policía 
Local

os Ayuntamientos de Villamantilla, Sevilla la 
Nueva, Brunete, Quijorna, Villanueva de Pe-
rales y Villamanta firmaron oficialmente en 

Villamantilla, el 17 de julio, el Acuerdo de Colabora-
ción para la prestación asociada del servicio de Po-
licía Local. 

Este acuerdo, recientemente autorizado por la 
Secretaría de Estado de Seguridad del Ministerio del 
Interior, permitirá a estos seis municipios madrileños 
unificar recursos para ofrecer un servicio policial 
más eficaz, coordinado y cercano a la ciudadanía. 

Esta unión de Cuerpos de Policía Local permitirá 
una mejor gestión de los recursos y reforzará la se-
guridad en todos los municipios participantes. 

L





menudo se dice que 
en España “al que so-
bresale, se le corta la 

cabeza”. Esa frase de Ortega 
y Gasset cobra vida cuando 
hablamos de emprender en el 
sector financiero, uno de los 
más conservadores, opacos y 
dominados por grandes enti-
dades que, según denuncian 
muchos expertos, priorizan el 
beneficio propio por encima 
del interés del cliente. 

Pero en medio de esa tor-
menta, ha nacido una dis-
rupción con nombre propio: 
JP Financial 2024, una em-
presa joven, ágil, nacida del 
corazón emprendedor de 
dos perfiles complementa-
rios que decidieron romper 
las reglas del juego para es-
cribir unas nuevas. 

“Aspiramos a ser la 
mejor empresa de Es-
paña de intermediación 
financiera. En 2027 que-
remos superar los 10.000 
clientes.” 

JP Financial 2024 fue fun-
dada por Javier Rumbo Lo-
renzo y Pedro Muñoz Vargas, 
dos profesionales con trayec-
toria en banca y gestión patri-
monial que decidieron dejar 
de obedecer a los intereses 
de las grandes entidades para 
empezar a servir, de verdad, 
a los intereses del cliente. 

“No podíamos seguir ven-
diendo productos que sabía-
mos que no eran buenos 
para nuestros clientes. Esa 
fue la chispa. Salimos del sis-
tema y decidimos montar 
algo más ético, más eficiente 
y más rentable para la gente 
de a pie”, explica Pedro. 
 
La envidia como freno al 
emprendimiento 

Emprender en España no 
es sencillo. Más allá de los 
obstáculos burocráticos y 
fiscales, el mayor enemigo 
es invisible: la envidia. 

“Cuando la gente ve que 
generas riqueza de forma 
honesta, que eres libre, que 
te va bien… duele. Pero 

también te da una señal de 
que estás haciendo las 
cosas bien”, afirma Javier 
Rumbo. “Nos han criticado, 
intentado frenar, nos han 
cerrado cuentas bancarias 
sin motivo, simplemente 
porque no les conviene que 
la gente invierta fuera del 
circuito tradicional.” 

Y, sin embargo, JP Finan-
cial sigue creciendo. En tan 
solo dos años ya gestionan 
más de 2.000 clientes entre 
España y Latinoamérica, con 
operaciones puntuales de 
pre-IPO, gestión alternativa, 
fondos de inversión no tradi-
cionales, capital garantizado, 
crowdlending y productos de 
alto rendimiento. 

“La banca tradicional 
no está hecha para que 
ganes dinero. Está hecha 
para que ganes tranquili-
dad… mientras ellos 
ganan dinero con tu pa-
sividad.” 
 
El nuevo paradigma fi-
nanciero: donde invier-
ten los fundadores, 
invierten los clientes 

“La diferencia está en que 
nosotros invertimos donde 
invierten nuestros clientes. 
No recomendamos lo que no 
haríamos nosotros mismos. 
¿Cuántos bancos pueden 
decir eso?”, pregunta Pedro. 

Esta filosofía, inspirada 
en los grandes como Peter 
Lynch (“invierte en lo que 
entiendes”) o Warren Buffett 
(“nunca inviertas en un ne-
gocio que no puedas enten-
der”), ha permitido construir 
relaciones de confianza con 
cientos de clientes que han 
conseguido obtener rentabi-
lidades muy superiores a las 
que obtendrían con produc-
tos tradicionales. 
 
Rentabilidad, liquidez y 
propósito 
En JP Financial se trabaja 
con tres pilares claros: 

1. Rentabilidad real: Pro-
ductos que van desde el 3% 

al 17% anual según el perfil 
y plazo. 

2. Liquidez ágil: Opciones 
de retirada rápida para no 
depender de la banca. 

3. Propósito claro: “El di-
nero no debe dormir, debe 
crecer con un objetivo”, sen-
tencia Javier. 

La clave está en seleccio-
nar oportunidades que com-
binen visión empresarial con 
respaldo jurídico y finan-
ciero sólido. Desde vehículos 
con garantías reales hasta 
operaciones de capital pri-
vado con empresas tecnoló-
gicas o de defensa, JP 
Financial ofrece un abanico 
amplio de soluciones. 
 
Educación financiera y 
asesoramiento trans-
parente 

“Hay demasiada ignoran-
cia financiera, y eso benefi-

cia a los bancos. Nosotros 
estamos en redes, hacemos 
vídeos, charlas, escribimos… 
queremos que la gente sepa 
por qué gana o por qué 
pierde. No basta con decirte 
dónde meter tu dinero, hay 
que explicarte el porqué”, 
dice Pedro. 

En ese sentido, su pre-
sencia en redes como Ins-
tagram, TikTok o YouTube 
ha disparado su visibilidad. 
Sus cuentas, como @jpfi-
nancial2024, ya tienen más 
de 70.000 seguidores y se 
han convertido en referen-
tes de educación financiera 
independiente. 
 
De la Sierra al mundo 

Aunque su sede está en 
la Madrid, JP Financial tiene 
proyección internacional. 
Panamá ha sido una de las 
claves para expandirse. “Es 

un país libre, con oportuni-
dades. Nada que ver con el 
intervencionismo europeo”, 
señala Javier. 

Además, la empresa va a 
patrocinar eventos deporti-
vos como la Copa del Rey de 
Vela, torneos de Polo en So-
togrande y al Celta de Vigo 
y ahora el Cádiz C.F.  conso-
lidando una imagen de 
marca sólida, elegante y 
confiable. 
 
¿Qué viene ahora? 

“Queremos llegar a 10.000 
clientes en 2027. Y no solo ser 
grandes. Queremos ser los 
mejores”, concluyen. 

Para lograrlo, JP Financial 
seguirá apostando por inno-
vación, cercanía y una ver-
dad incómoda: el banco no 
es tu amigo, pero tu asesor 
financiero sí debería serlo. 

www.jpfinancial.es

JP Financial 2024: la nueva ruta del dinero con propósito

A

En 2027 aspiramos a ser la mejor empresa de 
intermediación financiera de España. “

“
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No es África, es Safari Madrid en Aldea del Fresno

o tenía una granja 
en África, al pie de 
las colinas de 

Ngong...» con estas palabras 
comienza Memorias de 
África, la novela autobiográ-
fica que narra las memorias 
de Isak Dinesen -seudónimo 
literario utilizado por la escri-
tora y baronesa danesa 
Karen Blixen-, y que fue lle-
vada al cine en 1985, por el 
director Sydney Pollack, con-
tando con los extraordinarios 
actores, Meryl Streep y Ro-

bert Redford, como protago-
nistas.  Aquella película ganó 
nada menos que siete pre-
mios Oscar, pero lo más loa-
ble fue su forma de mostrar 
al mundo la imagen de un 
continente africano de una 
belleza fabulosa, serena, má-
gica… con atardeceres eter-
nos en los que la luz del sol 
resaltaba los tonos ocres y 
amarillos de la sabana, y no-
ches de un silencio tan abso-
luto que permitían distinguir 
el sonido de las pisadas de 

algún felino sigiloso, la respi-
ración agitada de aquellos 
otros que le huían, o el cha-
poteo en el agua de los que 
bajo el cobijo de la luna se 
refrescaban tras soportar 
otro día tórrido. 

Contemplar aquellos paisa-
jes, aquellos animales, aque-
llas escenas nos enamoró. Y 
hoy, en Madrid somos afortu-
nados ya que, salvando las dis-
tancias kilométricas que nos 
separan de África, en nuestra 
propia Comunidad, podemos 

disfrutar evocando un trocito 
de aquella África salvaje y exó-
tica, en el parque Safari Ma-
drid, en Aldea del Fresno. 

Safari Madrid ocupa una ex-
tensión de 80 hectáreas, de las 
que unas 76 son visitables. Se 
fundó en junio de 1973, bajo 
un concepto totalmente inno-
vador, que rompía con la línea 
de los zoológicos más tradicio-
nales y que en plena época de 
los mega monumentos de hor-
migón, en Safari Madrid, por el 
contrario, se consideró hacer 

instalaciones muy grandes, con 
terreno natural, con árboles, 
charcas… donde los animales 
vivieran en instalaciones mix-
tas y los visitantes pudiera 
pasar entre ellos con su coche. 
Hoy en día es un centro de res-
cate, es un centro de conser-
vación y de educación, ha 
habido muchas modificaciones 
como la creación del aviario, o 
los reptilarios para dar cabida 
a la inmensa cantidad de ani-
males incautados que acogen 
sus instalaciones. 

Y

Un parque incomparable, salvaje y mágico, que se puede recorrer en el propio vehículo, entre animales en semi  
libertad y disfrutar de cebras, canguros, dromedarios, hipopótamos, cocodrilos, tigres, leones… un trocito de África en Madrid.
Por Raquel Cubero Calero / Fotos: Safari Madrid
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Cómo llegan los anima‐
les a Safari Madrid

os animales llegan 
por cuatro vías, 
principalmente.  

La que más trabajo oca-
siona a los cuidadores es la 
de los animales decomisa-
dos, que suelen ser anima-
les ilegales que vienen de la 
tenencia de particulares de 
forma ilícita, y llegan al sa-
fari, por ejemplo, a través 
de SEPRONA. A estos ani-
males hay que buscarles 
algún destino porque lógi-
camente no pueden volver 
a su hábitat ya que se des-
conoce si son animales sal-
vajes o se han criado en 
cautividad de manera ile-
gal, si están humanizados o 

no lo están, por eso no se 
pueden liberar y hay que 
buscarles una segunda 
oportunidad.  

Otra vía es a través de 
los programas de conserva-
ción, es decir, el intercam-
bio con otros centros de la 
naturaleza, factor funda-
mental para la conservación 
de las distintas especies 
que viven en el safari, evi-
tando endogamias y por lo 
tanto, posibles problemas 
congénitos. 

La tercera vía es la dona-
ción de particulares. Y la 
cuarta, lógicamente, los 
animales nacidos dentro del 
propio safari.

L

Rincón de los 
mansos

ada más acceder al 
safari se encuentra el 
Rincón de los mansos. 

Este rincón es el preferido por 
los más pequeños. A pesar de 
la espectacularidad de los gran-
des felinos y herbívoros de las 
secciones en semi libertad, 
sobre todo los más pequeños 
consideran este espacio como 
su rincón favorito, ya que pue-
den interactuar directamente 
con los animales, tocarles y dar-
les de comer. Una forma mag-
nífica de pasar un rato divertido 
y didáctico que jamás olvidarán.  

Junto a él, la zona de las aves, 
el terreno de los canguros, y el 
de las hienas rayadas que, por 
cierto, son enormes. Algo más 
lejos se atisban las jirafas. 

N
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Gruta de los cocodrilos
n la visita a la gruta se 
pueden apreciar algunas 
de las especies más arcai-

cas que existen actualmente, los co-
codrilos y caimanes, entre los que 
encontramos los famosos cocodrilos 

del Nilo o el cocodrilo negro del 
Congo. 

Estáticos sobre las rocas o con el 
cuerpo sumergido en el agua, pare-
cen estatuas que vigilan el paso de 
quienes acceden a su gruta. 

E

Safari Madrid es un centro  
de rescate

xiste una red de centros de 
rescate y Safari Madrid es uno 
de los primeros que hubo y 

sigue siéndolo y por esta vía llegan 
muchísimos animales, normalmente 
llegan con muchos problemas de todo 
tipo, principalmente para socializarse, 
para enfrentarse a nuevos retos, tienen 
la autoestima por el suelo. Con trabajo 
duro mejoran, aunque algunos no lo 
hacen del todo y se quedan con pro-
blemas para siempre, y son los que 
más trabajo ocasionan. 

En este sentido, proceden de resca-
tes el 80% de los animales del reptila-

rio, el 70% del aviario y el 100% de las 
nuevas incorporaciones. Por ello, desde 
Safari Madrid, están empleando gran-
des esfuerzos para concienciar sobre 
este problema.  

Otros animales llegan a este centro 
de rescate tras haber sufrido un acci-
dente, por ejemplo, aves con alguna 
ala rota por accidentes con aspas eó-
licas, que ya no pueden volver a la 
naturaleza y necesitan una segunda 
oportunidad y una nueva función, 
como puede ser la educación o dar vi-
sibilidad a la problemática que hay en 
la naturaleza. 

E

Vuelo de aves rapaces  
en total libertad 

sta actividad fue inaugurada 
por el Dr. Félix Rodríguez de 
la Fuente en el año 1978, 

siendo la primera exhibición de vuelo 
de aves rapaces en libertad de Es-
paña y probablemente de Europa. En 
esta exhibición se da toda una clase 
de naturaleza, en la que, de forma 
amena y didáctica, se ofrecen distin-
tos vuelos de rapaces como águilas, 

buitres, halcones, y un largo etcétera.  
Una exhibición mágica en la que 

sorprenden, entre otras, el águila es-
teparia, con su espectacular des-
censo en picado desde una altura 
superior a 1.000; el cóndor de los 
Andes, que es la rapaz más grande 
del mundo; o el halcón peregrino, 
que ostenta el récord de velocidad 
del reino animal. 

E
Más de 60 especies de reptiles,  
anfibios y artrópodos

l reptilario de Safari Madrid al-
berga más de 60 especies de 
reptiles, anfibios y artrópodos 

de diferentes zonas del mundo, distribui-
dos en tres pabellones distintos. 

Los animales se encuentran en am-
bientes que recrean con exactitud los 
hábitats naturales de cada especie, ade-
más de las condiciones de temperatura 
y humedad idóneas.  

En el pabellón de los grandes reptiles 
se pueden encontrar algunas de las ser-
pientes, tortugas y lagartos más grandes 
del mundo, entre ellos, una pitón reticu-

lada de más de 6 metros, anacondas 
verdes, lagartos, y la gigantesca tortuga 
de espolones.  

En el pabellón de los pequeños repti-
les se pueden observar artrópodos, an-
fibios y reptiles de pequeño y mediano 
tamaño. Por ejemplo, algunas especies 
de ranas dardo, el monstruo de Gila o el 
camaleón pantera, y serpientes como la 
boa arborícola. Además, durante los 
meses más cálidos se puede disfrutar en 
las instalaciones exteriores de tortugas 
terrestres gigantes, iguanas y en el es-
tanque, caimanes del Mississippi. 

E

El Rincón Salvaje
s un lugar muy variopinto 
donde viven nuestro lince 
rojo, el admirado lobo ibé-

rico, los poderosos jaguares, tam-

bién las panteras negras (leopardos 
melánicos) y una ágil pareja de 
pumas que sorprenden con sus 
grandes saltos. 

E
AGRADECIMIENTO ESPECIAL 
El Periódico Sierra Madrid quiere agradecer la atención recibida por el 
equipo humano de Safari Madrid, muy especialmente a Soledad Díaz y 
a Cristian Cabrera por su amabilidad, disposición y cariño. 

Animales en semi libertad
sta es la sección estrella de 
Safari Madrid. En esta zona 
se pueden contemplar gran 

número de animales mientras se reco-
rre el camino en el propio vehículo, ob-
servando tanto su conducta como su 
forma de comportarse, del mismo 
modo que si se encontraran en su há-
bitat natural. 

Nada más acceder, un gran número 
de cebras, dromedarios, gamos, cier-
vos, etc., se acercan al vehículo deseo-
sos de que les den zanahorias. Se 
acercan a los cristales, husmean y con-

tentos reciben alguna zanahoria, a tra-
vés de las ranuras de las ventanillas le-
vemente bajadas. 

Hay que seguir avanzando y al atra-
vesar el umbral de la siguiente zona, 
se advierte muy severamente, que ya 
no se pueden bajar las ventanillas, 
parar el vehículo ni, por supuesto, ba-
jarse del mismo. En esta área veremos 
leones, tigres, bisontes, hipopótamos, 
rinocerontes, elefantes y monos papio-
nes muy juguetones, a los que los pro-
pios vigilantes del safari no permiten 
acercarse a los coches.

E

Piscina, karts y restauración
demás de actividades de 
educación y talleres muy di-
versos, Safari Madrid ofrece 

diversos espacios para el recreo, 
como la piscina de verano, hincha-
bles, karts, etc. 

Y para comer o picar algo, el parque 
dispone de dos estupendas áreas de 

picnic para las personas que deseen 
llevar comida de casa; el Quiosco Mu-
fasa donde disfrutar de pizzas, ham-
burguesas y comida rápida; y el nuevo 
restaurante Amboseli, ubicado junto al 
gran lago Naivasha, donde disfrutar de 
una deliciosa comida en un entorno 
espectacular. 

A



a Junta Directiva de 
la Asociación para el 
Desarrollo Integral de 

la Sierra Oeste de Madrid, en 
su reunión celebrada el pa-
sado 8 de julio de 2025, 
aprobó las nuevas convoca-
torias de Ayudas gestionadas 
por la Asociación para el De-
sarrollo Integral de la Sierra 
Oeste de Madrid en aplica-
ción de su Estrategia de De-
sarrollo Local Participativo en 
el Marco del Plan Estratégico 
de la Política Agrícola Común 
(PEPAC) 2023-2027 en la 
Sierra Oeste de Madrid, que 
se pueden consultar en la 
Web de ADI Sierra Oeste de 
Madrid. 

Las Ayudas van destina-
das, principalmente, a Au-
tónomos, micropymes, 
pequeñas empresas y me-
dianas empresas en los mu-
nicipios de la de aplicación 
de la EDLP de ADI Sierra 
Oeste de Madrid: Aldea del 
Fresno, Batres, Cadalso de 
los Vidrios, Cenicientos, 
Chapinería, Colmenar del 
Arroyo, Fresnedillas de la 
Oliva, Navalagamella, Navas 
del Rey, Pelayos de la 
Presa, Quijorna, Robledo de 

Chavela, Rozas de Puerto 
Real, San Martín de Valdei-
glesias, Santa María de la 
Alameda, Valdemaqueda, 
Valdemorillo, Villa del 
Prado, Villamanta, Villa-
mantilla, Villanueva de Pe-
rales y Zarzalejo. La cuantía 
de las ayudas asciende a 
2.325.669,70 euros. 

El porcentaje de ayuda 
será del 65% de los gastos 
subvencionables para los 
proyectos Productivos que se 
presenten a la convocatoria 
de las medidas M01, M02 y 
M03 y una ayuda directa de 
25.000 euros para las medi-
das M06 y M07. 

La convocatoria se ha pu-
blicado en el BOCM, número 
170, de 18 de julio de 2025, 
páginas 227 y 228. 

El plazo de presentación 
de solicitudes estará abierto 
hasta el día 19 de agosto de 
2025, inclusive. 
 
Líneas de ayuda y cuan-
tías 
• M01 – Fomento de la agro 
industrialización del sector 
primario: 359.841,00 euros. 
• M02 – Protección del tejido 
empresarial de la Sierra 

Oeste: 556.778,05 euros. 
• M03 – Desarrollo de las 
empresas turísticas en la Sie-
rra Oeste: 659.050,65 euros. 
• M06 – Ayuda al emprendi-
miento en la Sierra Oeste: 
375.000,00 euros. 
• M07 – Apoyo al manteni-
miento del tejido productivo 
local: 375.000,00 euros. 

La cuantía de las ayudas 
para las medidas M01, M02 
y M03 es del 65% de los 
gastos subvencionables, con 
un límite de 300.00 euros 
por proyecto y de 25.000 
euros, a cobrar en dos anua-
lidades (15.000 euros la pri-
mera y 10.000 euros, la 
segunda) para las medidas 

M06 y M07. 
Para más información: 

Asociación para el Desarrollo 
Integral de la Sierra Oeste de 
Madrid (Roberto Cordero Na-
varro / Manuela García La-
rios). 91 861 15 73 / 680 98 
38 09 (sierraoeste@sie-
rraoeste.org) o en www.sie-
rraoeste.org. 

L

Abierto el plazo de solicitud de Ayudas LEADER gestionadas por ADI Sierra 
Oeste de Madrid

a Comunidad de Ma-
drid ha abierto un 
museo dedicado a la 

historia de la escalada en el 
Parque Nacional de la Sierra 
de Guadarrama (PNSG). El 
consejero de Medio Am-
biente, Agricultura e Inte-
rior, Carlos Novillo, recorrió 
el pasado 3 de julio, la expo-
sición permanente y gra-
tuita, abierta al público este 
mismo mes. 

Bajo el nombre de El Rin-
cón de la Pedriza - Museo de 
la Escalada y situado en las 
Casas Forestales de Canto 
Cochino, este espacio recoge 
la evolución de este deporte 
en la zona de ascenso en ad-
herencia más importante de 
España, que además es uno 
de los destinos predilectos 
para asiduos de esta disci-
plina de todo el mundo. 

Los paneles, objetos y fo-
tografías forman una com-
pleta muestra, que ha 
contado con la aportación 
de renombrados deportistas 
e instituciones, entre ellas el 
Club Real Sociedad Española 
de Alpinismo de Peñalara o 
la editorial especializada 
Desnivel. 

Las visitas se pueden re-
alizar en los meses de abril 
a octubre de lunes a viernes 
en horario de 9:00 a 16:30 
horas y sábados, domingos 
y festivos de 9:00 a 19:00. 

El resto del año estará 
abierta sábados, domingos y 
festivos de 9:00 a 16:30. 

El Ejecutivo regional vela 
para que esta actividad, que 
se realiza en esta área desde 
hace más de 150 años, sea 
compatible con el cuidado de 
la biodiversidad. Para ello 
cuenta con el Plan Rector de 

Uso y Gestión del Parque Na-
cional, así como con una re-
gulación dinámica anual que 
adapta la norma general a las 
características del espacio na-
tural y los cambios que se 
hayan podido producir. 

En la revisión anual parti-
cipan todos los actores invo-
lucrados en la conservación 

y protección del entorno: 
gestores y técnicos del par-
que nacional, escaladores, 
agentes forestales de la Co-
munidad de Madrid, federa-
ciones, asociaciones y clubs.   

El Parque Nacional de la 
Sierra de Guadarrama cuenta 
con una riqueza ecológica y 
cultural tan sobresalientes 

que su régimen de protec-
ción tiene el nivel más alto 
que permite el ordenamiento 
jurídico. También destaca el 
patrimonio cultural, educa-
tivo y científico generado en 
los municipios cercanos, así 
como la cultura montañera, 
que forma parte de este le-
gado inmaterial. 

L

Nuevo museo sobre la historia de la escalada en el Parque Nacional de la 
Sierra de Guadarrama
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uién no se ha pregun-
tado, cómo es posible 
que su perro o gato 

conozca con exactitud sus 
horas de comida, paseos, jue-
gos, descansos e incluso el 
horario de nuestro trabajo?  

Si te has planteado alguna 
vez que no es importante que 
reciban luz u oscuridad por-
que les da lo mismo… error. 

¿Te imaginas a ti mismo vi-
viendo en una gruta sin luz o 
en un lugar donde hay luz las 
24 horas del día? Creo que es 
mejor ni imaginarlo. 
Hablemos del ritmo circadiano 
y lo entenderemos.  

Todos los mamíferos tene-
mos un reloj central en nues-

tro cerebro -por simplificar- 
que se comunica con la glán-
dula pineal que es la gran 
productora de la hormona 
melatonina que regula nues-
tros ciclos de sueño-vigilia. 
Mas fácil, cuando hay mucha 
luz no se produce melatonina 
y estamos despiertos, cuando 
va oscureciendo se va aumen-
tando la producción de mela-
tonina y todos a dormir… 
¿Veis como es muy impor-
tante que vuestros animales 
reciban luz de día y oscuridad 
de noche? Deben de tener 
unas rutinas para poder estar 
equilibrados en cuerpo y 
mente. A ellos, les acompaña 
un gran olfato e intuición con 

lo cual responden a señales fi-
siológicas de su cuerpo, junto 
con un ritmo circadiano co-
rrecto y de esa suma de 
cosas, la consecuencia, es re-
conocer los momentos del día 
como si llevaran un reloj de 
pulsera al que consultar. 

Con la edad los niveles de 
melatonina van disminuyendo 
y a veces es necesario que lo 
suplementemos de forma 
exógena.  

Hay unos estudios que evi-
dencian una relación entre la 
regulación de la obesidad y la 
melatonina en animales. Se 
trata de demostrar dichas teo-
rías en los humanos, donde 
se ha estudiado que dormir 
menos de 5 horas al día, 
muestra mayor tendencia al 
sobrepeso y a enfermedades 
metabólicas. Esta hormona es 
antioxidante y se tiene la cer-
teza de que aumenta la inmu-
nidad. 

La melatonina se forma a 
través de un aminoácido lla-

mado triptófano que se ob-
tiene de las proteínas de la 
carne, pescado y de otros 
muchos alimentos (legum-
bres, huevos, queso...). 

Una vez que se obtiene, va 
por el torrente sanguíneo y de 
ahí, a través de los fluidos 
corporales como saliva, orina 
y leche materna… por eso 
cuando maman los cachorri-
tos, se relajan y los entra 

mucho sueño. 
Por último, comentar que 

es a partir de las 10 de la 
noche cuando comienzan a 
incrementarse los niveles, te-
niendo un tope sobre las 4 de 
la madrugada y luego van dis-
minuyendo al amanecer. 
 

Soledad Sánchez Higuera,  
veterinaria CV Colmillos  
y Garras (Valdemorillo)  

Dale luz a la vida…  
y controla tu sueño

Soledad Sánchez Higuera

Mundo animal

Q

oyota Kobe Motor participó, en 
la segunda semana del mes de 
julio, en una jornada técnica or-

ganizada en las instalaciones de Brid-
gestone en Madrid, donde defendió la 
necesidad de equipar los vehículos con 
neumáticos de primera calidad.  

Durante el encuentro se abordaron 
aspectos clave como la durabilidad, el 
rendimiento, el comportamiento en ca-
rretera y la relación calidad-precio. 

El director comercial Kobe Motor, 
Alberto Dorsch, ofreció una ponencia 
dirigida a profesionales del sector de 
la automoción, en la que puso en valor 
la importancia de colaborar con mar-
cas líderes como Bridgestone. La jor-
nada se desarrolló en un entorno 
técnico y profesional. 
Una relación consolidada durante 
más de dos décadas  

Toyota Kobe Motor y Bridgestone 
mantienen una relación profesional 
que supera los veinte años. Este vín-
culo se ha construido sobre la base 
de la confianza mutua, la apuesta 
por la calidad y la orientación cons-
tante hacia la mejora del servicio al 

cliente.  
Durante su intervención, Alberto 

Dorsch subrayó que el neumático 
debe considerarse un elemento esen-
cial en la seguridad del vehículo. 
Equipar un vehículo Toyota con neu-
máticos de calidad garantiza el cum-
plimiento de los estándares de la 
marca y proporciona al conductor un 
alto nivel de confort y fiabilidad.  
Tecnología, rendimiento y adapta-
ción al modelo  

Los neumáticos tienen un impacto 
directo en aspectos fundamentales 
como el comportamiento dinámico 
del vehículo, la distancia de frenado, 
el consumo de combustible y el des-
gaste mecánico. Durante la jornada 
técnica, Toyota Kobe Motor expuso 
cómo estas características influyen 
en la satisfacción final del cliente, y 
por qué es imprescindible confiar en 
fabricantes que ofrezcan neumáticos 
resistentes, seguros y eficientes en 
cualquier circunstancia.  
Colaboración estratégica en even-
tos y competición  

La relación entre Toyota Kobe Motor 

y Bridgestone va más allá del mero su-
ministro de neumáticos. Bridgestone 
actúa también como partner en eventos 
corporativos y en el área del motors-
port. Las competiciones nacionales im-
pulsadas por Toyota Kobe Motor, tanto 
en la modalidad de Energías Alternati-
vas como en pruebas de circuito, utili-
zan neumáticos Bridgestone por su alta 
fiabilidad, durabilidad y prestaciones en 

condiciones exigentes.  
Toyota Kobe Motor anunció que la 

colaboración con Bridgestone conti-
nuará en los próximos años con nue-
vas iniciativas conjuntas y reafirmó, 
una vez más, su compromiso con la 
excelencia, la fiabilidad y la mejora 
continua.  

Más información en www.kobemo-
tor.es o info@kobemotor.es 

T

Toyota Kobe Motor defiende en Bridgestone la importancia de equipar  
vehículos con neumáticos de primera calidad 




